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En varios puntos de información los alumnos podrán hacer además otras sestiones

La auto-matrícula será posible 
en la UCLM a partir de octubre
Los estudiantes de los cua
tro campus de la Universi
dad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) podrán auto-ma
tricularse, entre otras mu
chas opciones a partir del 
próximo mes de octubre y 
desde su propio centro, por 
medio de los puntos de in
formación que se instala
rán en los vestíbulos.

La UCLM, tal y como in
formó a LA TRIBUNA el direc
tor de los Servicios Informáti
cos de la Universidad regional, 
José Luis Moraga, ha previsto 
que para el mes de octubre es
tén operativos estos puntos de 
información consistentes en tres 
terminales informáticos que irán 
ubicados en los vestíbulos de 
todos los centros universitarios 
de los cuatro campus.

(Pág. 3)

Los trabajadores 
del Guadiana II 
consideran eficaz 
la gestión

Un colectivo de trabajado
res del Centro de Disminuidos 
Psíquicos Guadiana II ha pun
tualizado a través de un escri
to ciertas «manipuladoras y mal 
intencionadas notas de prensa 
hechas por sindicalistas de la 
UGT y CCOO» manifestando 
en primer lugar que, aunque 
comparte con éstos la gravedad 
de la actuación concreta de la 
encargada de la empresa de 
limpieza «Bécquer», aprove
chan este grave incidente para 
atacar un magnífico modelo de 
gestión.

(Pág.4)
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Los alumnos podrán evitar las largas colas.

Plan
Gerontológico: 
los mayores 
envejecerán en 
su medio

(Pág. 5)

Cuatro 
montañeros 
españoles mueren 
en el Mont Blanc

Ignacio Cote Dueñas, Rafael 
Castillo Luque, Patricio Gue
rra Fernández y Federico Merás 
Miranda son los cuatro 
montañeros españoles muertos 
el sábado n la vertiente italiana 
del Mont Blanc según ha infor
mado a Efe la Oficina de Infor
mación Diplomática (OID).

(Pág. 24)

Aznar dice que no 
realizará cambios 
en el Gobierno

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, asegura que 
no va a efectuar ningún cambio 
en su gabinete y que, por tanto, 
mantendrá a Abel Matutes al 
frente de la cartera de Exterio
res. Sobre la posibilidad de in
troducir cambios en su equipo, 
Aznar dice que éste «va a se
guir siendo el que es» porque 
los miembros de su gabinete

«tienen suficientes fuerzas y 
confianza como para seguir 
adelante y mantener su cargo», 
y afirma que en los catorce 
meses de Gobierno, «si se ana
liza por ministerios, el impul
so político en cada uno de ellos 
ha sido muy importante». «El 
ministro de Asuntos Exteriores 
va a seguir siendo el mismo».

(Pág. 17) Aznar, en la tradicional sesión de fotos de vacaciones. EFE
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6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'18 21'38 21'47 22'54

6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 20'01 21'24 21'30 22'37
1 CORDOBA 7'43 9'43 10,50 11,46 X^ta 16'43 XS^«5 19'12 20'43 X^ílE 21'49

■ SEVILLA jÜ^iS. 7'00 9'00 9'40 X^ta 16'00 X^«a 18'00 20'00 X^B X^«6
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n (1) No circula el 27 y 28 de marzo, al 1 y el 2 de mayo, ni del 28 do julio al 31 de agosto. (5) Precios LANZADERA entro Puortollano-Ciudad Hoal-Madnd, do lunes a viernes.

1 (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. ’ (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) Circula el 29 de marzo y el 3 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES
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Sin entrada - Hipoteca hasta 25 años
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Inmobiliaria
CIUDAD REAL d Mirta Cristina. 1 -1’ - M: 25 56 44

CIUOAD REAL C/Palma. 10 • TC 23 05 60
PUanOLLANO: Paseo San Gregorio, 53. - Tell.: 4100 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA)- SEVILLA tSS)
I Into-RenfeJ22O2O2

LANZ: 
(2)(3)(4)
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(6) AVE LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 

(1)(2)
TALGO 

(5) (2) LANZ. AVE LANZ.

1 MADRID 7'10 7'30 9'00 9'15 10'00 12'55 13'15 15'15 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUD.ADREAL 8'01 8'20 9'50 10'06 11'01 13'56 14'06 16'06 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

PUERTOLLANO 8'20 8'34 10'04 10'25 11'18 14'13 14'25 16'25 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
1 CORDOBA XJ^B 9'18 10'48 Xí^E 12'07 15'01 X<B XS^B 17'48 18'11 X^B 20'36 XS^B 21'48 X^
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X^B 10'00 11'30 X^B 13'20 X'^B X^B X^B 18'30 19'26 X^B X^B X^B 22'30 X^B
I HUELVA

X^B X^E X^E X^B 14'35 X'^B X^B X^B Xí^B X^ia X^B X^B Xí^B X^B
1 MALAGA

X^B X^IE Xí^E X^B 14'30 17'25 X^B X^B X1^e X^B X^B 23'00 aYe X^B X^B

1 CADIZ X^ta X^E XÍ^ÍB X^E 14'55 X^E X^B X^B. XS^E 21'05 X^B X^B X^B X^B X^B
(1) No circula dal 28 da julio al 31 da agosto. (3) No circula el 27 y 28 de marzo, el 1 y 2 de mayo, ni del 28 do julio al 31 de agosto. (5) Circula el 22 de marzo.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (6) Precios LANZADERA entro Madrid-Ciudad Roal-Puortollano.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,(50
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00_,
ALCIAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY; 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21.45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (domine y fiestas) 09,00-18 00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17 00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00-14,00-* 14,30-*18,30-19 00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30-18,00-*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30 
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS- 
07,30 -14,00,
SOCUELLAMOS; 14,00 
SACERUELA; 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00-14,00-*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30-*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00
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El tiempo en la capital
PRESION: 705,8 mm.
ESTADO DEL CIELO: Casi despejado.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Oeste, 7 km/h.

El Tiempo .^>
en la región - ^^^^

MAXIMA: 39,2°
MINIMA: 21,4°
HUMEDAD: 20 %.
EVAPORACION: 6,4 mm.
‘Dotas recocidos hostal tos 8 de lo tarde de

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actua
Scplicinbrc 1996: 79.8 L/m^.
Octubre 1996: 19,3 l/m’.
Noviembre 1996: 30,4 I/m’.
Diciembre 1996: 214.5 I/m’.
Enero 1997: 117.9 i/m’.
Febrero 1997: O„5 l/m\
Marzo 1997: O I/m’.
Abril 1997: 53,5 I/m’.
Mayo 1997: 71,7 I/m’.
Junio 1997: 28.8 I/m’.
Julio 1997: 6.2 Vm’.
Total acumulado.- tS72,J l./m’.
Media 1930 - 1990: 426.7 L/año.
A tío más lluvioso: Año más seco:
1968-69 con 719,4 Um‘. 1994-9S con 196,4 l./m‘
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HORARIOS TRENES REG10 NAL£í
"0 C*cüa taborcte. No dreda 27,2841 y 1-W7.

(2) Circula Idboides. Hasta Llncies de Luía a ,¡ueMt¡ 
y hasta Jaén los \4erna.

0) No ekeda los sábados.

AÑO HBCRCHOGICO: desde el 1 de septiembre hasta el 31 de agosto del año sigUente, :

" INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
x3^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono;81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-3T/23-27'-38 -CIUDAD REAL

PRIMITIVA
19

31

17 
33 
Sz

OBRAS

HliKFIN
MERADOS CARRION,S.A.

BASE CENTRAL: Ctra. Nacional 430. RK. 311,8 -135000 CIUDAD REAL 
Tinos: 926 - 231001 - 231002. Fax: 926 231033
CANTERA DE ARIDOS: Ctra, Nacional 401. Km. 141. Tino: 925 - 593021.

rCIIPON DE LA ONGEn
Jueves 24 65.049

Lunes 28 19.604
Martes 29 22.958
Miércoles 30 42.539
Jueves 31 75.989

FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY: DOLORES ROMERO.
Toledo, 21.
MAÑANA: ADELA PERIS.
Ronda Santa María, 2.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: FORTUNATA
ORGANERO. Pl. Arenal, 20.
MAÑANA: F. JAVIER
PERUCHO. Goya, 18.
DAIMIEL
HOY: HERMANOS CRUZ.
Mártires, 2.
MAÑANA: NARCISO LOZANO.
Arenas, 19.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: CARMEN
RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL 
BARBA. Pl. Constitución.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JOAQUIN
ANTEQUERA. Canalejas, 4.
TOMELLOSO
HOY: ANGEL PENADES. V.
Peñasco, 34.
MAÑANA: CRISTINA
GONZALEZ. A. Huertas, 129.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Salal: 8,10 y 10,40 
"SPEED - 2"
Sala 2: 8,15 Y 10,45 
"ADICTOS AL AMOR"
Sala 3: 8,15 y 10,45 
"SUGAR HILL"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 8,05 y 10,40 
"MURDER AT 1600"
Sala 2: 8,05 y 10,40 
"BEAN"
Sala 3: 8,05 y 10,40 
"HOMBRES DE NEGRO"
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
ALCAZAR DE SAN 
JUAN
CINECRISFEL
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

LOS DIAS FESTIVOS Y FINES DE SEMANA, NO HAY DA
TOS DISPONIBLES DEL REGISTRO CIVILDE CIUDAD REAL 
SOBRE NACIMIENTOS, MATRIMONIOS YDEFUNCIONES.

Pavimentos con aglomerado en caliente
Al servicio de la Administración Pública 

y de la iniciativa privada
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La Universidad regional instalará para el 
próximo curso puntos de información en 
sus centros que permitirán al alumno 

’ acceder a su expediente académico 1.1̂
'

lis
 '

partir de octubre los estudiantes podrán auto-sestionarse su matrícula desde su centro

Los puntos de infonnadón de la 
UCLM permitirán la auto-matrícula
Los estudiantes de los cuatro campus de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) podrán auto-matricularse, 
accederá su expediente académico, a las noticias generadas 
en el ámbito universitario o al servidor Web de la Universi
dad, a partir del próximo mes de octubre y desde su propio 
centro, por medio de los puntos de información que se 
instalarán en los vestíbulos.

Mónica ORMAECHEA

La UCLM, tal y como infor
mó a LA TRIBUNA el director 
de los Servicios Informáticos de 
la Universidad regional, José Luis 
Moraga, ha previsto que para el 
mes de octubre estén operativos 
estos puntos de información 
consistentes en tres equipos o 
terminales informáticos que irán 
ubicados en los vestíbulos de 
todos y cada uno de los centros 
universitarios de los cuatro 
campus.

A estos podrán acceder libre
mente los estudiantes de la Uni
versidad. Para ello, cada estudian
te dispondrá de una cuenta de co
rreo electrónico personal y po
drán acceder a los terminales por 
medio de su tarjeta inteligente, 
de la que ya disponen la mayo
ría de los estudiantes de la Uni
versidad regional.

A partir de septiembre y, a 
modo de prueba, explicó Mora
ga, se iniciará la experiencia con 
la instalación provisional de dos 
equipos en el campus de Ciudad 
Real y uno en cada uno de los 
restantes campus. Estos se ins
talarán en el hall del centro, por 

ser este un lugar de paso frecuen
te, y, posiblemente, cerca de las 
cafeterías.

Del diseño de estos puntos de 
información se responsabilizarán 
los servicios informáticos de la 
UCLM y será una empresa quien 
se encargue de su fabricación.

José Luis Moraga advirtió en 
este sentido que la auto-matrícula 
para el curso académico 97/98 
mediante este proceso será po
sible no para los alumnos que 
deban gestionar su matrícula en 
septiembre, sino que será para 
aquellos que lo hagan en octu
bre puesto que será entonces 
cuando estén los terminales ple
namente operativos y se cuente 
con la infraestructura necesaria 
para ello. Asimismo, señaló que 
se podrán someter a este proce
dimiento, que es parecido al diá
logo que se mantiene con un 
cajero automático, las matrícu
las que sean sencillas y que no 
necesiten la ayuda de un auxiliar 
para que sean formalizadas.

Por otro lado, los Servicios 
Informáticos de la Universidad 
de Castilla-La Mancha hicieron 
pública la semana pasada por 
primera vez en Internet las lista 
de los alumnos admitidos en la

Los alumnos podrán auto-matricularse a partir de octubre en sus centros.

convocatoria de julio en los cen
tros de la Universidad regional.

El director de los Servicios 
Informáticos de la Universidad 
regional, José Luis Moraga, in
formó a este diario, que esta ini
ciativa, que facilita a los estudian
tes el conocer desde cualquier 
punto de España si han sido ad
mitidos o no en los centros de 
la UCLM, sin necesidad de tras
ladarse hasta el campus corres
pondiente, viene avalada por el 
éxito que ya obtuvo la publica

ción de las notas de Selectividad, 
que, por primer año, aparecían 
en Internet al mismo tiempo que 
las notas se hacían públicas. En 
este sentido. Moraga advirtió que 
la Universidad regional es cons
ciente de que no todos los estu
diantes pueden acceder a Internet 
pero que, sin embargo, con la Se
lectividad las vi&itas que los 
alumnos realizaron al Web fue 
un éxito. Fueron cerca de 400 los 
que consultaron sus notas de la 
Selectividad en Internet. Siendo 

esto así, José Luis Moraga, con
fió en que a partir del próximo 
curso académico los estudiantes 
puedan hacer estas consultas a 
partir de los terminales 
informáticos que se instalen en 
los vestíbulos de los centros y que 
dispondrán de tres puntos de 
acceso, como mínimo, al servi
dor Web de la UCLM.

Con la puesta en práctica de 
este proyecto la Universidad re
gional persigue alcanzar agilidad 
e inmediatez a la hora de propor
cionar información académica al 
alumnos.

Los estudiantes que deseen 
conocer en qué enseñanzas uni
versitarias han sido admitidos de 
los solicitadas cuando realizaron 
la preinscripción en el mes de 
julio lo podrán hacer por medio 
del servidor Web Universidad de 
Castilla-La Mancha, en donde en 
su entrada se ha dedicado una 
parte a la consulta de la 
preinscripción. La consulta de 
estas listas, que están disponibles 
desde el pasado jueves día 31 de 
julio, está abierta a cualquier 
persona. Sólo es necesaria la 
introducción del nombre, apelli
dos y DNI del interesado para 
conocer si ha sido admitido en 
el centro solicitado. Y en caso 
de haber sido rechazado la UCLM 
ofrece información sobre la po
sición que el alumno ocupa en la 
lista y las probabilidades que 
tiene todavía de ingresar en ese 
centro, dado que el lugar que 
ocupa en la lista puede ir varian
do en las próximas semanas.

El tráfico, ayer, transcurrió 
como un domingo cualquiera

Oliva CARRETERO

Corno un domingo cualquie
ra transcurrió ayer la jornada en 
o que se refiere a la circulación 
® trafico en las carreteras de la 

provincia. A pesar de que la 
de Tráfico finali- 

^\^Positivo especial el 
ala día 1 de agosto,

‘as 24 horas, agentes del Cuer
po intormaron que durante el fin 

J^’^^^^^odo había transcurri- 
^® semana habi- 

^®^de el pasado viernes 
^®"^i"gO’ a las 8,30 

arde, se habían producido 

seis accidentes de tráfico de 
consideración, con un fallecido, 
dos heridos graves y siete leves.

El último accidente registra
do por Tráfico sucedió la madru
gada del domingo, a la 1,30 ho
ras, en Bolaños, en el que'resul- 
tó herida de gravedad una mujer 
de 34 años de edad al salirse su 
turismo de la vía, en el kilóme
tro 11,100 de la CM-4124.

El sábado, a las 15 horas, una 
salida de vía y vuelco en la CM- 
412, en Valdepeñas, ocasionó he
ridas leves a I.M.C., de 62 años.

Un tercer accidente ocurrió 
este fin de semana en Albaladejo, 

con un herido grave y uno leve.
El viernes se produjeron tres 

accidentes, con un fallecido y cin- 
co heridos leves. El primero 
ocurrió a las 14,45 horas, en la 
N-IV, término municipal de 
Almuradiel, en el que resultaron 
dos personas heridas de consi
deración leve. El segundo fue en 
Miguelturra, en el punto kilomé
trico 313,100 de la N-430, con 
un fallecido y un herido leve, al 
colisionar frontalmente. Por úl
timo, el viernes, a las 23,45 ho
ras, hubo dos heridos leves en un 
accidente ocurrido en el kilóme
tro 2,500 de la CM-4142.
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La circulación en la provincia fluía ayer con normalidad.
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Trabajadores del centro critican a sindicalistas que aprovechan un incidente para atacar la gestión

"El Guadiana 11 es un modelo de 
eficacia en la prestación de servicios"

La Tribuna

Un colectivo de trabajadores 
del Centro de Disminuidos Psí
quicos Guadiana II ha puntuali
zado a través de un escrito cier
tas "manipuladoras y mal inten
cionadas notas de prensa hechas 
por sindicalistas de la UGT y 
CCOO" manifestando en primer 
lugar que, aunque comparte con 
éstos la gravedad de la actuación 
concreta de la encargada de la 
empresa de limpieza "Bécquer" 
al propinar un tortazo a una tra- 
bajadora y ésta devolverle la 
agresión, desprecian con la mis
ma fuerza la actitud de los sin
dicalistas que, en lugar de de
nunciar en magistratura las con
tinuas situaciones de abuso por 
parte de la empresa de limpieza 
con sus trabajadoras, aprovechan 
este grave incidente para atacar 
un magnífico modelo de gestión, 
"puede ser un modelo a seguir 
en su funcionamiento de aten
ción integral a los usuarios para 
la propia Administración", in
dican.

El colectivo firmante repudia 
la actitud de la citada encarga
da y se solidariza y apoya la de
nuncia presentada por la traba
jadora. Asimismo, contestan una 
por una a todas las descalifica
ciones profesionales realizadas 
por los sindicalistas y aseguran 
que todas son falsas. "Nos des
califican cuando dicen que nos 
falta experiencia profesional y 
la mayoría de nosotros hemos 
trabajado con personas con 
discapacidad", manifiestan en la 
nota. Además desmienten que 
haya enfrentamiento entre los 
trabajadores, que la situación sea 

insostenible, que los usuarios 
estén soportando una "situación 
de mínimos" o que la comida 
resulte insuficiente y de escasa 
calidad. En el escrito, el colec
tivo de trabajadores asegura que 
existe un excelente clima de tra
bajo, que las interrelaciones entre 
usuarios, trabajadores y Direc
ción es magnífica; cada auxiliar 
atiende a 2 residentes, durante 
el curso, "todos los días" la ratio 
es 5:1 y los menús son supervi
sados diariamente por el Servi
cio Médico del Centro, cuyos 
componentes son todos trabaja
dores "públicos". Por último, 
afirman que es falso que el 
Guadiana II no esté dentro de la 
Red de Servicios Públicos de la 
Junta "basta coger cualquier 
solicitud de admisión para com
probado".

Exquisito trato

El conjunto firmante de la 
carta asegura que por el mero 
hecho de haber un colectivo en 
Guadiana II que pertenece a 
empresas privadas contratadas 
por la Junta de Comunidades no 
tiene porqué afectar negativa- 
mente a los usuarios, "es más, 
reciben el mismo trato o mejor 
que en otros Centros "propios" 
de la Junta, donde todo el per
sonal es "trabajador público". 
Los empleados del escrito indi
can que este exquisito trato para 
con los usuarios se debe a que 
la propia Consejería de Bienes
tar Social hace un seguimiento 
minucioso de estas empresas, sin 
tener que preocuparse del índi
ce de absentismo laboral que se 
da en sus propios centros, "de

t I'
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Un colectivo de trabajadores se solidarizan con el magnifico modelo de gestión y de trabajo en el Centro Guadiana U.

<. Regional
:-^'''‘' Para 
Oiscapacitados 
A, Psíquicos

los más altos de este país".
Asimismo, son de la opinión 

de que los sueldos de los traba
jadores "privados" contratados 
por la Junta no están adecuados 
a su cualificación técnica (85.000 
pesetas líquidas ^1 mes para 
auxiliares y 60.000 para limpia
doras) y que esta situación debe 
resolverse cuanto antes por la 
propia Junta y dichas empresas. 
Además, consideran que el suel
do de empleados públicos no está 
de acorde con los salarios del res
to del país: "en un centro propio 
de la Junta un auxiliar de clíni
ca supera las 200.000 pesetas 

líquidas al mes, evidentemente, 
estos son los que dan votos a los 
sindicatos, la Junta siempre cede 
en las negociaciones colectivas y 
el resultado son las privatizaciones 
de determinados servicios".

En la nota también manifiestan 
el alto grado de capacitacic^n per
sonal de todos los trabajadores, 
debido al riguroso proceso de se
lección seguido "tanto por parte de 
la Junta como por nuestras propias 
empresas". Aseguran que necesi
tan a las centrales sindicales para 
reclamar salarios y derechos, "pero 
también necesitamos que los sin
dicatos expulsen de sus organiza

ciones a determinados "sindica
listas" que utilizan sus horas de 
liberación para atender su nego
cio privado o para "escaquear
se" del trabajo.

Por úitirno, el colectivo de íra- 
bajadores remitente de la nota 
asegura que es injusto crear in
fundadas alarmas sociales ante 
los familiares de los residentes, 
"cuando continuamente estamos 
recibiendo felicitaciones de los 
padres". Apostillan que este 
manifiesto lo hacen con total 
libertad y sin presiones, y acuer
dan no contestar ninguna otra 
declaración referida a este tema.

EMPRESA CONSTRUCTORA
necesita

MITECTO TECNICO
Para jefe de obra

* Carnet de conducir
* Incorporación inmediata

Interesados llamar 
al Teléfono: 32 13 03

La demolición de El Pilar, ultimada. Las labores de demolición del colegio de 
El Pilar, que se inició el pasado jueves 31 de julio, están tocando a su fin. Este terreno 
será ofrecido por el Ayuntamiento de Ciudad Reala! Ministerio de Educación y Culture 
para construiré! nuevo instituto Maestro Juan de Avila. En la imagen de M. Cieza, les 
máquinas recogen materia! de la obra demolida.
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^tahlece la necesidad de que en cada provincia exista una Unidad de Geriatría

El Plan Gerontol^co busca que los 
mayores envejezcan en su medio

Mónica ORMAECHEA

El Plan Gerontológico de 
Castilla-La Mancha (1997- 
2001), que se llevará a la prác
tica a través de un Plan Opera
tivo anual y por el que se pre
tende diseñar la política social 
que en los próximos años regirá 
la atención de los mayores de la 
región, parte de la filosofía de 
que la persona mayor debe en
vejecer en su medio en las me
jores condiciones. Siendo esto 
así, se muestra partidario de la 
necesidad de la puesta en mar
cha de centros de Día y hogares 
para válidos.

En la actualidad este plan 
gerontológico coordinado des
de la Consejería de Bienestar 
Social del Gobierno regional y 
que afectará en Castilla-La 
Mancha al 17% de su población 
se encuentra en fase de valida
ción. Partiendo del documento 
de trabajo elaborado por un gru
po de profesionales, el plan re
gional está siendo analizado y 
estudiado por los diferentes 
estamentos sociales de la comu
nidad autónoma, quienes podrán 
hacer las sugerencias y propues
tas que consideren oportunas al 
documento de trabajo que ya 
existe. Las propuestas serán 
remitidas a las delegaciones pro
vinciales de Bienestar-Social 
para dirigirías finalmente a la 
Consejería de Bienestar Social 
del Gobierno regional.

Francisco Javier Navarro, 
médico geriatra, profesor de 
Geriatría de la E.Ú de Enferme
ría de la UCLM y miembro del 
comité científico y vocal por 
Ciudad Real de la Sociedad 
Castellano-Manchega de Geria
tría y Gerontología, ha formado 
parte del grupo técnico de tra
bajo del Plan Regional 
Gerontológico y señaló a LA 
TRIBUNA que con este plan 
específico para la región se ha 
perseguido el realizar estudio 
detallado de los recursos espe
cíficos con los que cuenta 
Castilla-La Mancha para la aten
ción de los mayores, así como 
de las necesidades. Siendo esto 
así, señaló que partiendo de la 
filosofía de que la persona ma
yor debe permanecer en su me
dio el plan regional estudia las 
posibilidades de coordinación de 
os recursos sanitarios y socia

les.
^^^®’ ®^ documento de 

trabajo elaborado apunta la ne
cesidad de que los ancianos 
acudan a los hospitales exclusi
vamente en casos de enferme- 
ad y de forma transitoria. Sien- 
0 esto así, se deberá poner en 

^parcha para que reciba en el 
omicilio cuidados' residencia- 
es mecanismos como la tele- 
^a o ayuda a domicilio. Asi- 
tsmo, otro de los objetivos que 

PWseguiría el Plan Geron-
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Los ancianos representan el 17% de la población castellano-manchega.

tológico regional sería el promo
ver programas de estancias tem
porales con finalidad rehabili- 
ta-dora.

El Plan Gerontológico Regio
nal, en el que se viene trabajan
do desde hace tres años y en el 
que han participado, médicos 
geriatras, de Atención Primaria., 
psiquiatras y asistentes sociales, 
entre otros, también establece
rá la necesidad de que exista un 
Servicio o Unidad de Geriatría 
en cada provincia de Castilla-La 
Mancha.

El elevado índice de enveje
cimiento que está registrando la 
población española en general, 
y, concretamente, la castellano- 
manchega, debido a la elevada 
esperanza de vida y al bajo ín
dice de natalidad unido a las 
mejora de las condiciones de 
vida, ha llevado al Gobierno re
gional a diseñar un Plan Regio
nal Gerontológico en el que los 
mayores son los principales pro
tagonistas.

Sociedad de C-LM de 
Geriatría

La Sociedad Castellano- 
Manchega de Geriatría y Geron
tología, que aglutina a profesio
nales que se dedican a la Geria
tría como actividad principal y 
concretamente, en Ciudad Real 
a 15 profesionales siendo tam
bién consciente del proceso de 
envejecimiento al que se ha vis
to sometida la región y del auge 
que se está experimentando en 
el número de profesionales y hos
pitales dedicados a esta especia
lidad médica en los últimos años,

Los mayores son los protagonistas del Plan Gerontológico.

ha decidido abrir su sociedad a 
profesionales, que dedicándose 
a la atención de personas mayo
res, proceden de otras áreas de 
la Sanidad.

Su vocal por Ciudad Real, 
Francisco Javier Navarro, anun
ció a este diario que la Sociedad, 
ha decidido por ello el dar a 
conocer esta sociedad y buscar 
mayor proyección que abarca 
una población, que hace que 
Castilla-La Manchase la cuarta 
Comunidad Autónoma de Espa
ña con mayor índice de enveje
cimiento de su población. Su 
carta de presentación, a pesar de 
que viene celebrando desde hace 
varios años reuniones periódi
cas, será la celebración del I

Congreso de la Sociedad Caste
llano-Manchega monográfico 
sobre la "Actualización sobre 
demencias en el anciano", que 
se celebrará del 23 al 25 de oc
tubre en Cuenca. En este senti
do, Navarro indicó que se per
sigue que sean profesionales 
procedentes de diferentes ámbi
tos sanitarios quienes interven
gan en este congreso que preten
de ser "multidisciplinar" y en 
donde se analizará y estudiará a 
nivel científico uno de los gran
des problemas sociosanitarios 
con los que la sociedad españo
la va a tener que enfrentarse en 
los años venideros. Este es el im
portante número de personas con 
datos de deterioro mental.

Rafael Torija.

Rafael Torija 
recordó que el 
único salvador de 
los hombres es 
Jesucristo

La Tribuna

El obispo prior de Ciudad 
Real, Rafael Torija, recordó esta 
semana a través de su carta pas
toral que Jesucristo es el único 
y definitivo salvador. En este 
sentido, recordó que el Papa Juan 
Pablo II, desde los primeros 
momentos de su pontificado, se 
ha dirigido clara y valientemente 
a todos los hombres de la tierra, 
incluso a los que no son cristia
nos, proclamando que es nece
sario abrir de par en par las 
puertas del corazón a Jesucris
to. " Sin miedos de ninguna clase. 
No se puede tener miedo a Je
sucristo, porque El es el Salva
dor de todos. Su salvación es 
universal", puntualizó.

Torija se refirió asimismo a 
que la salvación de Jesucristo, 
en primer lugar personal, tam
bién lo es social. Jesucristo, 
explica el obispo de Ciudad Real, 
con su muerte y resurrección, ha 
salvado a la humanidad , a la 
sociedad. Y se refiere a las pa
labras de un teólogo "Sólo en 
El la humanidad, la historia y el 
cosmos encuentran su significa
do definitivamente y sólo en El 
se realizan totalmente, 
purificándose y liberándose para 
siempre de los círculos negati
vos de la muerte física, psíqui
ca, social, ética, espiritual y 
cósmica". Jesucristo, añade 
Torija, no es uno de tantos "sal
vadores" como aparecen de vez 
en cuando por nuestra historia. 
El es el único y definitivo sal
vador, la fuente de toda salva
ción.

El obispo advierte que se 
debe recurrir a Jesucristo como 
nuestro salvador. "Nunca nues
tra vida. Una vez que Cristo ha 
muerto y resucitado por noso
tros, será ya una cosa insignifi
cante; ante Dios nunca la podre
mos considerar definitivamen
te alejada, separada de Dios. Su 
valor es ya el valor mismo de la 
Sangre de Cristo. Siempre po
dremos ya, con la gracia de Dios 
que no nos falta, rehacer y re
componer los jirones de nues
tra existencia humana, siempre 
tan débil".

El obispo concluye que nunca 
ya por tanto la humanidad pue
de considerarse a sí misma le
jos de los más altos ideales de 
solidaridad.
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Las casetas llenas de ocasiones estarán en la plaza hasta el día 11 de asosto

La feria del libro de ocasión 
comienza hoy en la Plaza del Pilar

La Tribuna

En la Plaza del Pilar comienza 
hoy la "Feria del libro de oca
sión". Hasta el día 11 de agosto, 
dos casetas de la empresa "Li
bros Tauro" expondrán para la 
venta diferentes escritos.

Alguien dijo que los libros 
son las puertas de la imaginación; 
con el calor, donde se está en 
constante conflicto con el cuer
po, no es mala idea entrar en 
contacto con los más hondo, los 
sueños de papel.

"La Concejalía de Cultura de 
Ciudad Real se quedó sorpren
dida porque pedimos este mes 
para la exposición, porque es en 
el que menos público hay, no
sotros queremos encontrar a un 
público nuevo, el que se queda 
en la ciudad y así hacer más lec
tores" dijo el responsable de la 
feria.

De esta forma se presenta esta 
mini-feria, grande en posibilida
des y precios reducidos, que 
oscilan entre las 25 pesetas por 
dos libros hasta las 3.000 pese
tas, "los libros de Ocasión, no 
son libros de segunda mano, no 
son ediciones especiales, ni 
curiosidades sino libros que las 
editoriales bajan de precio para 
llamar a la gente que sale a la 
calle", precisó el propietario de 
la empresa.

En los estantes se pueden en
contrar, desde los siempre clá
sicos, libros de ciencia ficción. 

páginas de gastronomía, terror, 
narrativa actual. Una de las no
vedades es la presentación de 
publicaciones relacionadas con 
juegos de ordenador, y es que son 
los lectores quienes ponen los 
libros en los estantes.

"Este año por un acuerdo en 
favor de otras lecturas, hemos 
descendido el 10% en la expo
sición de los las publicaciones 
de Parapsicología, ya que hay 
ferias donde el 90% de los stand 
están dedicados a esta ciencia". 
Lo que no se trabaja es la narra
tiva contemporánea, de las nue
vas firmas, esas que han tenido 
tanto éxito en la Feria del Libro 
en Madrid, porque para eso existe 
otra feria en abril en la ciudad.

Romper moldes

El ciudadano parece tener 
fobia a los sitios cerrados con 
muchos libros. Esta es una po
sibilidad de que las personas 
compren libros.

A la empresa "Libros Tauro" 
le avalan contratos con 24 edi
toriales y cinco años de experien
cia organizando ferias en dife
rentes partes de Castilla-La Man
cha y Andalucía, pero este es la 
primera vez que llegan a Ciu
dad Real, con la idea de llamar 
a gritos a la gente para que com
pre Literatura y desaparezca el 
prejuicio de que España es un 
país con pocos lectores.

Es una alternativa, no un pun-

I

Los puestos ofrecen una gran variedad de libros. CIEZA

to de conflicto entre las librerías 
de la ciudad, para no perjudicar 
a los libreros, se pagarán las tasas 
al Ayuntamiento por ocupación 
de vía pública y se donarán 
25.000 pesetas en libros para la 
Biblioteca.

El paseante puede terminar 
su camino con los celos 
venecianos por Desdémona, es 
una buena forma de comenzar

el día o los sueños.
"Esperamos que la feria sea 

un éxito, aún en contra de todo 
pronóstico, y hacer como en la 
última localidad de la que veni
mos, Santa Cruz de Mudela y 
quedamos tres días más por la 
demanda de los lectores; espe
ramos que al gran público, no al 
minoritario", concluyó el res
ponsable de "Libros Tauro".

Las X Jomadas 
Culturales de la 
Asociación Gitana 
comienzan 
mañana

La Tribuna

Los próximos días 5,6,7,8 
y 9 de agosto se celebrarán las 
X Jornadas Culturales de la Aso- 
ciación Gitana de Ciudad Real, 
en las que se realizarán activi
dades diversas. Así, la inaugu
ración será mañana en el cen
tro social "El Pilar", con la pre
sencia del presidente local y 
provincial de la Asociación 
Gitana.

El próximo miércoles, a las 
16 horas tendrá lugar en el Par
que de Gasset un concurso de 
petanca y un concurso de pes
ca infantil en el pantano del 
Vicario, tras una concentración 
en el centro social de La Gran
ja que tiene prevista su salidaa 
las 15,30 horas.

A las 17,30 del mismo día 
comenzará un concurso de pin
tura infantil en el centro social 
"La Granja".

Ya el jueves, a las 18 horas, 
se proyectará la película "101 
dálmatas", en el centro social 
"La Granja" y a las 16 horas 
tendrá lugar en la sede de la 
Asociación Gitana un concur-1 
so de mus y truque.

El viernes, a las 16 horas, y i 
también en la sede de la Aso- ‘ 
ciación Gitana se celebrará una 
tertulia sobre "Mujeres gitanas 
en los labores del año 2000". Por ¡ 
último, el sábado tendrá lugar i 
un festival flamenco en el Tea
tro Quijano, a partir de las 22,30 i 
horas, con la presencia del 
saxofonista Jorge Pardo, Car
los Benavent al bajo y tino di 
Geraldo en la percusión, entre 
otros, además de la actuación 
del cantaor Paco de la Isla y de 
Enrique Montoya.

M
í

Los mayores de la Ciudad de Matrimonios Ancianos de Ciudad 
Real recibieron en la noche de ayer un homenaje por parte de la 
Asociación de Vecinos del barrio de El Perchel, con la actuación de 
sus grupos de baile en la explanado del interior de las instalaciones, 
como vemos en la imagen de CIEZA.

La Virgen de Los Angeles, patrona del barrio del mismo nombre, 
recorrió el sábado sus calles en una tradicional procesión que se 
celebra todos los años. Numerosos vecinos asistieron en silencio ei 
paso esta Virgen, motivo de las fiestas que celebran, uno de cuyos 
momentos podemos ver en esta foto de MARIANO CIEZA.
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"Me siento como si siempre estuviese
viviendo aquí

José C. REJAS

"A mi hija, licenciada en fi
lología hispánica, le dieron en 
abril el Premio de la Sociedad 
Cervantina a los Escritores Jó
venes, por un trabajo sobre el 
personaje cervantino de 
Persiles".

Es Jesús Sánchez Caba, que 
será nombrado Caballero Andan
te 1997 por la Asociación "Ciu
dad Real Quijote 2000" como re
conocimiento a su labor y difu
sión de La Mancha a nivel na
cional e internacional.

Caba es licenciado en Cien
cias Químicas por la Universi
dad Complutense de Madrid, 
después se diplomó en Química 
y Tecnología del Petróleo y en 
1969 empezó a trabajar en 
REPSOL (entonces Empresa 
Nacional Calvo Sotelo) en el Area 
de Investigación y Desarrollo, 
ejerciendo al mismo tiempo la 
actividad docente en diferentes 
universidades.

Más tarde pasó a ser el res
ponsable de Desarrollo de Nue
vos Productos de REPSOL, y 
desde 1995 es el Director de 
Tecnología del Centro Tecnoló
gico de esta empresa, teniendo 
bajo su mando a más de 100 in
vestigadores y 5o titulados su
periores dedicados al desarrollo 
de nuevos productos petrolíferos 
y a la mejora en los procesos de 
refinería de REPSOL.

Además es el creador de más 
de 10 patentes de nuevos proce
sos químicos y nuevos produc
tos, y es mienbro de varios co
mités técnicos y grupos de tra
bajos a nivel nacional y europeo. 
Por si esto fuera poco, también 
ha escrito cerca de 100 artículos 
en revistas especializadas.

Pasión por la botánica

Jesús Caba es la botánica, reali
zó estudios en esta especialidad 
durante los años 76-77 en la 
Facultad de Farmacia de Madrid, 
con un gran interés hacia la flo
ra de nuestra región. Le encanta 
buscar plantas en vía de extin
ción, y tiene una colección de más 
de 1000 especies silvestres en 
herbarios.

Viene a menudo a Ciudad 
Real, y durante su estancia sale 
a los alrededores de la capital para 
recoger plantas: "Aunque la gente 
no lo piense. Ciudad Real tiene 
algunos rincones muy ricos en 
flora, y animo a los ciudadreale- 
ños a iniciarse en esta actividad".

Ciudadrealeño hasta la 
médula

Se considera ciudadrealeño 
hasta la médula. "Tengo raíces 
muy profundas en esta región, mi 
padre es de Corral de Calatrava, 
y mis abuelos y bisabuelos son 
también de Ciudad Real. Conozco 
antecedentes míos en Ciudad 
Real desde 1820". Suele venir a 
Ciudad Real cuando el trabajo se 
lo permite: "Vengo casi todo el 
año, excepto en agosto. En co
che o en AVE se tarda muy poco".

Jesús Sánchez Caba se ente
ro de su elección como Caballe
ro Andante de este año a través 
de la radio: "Estoy muy conten
to, es una forma de mantener los 
vínculos con tu ciudad, es una de 
las satisfacciones más grandes 
que me han dado, incluso más que 
las profesionales porque esta es 
humana".

Duda de sus méritos

Pero la verdadera pasión de

Aunque se lo tenga mereci
do, duda incluso de sus méritos 
para que lo hayan escogido. "Me 
siento como si siempre estuvie
se viviendo aquí", y no es para 
menos pues Jesús está empadro
nado aquí, vota aquí y además es

Jesús Sánchez Caba, uno de los Caballeros Andantes 1997.

socio del C.D. Manchego. Pre
guntándole sobre el espíritu de 
los Caballeros y Damas Andantes 
y los manchegos y manchegas 
que, como él e incluso aquellos 
que permanecen en el "anonima
to", nos dice que "es gente que 
destaca mucho por su carácter 
sencillo y su gran humanidad. Es 
gente muy natural y abierta, que 
ayuda a los demás. No son los 
clásicos trepas".

Además, al estar en contacto 
con universitarios, dice que los 
jóvenes manchegos son "unos 
magníficos estudiantes, y la prue
ba está en que muchos de ellos 
ocupan puestos importantes en 
multinacionales y tienen mucho 
prestigio, no sólo a nivel profe
sional, sino también a nivel hu
mano".

Colabora con la Universi- 
dad de Castilla-Lá Mancha

"Tengo raíces muy profundas en esta 
región, mi padre es de Corral de 

Calatrava, y mis abuelos y bisabuelos 
son también de Ciudad Real. Conozco 

antecedentes míos en Ciudad Real 
desde 1820"

El departamento que lleva 
dentro de REPSOL colabora 
mucho con la Universidad de 
Castilla-La Mancha en temas 
punteros: "la UCLM se está con
virtiendo en un importante nú
cleo y germen de investigadores", 
aunque todavía falta un impor
tante tejido industrial: "ahora 
puedes estudiar cualquier carrera 
en Castilla-La Mancha, pero 
lo difícil es encontrar el traba
jo"-

Se considera también un ena
morado de la música de Vivaldi 
y según él, tiene la mejor colec
ción de música folclórica man
chega: "compro todos discos que 
salen, y luego me los grabo en 
cintas para poder escucharlos en 
el coche".

Por último, respecto al premio 
nos dice que "deber haber más 
iniciativas de este tipo, los man
chegos a veces parecemos fríos. 
A diferencia de otros lugares, hay 
pocas cosas que lleguen a la 
gente".

-Amplias habitaciones.
- Acceso directo al Balneario, 

desde las habitaciones con ascensor.
C/ batos, 2 - FUENCALIENTE (C. Real)

HAGA SUS RESERVAS LLAMANDO 
AL TELF.: (926) 47 OO 18
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Este centro, con una capacidad para 50 niños, es uno de los pocos de este tipo que hay en España

Eduplay: una buena alternativa para 
la educación y el ocio

M» DE LA PEÑA

Si existe un sitio donde los 
niños puedan divertirse al mis
mo tiempo que aprender eso es 
en Eduplay, una ludoteca o cen
tro de ocio y cultura infantil donde 
los niños juegan y aprenden al 
mismo tiempo.

El centro ofrece un gran nú
mero de actividades a lo largo del 
verano con las que los niños pasan 
pero no desaprovechan su tiem
po vacacional. Eduplay, el pri
mer centro de estas característi
cas en Ciudad Real y uno de los 
pocos que existen en España, 
ofrece un servicio de atención 
infantil especializado en el que 
los más pequeños (de edades 
comprendidas entre los 2 y los 
12 años) realizan un completo 
programa de actividades para 
aprender jugando. Programa que 
incluye pintura, teatro, 
manualidades, deportes, cuentos 
y muchos juegos.

Este tipo de actividades se 
mantiene a lo largo de todo el año 
asistidas por tres monitoras, li
cenciadas todas ellas en la rama 
de la enseñanza y la directora del 
centro, Concepción Manzano, 
una profesional de la educación. 
Pero el plato fuerte del verano 
son los cursos y talleres, en los 
que los niños de más de 6 años 
pueden aprender a hacer teatro, 
pintar, modelar, jugar al ajedrez, 
leer y escribir de forma creativa.

Con estas propuestas los más 
pequeños desarrollan la imagi
nación, a la vez que realizan di
versas actividades complemen-

«?
'
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La capacidad del centro es de 50 personas.RUEDA RUEDA iLos pequeños disfrutan aprendiendo, 

tarias al juego, uno de los obje
tivos de la Ludoteca.

Capacidad de 50 niños

El centro con una capacidad 
para 50 niños, nació hace ya más 
de un año de la mano de Rafael 
Ruiz de Lira, profesor universi
tario y experto en educación por 
la UNESCO. En este tiempo ha 
ido creciendo en iniciativas, sien
do una de las mejor acogidas la 
celebración de cumpleaños, 
como asegura Cristina Jiménez, 
una de las monitoras: «Cada vez 
se celebran más,... consisten en 
una fiesta de unas dos horas de 
duración en la que se prepara 
todo, desde las tarjetas de invi
tación, la merienda y la tarta hasta 
la piñata con chucherías, fotos y 
un regalo para el niño que cele

bra y otro para cada uno de sus 
invitados».

Entre las actividades que más 
gustan a los «peques» hay dis
tintas opciones: para las niñas 
la zona de camerinos donde pue
den maquillarse o convertirse en 
un momento en princesas y don
de el escenario está entre sus en
tretenimientos preferidos. Los 
niños, por el contrario, prefie
ren la cancha deportiva, ajusta
da a suS medidas, en donde pue
den practicar todo tipo de depor
tes: fútbol, baloncesto, voley, 
hockey, golf,... Pero el centro 
cuenta con otras zonas: una, 
específica para los más peque
ños de edades comprendidas 
entre los 2 y los 6 años con jue
gos específicos para su edad 
como puzzles, marionetas, 
plastilina, construcciones, 

toboganes,...y otra zona para 
niños un poco mayores (de siete 
años en adelante) en la que pue
den pintar, modelar con arcilla, 
etc. Además continuamente se 
está renovando el material que 
por su uso y el paso del tiempo 
se deteriora.

En el año de vida que cuenta 
el centro, los directores se han 
preocupado por la educación de 
los pequeños no sólo en el ámbi
to escolar sino también en otras 
facetas. De este modo, a lo largo 
del invierno se ha desarrollado 
un programa de radio en la emi
sora COPE, titulado «Esos locos 
bajitos».

En éste, los directores de 
Eduplay trataban temas referidos 
a la educación de los niños, so
bre todo, en el ámbito del estu
dio pero también su personali

dad o carácter, el tipo de comi- 
das que deben tomar a su edad, ; 
etc. «Una serie de ideas para 1 
mejorar la calidad de la educa- ' 
ción de nuestros hijos», comen
ta Concepción Manzano.

Uno de los más recientes ser- ; 
vicios que ofrece la ludoteca es i 
la asistencia a niños y niñas a 
domicilio con un programa de 
actividades y juegos educativos 
para los pequeños, atendido por 
personal especializado a cual
quier hora del día y de la noche, r 
El objetivo, sin duda, es cubrir [ 
el tiempo libre que, sobre todo, ; 
en verano tienen los niños con 
actividades que eduquen pero no 
aburran y que se extiendan a todos ! 
los campos al intelectual, al 
físico, al recreativo,... En defi
nitiva a saber disfrutar del ocio 
con cultura.

CECl recomienda tomar algunas precauciones 
para disfrutar de las fiestas veranil

La Tribuna

Con motivo de las fiestas 
veraniegas que se celebran en 
multitud de poblaciones de nues
tra comunidad autónoma duran
te la época estival, la confedera
ción de Consumidores y Usua
rios de Castilla-La Mancha - 
CECU- considera conveniente, 
tal y como manifiesta en una nota 
de prensa, ofrecer unos consejos 
a los consumidores con el fin de 
que disfruten mejor de las mis
mas.

De este modo, informan de 
que los locales y establecimien
tos feriales deben tener a dispo
sición del público libros de re
clamaciones sellados en todas sus 
hojas de reclamaciones sellados 
en todas sus hojas por el Gobierno 
Civil o por la alcaldía de la loca
lidad, y en aquellos con un aforo 

superior a las setecientas perso
nas un libro en cada puerta de 
acceso a los mismos. Asimismo, 
y en las mismas recomendacio
nes, CECU aconseja observar su 
las condiciones para el derecho 
de admisión aparecen en un lu
gar visible a la entrada de los 
locales, así como comprobar que 
las instalaciones no superen los 
aforos permitidos, con la presen
cia de vigilantes jurados cuan
do el aforo supere las 100 per
sonas, así como presentar bue
nas condiciones de insonoriza
ción.

También hacen referencia a 
los productos alimenticios, re
comendando que se comparen 
precios y, sobre todo, que valo
re su higiene antes de consumir
los. Si tiene alguna duda al res
pecto puede solicitar a los res
ponsables municipales que se 

aseguren del cumplimiento de la 
legislación vigente para garan
tizar las condiciones higiénico 
sanitarias de alimentos y bebi
das.

Por otra parte, el usuario debe 
respetar la edad aconsejable en 
las atracciones de feria y cum
plir estrictamente las normas de 
seguridad que se advierten para 
utilizarlas, no recomendándose 
subir a determinadas atracciones 
si existen problemas de salud, de 
sobrepeso, o no se está en per
fectas condiciones de sobriedad.

Finalmente, CECU aconseja 
que el consumidor manifieste 
cualquier sospecha de fraude, 
inseguridad o engaño a la Poli
cía Municipal, cuando los fes
tejos no cumplan lo anunciado, 
con la posibilidad de efectuar 
después una reclamación en una 
asociación de consumidores.

*1
>

CECU recomienda reclamar cualquier defíciencia.
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El Ayuntamiento de Puertollano 
tiene previsto hoy lunes recepcionar 
el nuevo edificio en el que estará 
alojado el Conservatorio
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Su acondicionamiento permitirá la vuelta de la Banda de Música en septiembre

Cultura remoddará d salón 
de actos de la Casa de Baños
A falta de concretar el des
tino del resto de dependen
cias del edificio de la Casa 
de Baños, el área de Cultu
ra del Ayuntamiento de 
Puertollano va a acometer 
en breve la remodelación 
del salón de actos con el fin 
de que sea usado de nuevo 
para sus ensayos por los 
componentes de la Banda 
Municipal de Música.

Paco ACERO

El proyecto de ejecución de 
estas labores contempla la eli
minación de varias filas de 
asientos destinados al público, 
con el fin de ampliar la tarima 
sobre el que se colocarán los 
músicos. De esta forma está 
previsto dejar tan sólo un par 
de hileras de butacas en la par
te final por si alguien quisiera 
presenciar los ensayos o bien 
para alumnos que, en un momen
to dado, asistieran a algún cur
so musical.

Una vez ampliada la tarima 
se colocará sobre la misma una 
maqueta y las sillas necesarias 
para los componentes de la 
Banda de Música. Junto a esto, 
se pintará el resto del salón.

Con todo, el concejal respon
sable de Cultura, Antonio Rodrí
guez, quien califica estas tareas 
como "urgentes", espera que es
ta parte del edificio quede lista

id

Rodríguez reitera que aún no se conoce el destino fínal de todas las dependencias de la Casa de Baños.

para el mes de septiembre con 
el fin de que entonces regresen 
los músicos a un espacio que por 
problemas de sitio al impartirse 
varias clases tuvieron que aban
donar, yéndose a ensayar al 
Auditorio Municipal en donde 
han estado hasta ahora.

Rodríguez ha destacado que 
una de las principales ventajas 

de poder preparar los concier
tos en el edificio del Paseo de 
San Gregorio, es que los músi
cos tienen cercana la Concha de 
la Música, lugar hasta donde se 
tienen que desplazar con sus 
instrumentos cada vez que tie
nen que actuar.

El edil competente en Cultura 
ha querido dejar claro que esta 

es la única decisión tomada hasta 
la fecha acerca del uso que fi
nalmente puedan tener todas las 
dependencias de la Casa de 
Baños, que ha venido ocupando 
el Conservatorio el cual será 
instalado en el nuevo edificio de 
la Estación de Autobuses. El 
Ayuntamiento tiene previsto 
recepcionar éste hoy.

fe
 i '

6.400 m^ en manos del municipio.

Cinco parcelas 
pueden resultar de 
la propiedad del 
Ayuntamiento en 
el Sector 11

La Tribuna

La propiedad que el Ayunta
miento de Puertollano posee en 
el Sector II, podría dividirse en 
cinco parcelas. Así lo recoge la 
propuesta de parcelación que la 
semana pasada fue dada a cono
cer a los representantes de los 
grupos municipales en el trans
curso de la última reunión de la 
comisión informativa de Urba
nismo.

La superficie en manos del 
municipio alcanza los 6.400 me
tros cuadrados y, según recoge 
el documento indicado, se pre
vé su división en cinco parcelas 
con 16 metros de fachada al Sec
tor 11. La superficie que podrían 
tener oscilaría entre los 1.000 y 
los 1.400 metsos cuadrados. 
Estas parcelas serán licitadas 
entre los particulares.

Repsol invirtió en 1996 en Puertollano 
en combustibles con menos azufre

La Tribuna

La factoría de Repsol Petró- 
^0 de Puertollano puso en 
parcha el año pasado, concre- 
amente en el tercer trimestre, 

unidad de hidrodesul- 
aración con una capacidad de 
^atamiento de 1,25 millones de 
Toneladas ai año.

de la misma es 
^PÍ^^ión a las nuevas espe- 

azufre en el 
^^^omoción. En este 

de 1004 ^^5*^® ®^ 1 de octubre 
^^^ ^^ entrada en vi

ña directiva comunita- 
emisiones proceden- 

^^evehículosysobreconteni- 

do de azufre en los combustibles 
líquidos, se estableció la obli
gatoriedad del uso del gasóleo 
de automoción de 0,05 por ciento 
de contenido en azufre en peso, 
frente a la especificación ante
rior de 0,2 por ciento.

De esta manera, junto a la 
unidad de hidrodesulftiración de 
la refinería de Puertollano, en
tró en funcionamiento una planta 
de hidrógeno en la ciudad mi
nera y otra en La Coruña, así 
como se acometieron modifica
ciones en unidades de desul
furación existentes en Cartagena 
y Tarragona.

El montante de todas estas 
infraestructuras supusieron a la 

compañía el desembolso de 
12.600 millones de pesetas.

Por otro lado, la sección de 
química de la compañía vio como 
era ampliada entre el primer y 
el tercer trimestre del pasado año 
la capacidad de las plantas de 
óxido de propileno-estireno y de 
polipropileno. Además, ya en el 
tercer trimestre se convirtió una 
planta de polietileno de baja 
densidad a copolímeros Eva.

En lo que se refiere a proyec
tos de inversión a iniciar, o ini
ciados ya, este año, Repsol va a 
ampliar la unidad de coque, así 
como acometerá las primeras 
fases del oleoducto Cartagena- 
Puertollano.

Estos son sólo alguno de los 
puntos que se recogen en el "In
forme anual 1996" que la com
pañía ha editado y en el cual se 
incluyen otros aspectos como las 
inversiones en Latinoamérica, en 
la sección de exploración o el 
estado de cuentas de Repsol y 
sus filiales correspondientes a 
los ejercicios 1996 y 1995.

También se incluye una car
ta del presidente, Alfonso Cor
tina, quien entre otros temas se 
refiere al proceso de plena 
privatización de Repsol, En este 
sentido Cortina destaca que más 
de la mita de la plantilla ha ad
quirido un 1,5 por ciento del 
capital de la empresa. La nueva planta de hidrógeno.

''" r
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El pabellón nuevo debería estar dedicado al público por la sran demanda de pistas en Puertollano

La Piscina Municipal resulta un poco 
cara para los cuidados que recibe

Alfonso MORA

LA TRIBUNA ha querido salir a la calle para 
saber la opinión de la gente con respecto a la 
Piscina Municipal y al resto de instalaciones 
deportivas de Puertollano, teniendo una mención

especial para el pabellón nuevo. En general, el 
sentir de las personas es que los precios de la 
piscina son demasiado caros para como está cui
dada, incluso sale más barato ir a la de Alcudia o 
Repsol (200pesetas), a pesar de que no seas socio.
En cuanto al pabellón nuevo, la gente piensa que

es una buena obra, aunque algunos creen que no ¡ 
es necesario para Puertollano, mientras otros no 
sólo piensan que es necesario, sino que lo debe, 
rían dedicar también al público porque la deman- 
da de pistas cubiertas es muy grande en nuestra 
localidad.

La piscina debería 
estar un poco más 
higiénica

En mi opinión, la Piscina 
Municipal tendría que estar un 
poco más higiénica de cara al 
usuario.

En cuanto a los precios este 
año ha subido bastante en 
comparación con el año pasa
do.

Si pueden poner otra pis-

Jaime 
Martín
Estudiante

EI pabellón es 
demasiado grande 
para Puertollano

Esta muy bien la Piscina 
Municipal, pero para que este 
mejor cuidada, por lo menos 
el año pasado estaba muy mal 
en plan de instalaciones.

El pabellón nuevo es dema
siado grande para Puertollano, 
aunque ahora tendrán que sa
ber acoplarlo.

Pablo Area 
Ruedo

La estructura de 
la piscina es un 
poco incómoda

A mi parecer, el precio de 
la piscina me parece bastante 
excesivo y además este año la 
estructura de la piscina es muy 
incómoda.

Las instalaciones de 
Puertollano están muy bien y 
con la nueva construcción del 
nuevo pabellón, anexo al Es-

Daniel 
Castillo
Estudiante

ciña en los terrenos de Repsol, pues mejor para 
todos.

El pabellón nuevo me parece una buena obra.

En instalaciones deportivas estamos bastante 
bien provistos, para la gente de elite de Puertollano 
quizá haya demasiadas.

El nuevo pabellón 
no se está usando 
en verano

La piscina es demasiado 
cara. Yo prefiero irme a Ar
gamasilla, donde el precio es 
de 200 pesetas, hay mucha 
menos gente y el césped es 
mejor.

El pabellón nuevo tiene el 
problema que en verano no se 
está utilizando, cuando hay 
mucho reclamo de pistas.

Luis 
Valencia
Estudiante

Hay suficientes 
instalaciones 
deportivas

En mi opinión, el precio de 
la piscina no me parece exce
sivo, cada uno puede poner el 
precio que quiera.

Creo que hay suficientes 
instalaciones deportivas. Es
tán haciendo bastantes.

Sobre el pabellón nuevo, 
no lo he visto, pero me han co-

Vicente 
Muñoz 
Telepizza

Nunca habrá suficientes pistas deportivas para 
el reclamo de la gente.

El pabellón nuevo 
tendrá que estar 
dedicado al público

La piscina no voy nada, 
aunque el precio no me pare
ce excesivo.

Según mi punto de vista y 
esto si que lo utilizo, los pa
bellones y las instalaciones de 
Puertollano están bastante 
bien.

Con el nuevo pabellón que

1 m
Ij

Juan A. 
Abascal
Estudiante

han construido, si lo dedican para el uso del públi
co estará muy bien, de lo contrario quizá se quede 
algo corto de instalaciones.

tadio Municipal, habrá más horas para alquilar una 
pista para la gente, aunque este verano todavía no 
se está dedicando al público.

La piscina de 
Alcudia vale 200
si no eres socio

El precio es algo caro para 
lo que es la instalación, hay 
otras piscinas como la de Al
cudia que cuestan menos para 
los que no son socios.

El pabellón nuevo supon
go que estará bien al ser el 
segundo más grande de Euro
pa.

Jesús 
Dueñas
Estudiante

mentado que no está nada bien para jugar. Jugado
res de algunos clubs dicen que jugar allí es correr 
bastante peligro.

El resto de instalaciones no están mal, sólo que 
en el pabellón de la calle Numancia hace demasia
do calor.

Los pabellones 
tendrían que tener 
precios menores

En mi opinión, la Piscina 
Municipal me parece algo cara 
en relación a como está cui
dada y a otros precios como la 
de Repsol.

Si creo que haya suficien
tes pabellones e instalaciones 
en Puertollano, pero tendrían 
que tener uno precios más ba-

El precio de la 
piscina es caro para 
ir con frecuencia

Pablo 
Cuesta
Estudiante

El precio de la piscina no 
está mal para ir alguna vez, pero 
si vas habitualmente es algo 
caro. Quizá debería haber al
guna otras piscina.

Los pabellones están bas
tante bien, sobre todo el nue
vo, aunque no se si le vamos a

David 
Martín
Estudiante

jos para que pudieran utilizarlo con mayor asidui
dad la gente joven que no juega en ningún equipo 
ni en ningún club.

dar bastante uso. Supongo que
si lo han hecho es porque hay demanda, aunque en 
mi opinión, no creo que necesitemos tantos pabe' 
llones en Puertollano.

22



Lunes, 4 de agosto de 1997 1 1Cada Feria de Agosto, Valdepeñas 
dedica un recuerdo muy especial a 
aquellos que tuvieron que 
abandonar la localidad La

 Tr
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El autor y director de teatro reconoció ser un embajador de su Valdepeñas natal en cualquier lugar del mundo

Manuel Merlo vivió su emotivo
reencuentro con Valdepeñas
Las Fiestas de agosto tam
bién tienen desde hace tres 
años un recuerdo para aque
llos valdepeñeros que tuvie
ron que marcharse de la lo
calidad. Este año, Manuel 
Merlo García del Vello, en el 
paraje de El Peral, vivió un 
emotivo reencuentro con su 
ciudad natal reconociendo 
llevar con gran satisfacción 
el papel que le ha tocado des
empeñar de embajador de las 
costumbres valdepeñeras 
allá por dónde pasa.

Alicia G" ALHAMBRA

Manuel Merlo García del 
Vello es un valdepeñero con la 
particularidad de que no reside 
en la localidad. Circunstancia ésta 
que le ha servido más si cabe aún, 
para sentir un amor mayor por la 
ciudad que le vio nacer y para 
desempeñar una labor significa
tiva y entrañable, la de ser em
bajador de las costumbres, entre 
las que se incluyen gastronomía 
y vino de Valdepeñas en otros 
lugares de nuestro país, incluso 
continentes.

Así, y enmarcado dentro de 
los actos que se están celebran- 
docon motivo de la Feria y Fies
tas, tuvo lugar ayer en El Peral 
el "Reencuentro con el valdepe
ñero ausente", un reencuentro que 
es cuanto menos entrañable y del 
que son merecedores muchos 
valdepeñeros que tuvieron que 
emigrar de esta región para bus
car otras o nuevos países.

El poeta localJoaquín Brotóns 
fue el encargado de dedicarle 
unas palabras al valdepeñero 
ausente de este año, el ya citado 
Manuel Merlo. Brotóns se remon
tó a la época en la que él y Merlo 
eran amigos y compartían aficio
nes, y como un día, Manuel 
Merlo, movido por la necesidad 
tuvo que abandonar Valdepeñas 
para buscar nuevas tierras. Joa
quín Brotóns se quejaba, también 
en sus palabras, de la triste casi 
ya convertida profecía de que 
nadie es profeta en su tierra", 
j en su provincia, ni en su re- 

v ^' ^^^’ y a en su país. El poeta 
depeñero hacía mención al

^^^ ^^e hacen gala 
^^?^?fticiones, y en este caso 

dad *^^ ^ ^^ Junta de Comuni- 
es, con sus artistas, que han 

la les sea reconocida. Manuel 
¥ marchó, muy a su pe- 

> y ahora dirige el taller mu-
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Algunos de los asistentes al reencuentro.
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Joaquín Brotóns presentó el acto. AGA

nicipal de teatro de Ceuta. Una 
labor que podía haber desempe
ñado en su tierra.

Embajador de "pequeñas 
cosas"

Manuel Merlo, por su parte, 
señaló sentirse muy honrado al 
haber sido elegido para protago

nizar el reencuentro de este año. 
Merlo se refería con orgullo a 
hecho de haber nacido en Val
depeñas, "parecemos de pueblo 
y eso es lo que somos, pero que 
pueblo amigos míos, un pueblo 
que se nos mete en las entretelas 
en los entresijos del alma y que 
nos trae a mal traer a los que aquí 
vivís, a los que un día llegásteis 

de otras tierras y a los que un día 
nos fuimos a plantar las cepas con 
otro acento".

El autor y director de teatro 
se refirió también a su condición 
de embajador "de pequeñas co
sas", pero al mismo tiempo im
portantes, "¿quien no invitó a 
nuevos amigos a gachas, migas 
o caldereta y abrió con sumo 

placer y alegría esas botellas de 
vino que eran nuestra bandera?", 
apuntaba.

Manuel Merlo tuvo también 
unas palabras de elogio para otro 
Valdepeñero, Andrés Cejudo, al 
que se refirió como "padre artís
tico de muchos de los que nos 
dedicamos a esto tan extraño del 
arte y la farándula" y pidió que 
laactualcalle "Buen Suceso" pase 
a tener el nombre de "Calle de 
Andrés Cejudo".

Además el autor y director de 
teatro también quiso dedicar un 
pequeño homenaje a las madres, 
"a esas madres de los valde- 
peñeros ausentes que vieron 
como lo más preciado de sus 
casas, de sus vientres partían 
hacia otros lugares, quedando los 
huecos en sus hogares y el calor 
esperanzado del regreso" y muy 
especialmente a la suya que se 
encontraba ayer presente en este 
acto.

En sus palabras, Manuel 
Merlo también habló de la nos
talgia que los que han sufrido un 
destierro voluntario, impulsado 
por la necesidad, sufren en las 
lejanas tierras, "el ser positivis
ta me hace vivir continuamente 
el presente aunque sin olvidar el 
pasado". "Me imagino que mu
chos ausentes, como yo, habréis 
tendido un puente de valdepeñe- 
rismo hacia vuestros hogares en 
vuestros confines de residencia", 
señalaba Merlo, "hemos conse
guido, y lo hemos ido viendo, 
como nuestros vinos son trata
dos con respeto y admiración y 
ante todo hemos difundido una 
forma de ser por todo el planeta, 
mejor o peor pero la nuestra".

Unas horas de la Feria 
para los ausentes

El alcalde de la localidad, 
Victoriano González de la Ale
ja, por su parte, resaltó lo acer
tado de la iniciativa de incluir en 
las Fiestas de Agosto un recuer
do especial para aquellos 
valdepeñeros que tuvieron que 
dejar la localidad para emigrar a 
otras tierras, "este día dedicado 
al Valdepeñero o valdepeñeraque 
no está aquí es algo que nos lle
na no solamente de orgullo, sino 
de recuerdos y de multitud de 
sensaciones", apuntaba De la 
Aleja.

El primer edil también habló 
de las enseñanzas que los 
valdepeñeros ausentes muestran 
a los que están aquí, "cada uno 
con su forma de ver la vida nos 
va enseñando como nace algo de 
este pueblo fuera de él".

C
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Los 2.500 espectadores congregados 
en el auditorio de la plaza de toros 

npara ver "La rosa del azafrán 
mantuvieron un respetuoso silencio

Hacía 67 años que esta zarzuela no era representada un 24 de julio, víspera de Santiaso Apóstol

La ACAZ vio cumpBdo su sueño
llevando' 'La rosa.
La Compañía de Aficionados de la Asociación Cultural 
"Amigos de la Zarzuela Federico Romero" cumplió de 
manera brillante su sueño de verano: la representación de la 
zarzuela "La rosa del azafrán", ante dos mil quinientos 
espectadores y en el auditorio de la plaza de toros de La 
Solana.

Antonio G"-CERVIGON

En el mismo escenario y el 
mismo día pero hace sesenta y 
siete años, la compañía que ha
bía entrenado la obra en el Tea
tro Calderón de Madrid, hacía su 
presentación en esta villa, ahora 
de la zarzuela, con máxima ex
pectación y rodeados de un cli
ma invernal impropio de la épo
ca veraniega. Una embajada 
solanera desplazada a Madrid 
para asistir a la quincuagésima 
representación de la obra en el 
teatro calderoniano recreó cien
tos de comentarios y numerosas 
crónicas en los periódicos de la 
época.

Hubo hasta rabietas pasajeras 
porque los solaneros y solaneras 
querían participar activamente en 
algunos de los fragmentos de la 
obra. La representación de «La 
rosa del azafrán» en La Solana, 
una vez que saliera de la cartele
ra madrileña se había pactado 
entre bambalinas. Se lograba así 
uno de los objetivos del viaje 
entre el alcalde de entonces, 
Adelin del Rey, emparentado con 
el autor de la obra Federico 
Romero, que prometerá llevar la 
compañía al completo una vez 
finalizó el calendario madrileño.

El 24 de julio del año 1930, 
en víspera de la festividad de 
Santiago Apóstol, la zarzuela se 
estrena en La Solana. El propio 
autor nos confesaría en más de 
una ocasión, «todo fue anecdó
tico, en pleno verano y hacía un 
frío que «pelaba», tuvimos que 
ir con abrigo y la prenda que más 
se veía en el personal femenino 
eran las pelerinas». Había cam
biado el reparto en los papeles 
estelares, la extraordinaria sopra
no Felisa Herrera continuaba 
prestando su magnífica voz, pero 
Emilio Sagi-Barba fue sustitui
do por el tenor de Pozoblanco y 
especialmente arraigado en los 
ambientes musicales ciudadrea- 
leños, el inolvidable Marcos 
Redondo, que cobraría celebri
dad internacional al cantar la obra 
en innumerables ocasiones.

La representación en la pla
za de toros fue todo un aconteci
miento. El público comunicó viva 
y entusiásticamente con el argu
mento y planteamiento de la zar
zuela, en las que se veían «pin

tados» a lo largo de la 
escenificación. A la salida de los 
personajes, los espectadores 
cuchicheaban y de algún sector 
del público salía una voz que 
gritaba, «mira, ese es fulano...; 
este mengano...» se sentían más 
que espectadores parte integrante 
de la zarzuela. El 24 de julio del 
año 1930 se representaron dos 
funciones; los programas anun
ciadores del acontecimiento pre
gonaban: "Sólo el día 24 de ju
lio se celebrarán dos grandiosas 
representaciones de la obra cum
bre de F. Romero y Fernández 
Shaw, música del maestro Gue
rrero, «La rosa del azafrán». El 
mayor éxito de la última tempo
rada de invierno en Madrid. 
Doscientas representaciones 
consecutivas en el Teatro Calde
rón. Véanse programas de mano».

24 de julio de 1997

La historia vuelve a repetirse 
pero con la Compañía de Aficio
nados de la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela «Federi
co Romero». La remozada plaza 
de toros presentaba un aspecto 
extraordinario. El maestro de la 
sección musical, Andrés Uriel 
Vinuesa, antes de la hora prevista, 
doce de la noche, se apresuraba 
para que los instrumentos estu
vieran en la entonación correc
ta. La parte técnica ya había tra
bajado en jornadas anteriores. La 
luminotecnia a cargo de José 
Simón Ruiz-Santa Quiteria, con 
la colaboración de Miguel 
Alhambra y Pedro José Simón 
realizan sus reajustes finales; 
Tere Sánchez daba sus últimos 
retoques para que los actores 
relumbraran bajo los focos; el jefe 
de montaje, que había contado 
con la colaboración logística del 
Ayuntamiento, había levantado 
su escenario, siempre con la 
colaboración eficacísima de Juan 
José Gómez-Pimpollo, Ramón 
Díaz de los Bernardos, José 
Torijos y Julián del Olmo, la 
encargada de vestuario María 
García Mexino bullía por el es
cenario y Luis Romero de Avila 
daba las últimas instrucciones 
para atemperar nervios como di
rector de escena. Tras el hito 
histórico del 19 de marzo del año 
1988, otra gesta cultural, la re
presentación de «La rosa del

al coso taurino

T. FERNANDEZ

Andrés Uriel, director de música, dijo que en conjunto, resultó extraordinaria'

Uriel: «La representación, 
extraordinaria»

Una representación anterior de "La rosa del azafrán

azafrán» en la plaza de toros, 
después de 67 años, estaba a punto 
de consumarse. Pero esta vez con 
actores y músicos solaneros, 
además de todos el conjunto téc
nico y atrezzo. El presentador, 
sobrio ponderado y firme, Ramón 
López, ajustó sus palabras a la 
efeméride. Los protagonistas 
principales, la primadona, Ma
ría José Simón en su papel de 
Sagrario y Andrés Sevilla en el 
de Juan Pedro, calentaban sus 
cuerdas vocales. Había llegado 
el día soñado y ellos eran prota
gonistas de un acontecimiento 
cultural sin precedentes.

La función daba comienzo con 
retraso. En palabras del director 
de música, Andrés Uriel Vinuesa, 
"tuvimos que comenzar porque 
la gente se impacientaba, pero 
nosotros estábamos aguardando 
a las autoridades. Creo que la 
función resultó globalmente 
extraordinaria. No puede desta
carse nada, dijo, porque el reparto 
cumplió magníficamente con sus 
respectivos papeles, los corosy 
grupo de baile lo hicieron muy 
bien, la música éstuvo bien en
tonada, qué voy a decir yo, y luego 
lo que es técnica, decorados y 
sonido fueron un complemento 
magnífico».

Dos mil quinientas personas 
se congregaron en el albero como 

x

en el graderío de la plaza para 
asistir a la representación, «el 
público estuvo a la altura de las 
circunstancias, pese a que había 
pequeños, la representación 
transcurrió en un respetuoso si
lencio, porque los espectadores 
-hubo gentes de otras localida
des- se metieron enseguida en el 
argumento y lo siguieron con 
expectación. Aplaudieron los 
distintos fragmentos y hubo fuer
tes ovaciones al final, además de 
felicitaciones de mucha gente».

La puesta en escena de una 
zarzuela al aire libre lleva con
sigo demasiados esfuerzos. La 
propuesta de representar «La rosa

del azafrán» en el auditorio de 
la plaza de toros fue realizada por 
la Junta de Gobierno de la Aso
ciación Cultural Amigos de la 
Zarzuela en una reunión conjunta 
que mantuvieron con represen
tantes del Ayuntamiento. Se ha 
dado satisfacción a muchísimos 
solaneros que no pueden acudir 
por una u otra circunstancia a 
presenciar una de las jomadas qa^ 
se programan con motivo de la 
Semana de la Zarzuela. La repr®' 
sentación de nuestra zarzuelaoa 
las fiestas de Santiago y Santa 
Ana debería de traducirse en una 
jornada tradicional dentro de 
calendario festivo.



Lunes, 4 de agosto de 1997 1 3El asunto del futuro trasvase de La Torre al 
Gasset y la solicitud de zona catastrófica de 
una parte de Porzuna poblada de olivos, 
puntos del último pleno de Porzuna

El Pleno apoyó la petición del alcalde de tener asua suficiente para rieso y consumo

Porzuna: unanimidad para pedir 
íigua dd trasvase La TorreCassd

Moro inaugura una 
urbanización en la parte 
antigua de Socuéllamos

Todos los concejales de la Corporación de Porzuna se 
sumaron a la petición que hizo el alcalde, Candelario 
Rojas, en el último pleno celebrado, en el que manifestó que 
si se va a triplicar la capacidad del embalse de La Torre, hay 
que defender ''que se nos dé el agua necesaria para consu
mo humano y para regar la totalidad de nuestras tierras, y 
con el resto que hagan con ella lo que quieran".

r 

h 
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Alberto ARANDA

La Corporación Municipal 
del Ayuntamiento de Porzuna 
tomó dos acuerdos plenarios en 
el Pleno celebrado el pasado 
viernes, relacionados de lleno 
con la agricultura. El más impor
tante estuvo relacionado con la 
zona regable del Embalse de La 
Torre de Abraham, y a instan
cias de un importante grupo de 
agricultores locales que se diri
gieron al alcalde. Candelario Ro
jas, a fin de que se iniciasen las 
gestiones oportunas para que se 
permitiera regar, en la actual 
zona reglable, el 100%, en vez 
del 65% que cada agricultor rie
ga, sea cual fuera la cantidad de 
tierra de que disponga en dicha 
zona. También se va a solicitar 
que se aumente el regadío en la 
margen izquierda del río Bulla
que en los sectores segundo.

tercero y cuarto, puesto que el 
primero, correspondiente a Pue
blo Nuevo del Bullaque, ya rie
ga la totalidad de sus tierras.

En el cambio de impresiones 
sobre este asunto, salió a relu
cir el tema del trasvase desde el 
embalse de La Torre de Abraham 
hasta el de Gasset. A este res
pecto el alcalde popular se ma
nifestó diciendo que «si actual
mente el embalse tiene 60 hec
tómetros cúbicos y se va a 
triplicar su capacidad, nosotros 
lo que tenemos que defender es 
que nos den el agua que necesi
temos para consumo y para re
gar la totalidad de nuestras tie
rras, y el resto que hagan con ella 
lo que quieran». A esta afirma
ción se sumaron todos los con
cejales de la Corporación, dejan
do claro que según se expresa
ba en el actual proyecto de tras
vase, «sólo saldría agua para

Pleno en Porzuna, el viernes.

Ciudad Real y su comarca, en 
caso de sequía pertinente y para 
consumo humano y nunca para 
otros fines como se está dicien
do por ahí».

Petición de zona 
catastrófica

Otro asunto consistió en so

licitar de los organismos com
petentes, Ministerio y Consejería 
de Agricultura, que declaren 
zona catastrófica a una parte del 
municipio poblada de olivos por 
el daño sufrido por estos duran
te la tormenta del día 23 de julio 
que azotó la zona con granizos 
de hasta tres centímetros de diá
metro.

Previamente se leyó un escri
to de la Coope’’ativa San 
Pantaleón de Porzuna donde 
solicitaba la declaración reseña
da. En el acuerdo tomado se 
añadía que en caso de que los 
técnicos no declarasen la zona 
como catastrófica, se pusiesen 
en marcha ayudas estructurales 
a los agricultores a fin de que 
éstos palien de alguna forma sus 
pérdidas evaluadas en un 80% 
de la cosecha.

Asimismo, se acordó refi- 
nanciar la deuda con el B.C.L. 
de unos cincuenta y seis millo
nes de pesetas pasando el inte
rés de fijo a variable: el Mibord 
más un 0,4%. También se apro
bó el expediente encaminado a 
la compra de un horno cremato
rio para el matadero municipal 
y así poder destruir los desper
dicios que genera el mismo.

El delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, ha inaugurado una 
urbanización en la parte anti
gua de Socuéllamos «que refleja 
la arquitectura manchega his
tórica, ya que no sólo se ha re
cuperado el entorno sino tam
bién el patrimonio histórico», 
señaló. La construcción, que ha 
intentado aunar las caracterís
ticas arquitectónicas de la zona, 
ha supuesto una inversión cer
cana a los 70 millones de pese
tas financiados entre el Ayun
tamiento, el INEM -15 millo
nes- y la Diputación Provincial 
de Ciudad Real-14 millones-

Piedrabuena: piden la 
ampliación del convenio 
para construir el instituto

La presidenta de los Padres 
y Madres de Alumnos (AMPAS) 
del colegio Miguel de Cervantes 
de Piedrabuena, Milagros 
Jiménez, ha calificado como un 
paso adelante la construcción de 
diez institutos en la provincia, 
entre el que se encuentra el de 
Piedrabuena, y señaló la nece
sidad de «ampliar el convenio 
firmado para consignar la can
tidad necesaria para la construc
ción del instituto, unos 400 mi
llones en lugar de los 85 pre
vistos inicialmente».

Tomelloso: 10 piezas, finalistas 
del V Certamen de Monólogos

Efe

Un total de 10 monólogos han 
sido seleccionados para competir 
enely Certamen Nacional de 
Monólogos Teatrales, organiza
do por la Diputación de Ciudad 
Real con la colaboración del 
Ayuntamiento de Tomelloso. 
Los monólogos seleccionados 
y «Tai Virginia», de Manuel 
Monteagudo, «Por qué Ponpox» 
de Maite Aguirre, «Questa sera 
non si recita», de Pere Puértolas, 
«Solo me pasa a mí» de Raimond 
Leyes y «Amores que matan», 
de Valle Hidalgo. También han

sido elegidos «Ajax», de Juan 
Luis Corrientes, «La mujer ju
día», de Bertol Brecht, «De noche 
justo antes de los bosques», dra
ma de Bernard Marie Koltés, 
«Informe para una academia», 
comedia dramática de Franz 
Kafka y «La voz humana», dra
ma de Jean Cocteau. Además, se 
han seleccionado como reservas 
los monólogos «Ni un alma», de 
Alber Ponte, «L'imperatore» de 
Carlos Martín y «La mujer sola», 
de Darío Fo. El certamen tendrá 
lugar del 4 al 8 de diciembre en 
el Auditorio López Torres de To
melloso.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 104.3 de la Ley 
General de Cooperativas, se comunica a los efectos oportunos que en 
Asamblea general extraordinaria, celebrada con carácter universal el día 30 
ee junio de 1997, se acordó por unanimidad de los socios la disolución de la 
cooperativa y .la apertura del período de liquidación. Durante dicho período la 
entidad pasará a denominarse "COSIMO, Sociedad Cooperativa Limitada en 
puidación". En la misma Asamblea se acordó el nombramiento como 
"íioidador de D. Gregorio Ramírez Olivares.

Manzanares, 30 de julio de 1997.- El Liquidador
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I 4 Lunes, 4 de agosto de 1997 Llorens dijo que con la reforma de la ley 
del agua, los planes de cuenca y regadío se 
podrá cumplir el compromiso de Aznar de 
aprobar el Plan Hidrológico Nacional

El presidente de la Comisión de Medio Ambiente da o que no se cambiará el régimen de dominio público

El PP tacha de falso y dein^ógico 
que se vaya a privatizar el agua
El presidente de la Comisión de Medio Ambiente del Con
greso de los Diputados, José Ignacio Llorens, del PP, defen
dió la reforma de la ley de aguas que proyecta el Gobierno 
por consideraría una necesidad y calificó de «falso, 
demagógico y malintencionado» que con ella se pretenda 
privatizar el agua.

Efe-Madrid

Llorens aseguró que el Eje
cutivo no modificará el actual 
régimen de dominio público del 
agua, por lo que rechazó las acu
saciones de que se desee su 
privatización y recordó que la 
reforma pendiente fue un com
promiso electoral del Partido 
Popular. Tras explicar que aún 
no hay un texto cerrado, sino que 
el Gobierno espera las opiniones 
de los sectores afectados para 
remitir el correspondiente pro
yecto de ley a las Cortes, insis
tió en que se pretende el máxi
mo consenso. Llorens dijo que 
la reforma de la ley del agua, junto 
con los planes de cuenca y de 
regadío permitirán que se pueda 
cumpliré! compromiso del pre
sidente del Gobierno, José Ma
ría Aznar, de aprobar el Plan 
Hidrológico Nacional. «El ex 
ministro de Obras Públicas José 
Borrell quiso hacer todo de una 
vez en un plan electoralista, 
faraónico e irrealizable», dijo el 
parlamentario popular.

Para él, la actual ley de aguas, 
aprobada en 1985, ya no sirve y 
debe adecuarse a las necesida
des actuales de la sociedad. 
Además, destacó la atención que 
la reforma presta a cuestiones de 
preservación del medio ambiente.

La consideración del agua 
como un bien escaso es uno de 
los elementos claves del ante
proyecto del Gobierno, según 
Llorens, quien hizo hincapié tam
bién en que no sólo se respetan 
las competencias que en este 
ámbito tienen las Comunidades 
Autónomas, sino que éstas se in
corporan a los procesos de deci
sión y gestión.

Explicó el presidente de la co
misión de Medio Ambiente que 
uno de los aspectos más contro
vertidos es la cesión del uso pri
vativo del agua y, al respecto, dijo 
que se pretenden agilizar los me
canismos para ello. Llorens pun
tualizó que se trata de la cesión 
del derecho de uso del agua, no 
de su propiedad, y destacó que 
la Administración vigilará las 
condiciones de esa cesión para 
evitar posibles especulaciones.

"Banco del agua"

Frente a «malinterpreta
ciones» sobre la posible privati
zación que pueda suponer la crea
ción del denominado «banco del 
agua», el diputado del PP expli
có que su objetivo es que la Ad
ministración pueda comprar el 
derecho de uso a unos determi
nados concesionarios para ce
dérselo a otros con el fin de

<;

El Gobierno espera Ias opiniones de los diferentes sectores del agua para remitir el proyecto de ley a las Cortes.

remediar situaciones de escasez.
La búsqueda de usos alterna

tivos como la utilización de agua 
del mar, de aguas residuales o 
subterráneas perseguirán un aho
rro en el consumo, según Llorens, 
quien apuntó que el régimen 
económico y financiero no se 
modifica.

Respecto a la desalación de 
agua del mar, señaló que se van 
a dar todas las facilidades para 
ello, aunque cuando ese agua se 
vuelva a verter a un cauce de 
dominio público se exigirán de

terminadas condiciones. En re
lación con las aguas subterráneas, 
dijo que la intención es fomen
tar la constitución de comunida
des de este tipo de aguas y exi
gir la obligatoriedad de esa cons
titución cuando los acuíferos 
estén sobreexplotados o al bor
de de ello. La atención de la re
forma a las cuestiones medio
ambientales queda demostrada, 
a su juicio, con la inclusión de 
un canon de vertido, que impli
cará que a partir de que se apruebe 
la modificación, nadie podrá

hacer vertidos sin pagar una cuota 
por ello. En esa línea, consideró 
muy importante la creación de 
incentivos para las empresas que 
apliquen mecanismos tendentes 
a disminuir la contaminación de 
sus vertidos. Otro de los aspec
tos señalados por Llorens es que 
la reforma democratiza los órga
nos de gestión, ya que compe
tencias que tiene el presidente de 
la Confederación de agua, como 
la aprobación de planes de ges
tión o presupuestos, pasan a la 
Junta de Gobierno.

La deuda de Castilla-La Mancha está 
por debajo de la media nacional

Efe-Madrid/Toledo

Castilla-La Mancha se en
cuentra por debajo de la media 
nacional en lo referido a la deu
da mientras que Cataluña y Ca
narias, con el 43,3 y el 26,3 por 
ciento, respectivamente, fueron 
las comunidades autónomas 
donde más creció el endeuda
miento en el primer trimestre del 
año con respecto al mismo pe
riodo de 1996. Según los últimos 
datos hechos públicos por el

Banco de España, el endeuda
miento de las autonomías, ex
cluidos sus organismos y empre
sas dependientes, se incrementó 
en un 16 por ciento, porcentaje 
bastante superior al crecimien
to de la deuda de las corporacio
nes locales, que fue de casi el 1 
por ciento.

De esta forma, el endeuda
miento autonómico alcanzó a 
finales de marzo Iacifrade4,78 
billones de pesetas, aunque si se 
incluyen sus organismos y em
presas dependientes la cantidad 

se eleva a los 5,29 billones, en 
tanto que el de las corporacio
nes locales -ayuntamientos, di
putaciones, cabildos y consejos 
insulares- se cifró en 3,38 billo
nes.

En este periodo, sólo cuatro 
comunidades autonómicas logra
ron contener su endeudamien
to: La Rioja, Cantabria, Balea
res y Navarra. El resto de las co
munidades autónomas aumentó 
su nivel de endeudamiento, so
bre todo Canarias, con un alza 
del 43,3 por ciento, por delante

de Cataluña, con el 26,3 por cien
to; Madrid, con el 18,2 por ciento, 
y Andalucía, con el 17,9 por cien
to. Por debajo de la media nacio
nal -un 16 por ciento- se situa
ron las comunidades de Aragón 
(13,7 por ciento), Castilla-La 
Manchay Comunidad Valencia
na (12,1 por ciento en ambos 
casos), el País Vasco (11,9), 
Extremadura (10,1), Castilla y 
León (9,3), Murcia(5,6), Galicia 
(4,0) y Asturias (1,5 por ciento). 
Casi la cuarta parte del endeu
damiento autonómico correspon-

1

ASTILLA-LA MANCHA /

Nuestra deuda, de las menores.

de a la comunidad catalana, que 
acumula una deuda de 1,23 bi
llones de pesetas.

.2022
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El turismo interior

Los nuevos tiempos han dado el protagonismo al 
españolito «interior» que decide sumarse a la gran 
carrera hacia la playa, el campo o el pueblo OPINION
Firma invitada

EL profeta Burroughs

S
u compatriota el novelista Paul Bowles dijo 
de él que no tenía conciencia de culpa. 
Norman Mailer lo definió como «el único 
escritor norteamericano tocado por el genio». 

William Burroughs es el genio de la destrucción, 
MANUEL ^® ^^ autodestrucción (todo un milagro que lle- 
jjXiOJSEOHE g^^ ^ ^°^ ^^ ^^®^ ^® vida). Vivió en el mundo 

de la droga durante quince años. Sus dos prime
ras novelas «Junk», escrita con el seudóninmo 
de William Lee y «El festín desnudo» describen 
el mundo del drogadicto.

La huída de Dios, la homosexualidad, la vio
lencia física, la paranoia, los demonios de la 
tecnología («fría, metálica avaricia de la com
putadora»), los terrores cotidianos, el sida, son 
otras tantas de sus preocupaciones. Es natural 
que con esa vocación provocadora Burroughs, 
su sinceridad se transformara en el «guru», en el 
maestro de de generación «beat», golpeada, en 
su inspirador, sobre todo social desafiante de un 
Allen Ginsberg: Burroughs ha viajado con los 
«beats», con Kerouac, Ginsberg o Corso a los 
zocos de Tánger. Es la fascinación por el Orien
te de que hablaba otro poeta beat, Ferlinghetti. 
Ahí van a encontrar todo lo necesario para rom
per tabúes, la droga, la vida libre y la sexualidad 
libre, la ruptura de los convencionalismos, el reto, 
la subversión, el valor de la experiencia en un 
descenso a los infiernos.

«El festín desnudo» de Burroughs forma parte, 
junto con el poema de Ginsberg «Howl» («He 
visto a los mejores cerebros de mi generación...»), 
y «En la carretera» de Jack Kerouac, de las obras 
que consagran el mito de la generación «beat». 
Burroughs es el maestro en la sombra de la 
contracultura, la eminencia gris. Su obra es sal-

vaje, un puñetazo en la boca del estómago, sin 
concesiones al gusto o a nada que se le parezca. 
Va a mezclar surrealismo y enfermedad en una 
combinación diabólica.

Es enorme la atracción que ejerce sobre los 
«beats» a los que reúne en su apartamento cerca
no a la Universidad de Columbia en Nueva York. 
Su lucha contra la drogadicción es titánica. Ha 
tomado parte en la Segunda Guerra Mundial, y 
estudiado en Harvard. Es hijo del inventor de la 
máquina de sumar que lleva su nombre, ha traba
jado en varios oficios en Nueva York. La heroína 
entra por primera vez en sus venas en 1944. Corre 
hacia México donde mata accidentalmente a su 
segunda mujer. Viaja a Suramérica perseguido 
por los fantasmas de la droga. En 1957, desespe
rado, se somete a un tratamiento de apomorfina 
del que sale curado. Burroughs rompe en sus li
bros el esquema tradicional de las obras de fic
ción. No hay planteamiento, nudo o desenlace sino 
una grotesca galería llena de obsesiones, de pe
sadillas y negros humores. Es un mundo desarti
culado, lleno de sadomasoquismo el que descu
bre desde su condición de heroinómano.

Ha explorado nuevas sensaciones del mundo 
psíquico, la devastación apocalíptica a través de 
los estímulos provocados por la droga, pero hace 
tiempo que ha dejado de creer en el valor de las 
drogas para la inspiración del artista. No ha sa
cado nada de esa experiencia, «tan contraprodu
cente» escribe. Es pintor en sus horas libres, ta
citurno y espantadizo, alejado de la vida munda
na y literaria, acepta filmar una película biográ
fica en 1983. Él profeta William Seward Burroughs 
es uno de los símbolos de este siglo atormenta
do.

PATXI ZABALETA
ex miembro de la mesa nacional de HB: 

«Se dan las circunstancias para una tre
gua de ETA».

PABLO GOMEZ CES
preso etarra: «ETA debe escuchar al 

pueblo que dice defender y abandonar las 
armas».

JUAN ALBERTO BELLOCH
ex ministro de justicia y diputado del 

PSOE: «Las críticas al plan de Interior sólo 
benefician a ETA».

JOSE BORRELL
portavoz socialista.de la comisión de 

presupuestos del Congreso: «El PP debe
ría morirse de vergüenza por el ridículo 
hecho en el caso Filesa».

MANUEL PIÑEIRO
ex viceministro de Interior de Cuba 

«Cuba no dejó abandonado al Che».

SANTIAGO SEGURA
actor: «Soy muy putilla y me mola el 

padre Apeles».

NATI MISTRAL
cantante y actriz: «Dios me hace mila

gros, pero no los digo, no me creerían».

JUPP HEYNCKES
entrenador del Real Madrid: «El éxito 

de un equipo empieza atrás».
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El turismo interior

E
l turismo interior, el que últimamente da 
de comer a los empresarios del sector, 
es el que marca las reglas de conviven
cia en época estival. El extranjero viene con 

casi todo a punto de caramelo, con la corrida 
de toros como principio y fin de su aventura. 
Los nuevos tiempos, sin embargo, han dado 
el protagonismo al españolito «interior» que 
decide sumarse (casi como un marqués) a la 
gran carrera hacia la playa, el campo o el pueblo.

En cualquiera de los casos, casi todos, tie
nen un elemento común: el vehículo cargado 
de buenas intenciones y la cuenta corriente 
felizmente engordada. Pero los hábitos cam
bian. Cada vez quedan menos sombrillas naif 
y tortillas rebozadas de sol y arena. Ahora se 
imponen los dieciseis-válvulas frente a los 
coches que vomitaban aceite en el peor mo
mento.

Hasta los patos de plástico han sido susti

tuidos por insípidos manguitos que aterrori
zan hasta los peces. En la playa sólo queda la 
común pesadilla de quemarse los pies o lle
narse de arena hasta el último tuétano. Esta 
revolución del turismo interior, en definitiva, 
no viene sólamente por el hábito de apreciar 
nuestras costas o montañas en base a un buen 
puñado de pesetas sino que además estamos 
en plena evolución estética. Para algunos, más 
europea. Para otros, simplemente mojigata.

Muñoz Suay
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R
icardo Muñoz Suay era un 
renacentista,un hombre de todas las cul 
turas, un dinamizador,un movilizador. 
El cine fue la síntesis de todas esas pasiones. 

En el mundo del cine brilló, peleó, trabajó. 
Ha fallecido como director de la Filmoteca va
lenciana, pero si miramos atrás lo veremos como 
encargado de la producción de la película de 
su paisano Berlanga, ' «Bienvenido 
Mr.Marshall», de Viridiana, que Buñuel rodó 
con tantas dificultades o del italiano Francesco 
Rossi, sin olvidar su paso por la llamada Es
cuela de Barcelona.

La presencia de Ricardo Muñoz Suay, con 
sus ironías, explosiones de buen o mal humor, 
su fuerte personalidad, su rebeldía se hizo notar 
durante largo tiempo en el cine español. Pero 

no sólo en el cine, sino en la cultura en gene
ral. Pasó por editoriales formó parte de jura
dos de premios literarios, organizó congresos, 
ya de vuelta del comunismo que marcó su vida 
durante treinta años. Tenía una curiosidad 
múltiple. Era un dialéctico nato, a disgusto en 
la comodidad de los argumentos. Fue, también, 
un superviviente. Antes de la guerra civil formó 
parte de la Unión Federal de Estudiantes His
panos y de las Juventudes Socialistas Unifi
cadas. Lo suficiente como para al terminar la 
guerra fuera internado en un campo de con
centración, el de Albatera, en Alicante. Salió 
de allí en una operación rocambolesca, poco 
menos que incomprensible. Lo contaba siem
pre con sus gracia y su ironía. «Me fui a la 
puerta del campo. Lo hice sin darme prisa,

medio disfrazado de niño. En realidad me había 
dejado con las hechuras de un niño. Seguí 
adelante, sin inmutarme». Muñoz Suay corrio 
hacia la casa de sus padres en Valencia para 
convertirse en un topo, un hombre oculto en 
el doble fondo de la despensa. De regreso a 
Madrid el cine se convirtió en la tapadera para 
sus actividades políticas dentro del PCE. Se 
hizo crítico de cine, bibliógrafo, ayudante de 
dirección, jefe de producción y guionista. No 
paraba Muñoz Suay. Tuvo la habilidad de 
superar esa época con tan sólo unos cuantos 
años en la cárcel. Nunca perdió el humor. Era 
tal su pasión por la cultura, tan amplio el abanico 
de sus amigos, tan patente su amor por la verdad 
y la libertad que ha dejado un hueco difícil de 
llenar.
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La voz de un gran estoqueador La Tríbuna
de Ciudad Real

FRANCISCO 
ARIAS 
SOLIS

«El torero más valiente 
no es el torero más bravo, 
sino el gue tiene más miedo 
y sabe disimular lo».
Miguel Hernández.

E
l 13 de enero de 1943 en la dehesa sevilla 
na «El Cuarto», la vaca miureña «Islera» 
paría un becerro que tomó el nombre de su 
madre «Islero», y que cuatro años más tarde era 

trasladado a Linares para ser lidiado junto a sus 
hermanos de divisa en la Feria de San Agustín de 
1947. Salió al ruedo el 28 de agosto, en quinto 
lugar y le correspondió su lidia al ídolo taurino 
de aquellos años: Manuel Rodríguez Sánchez 
«Manolete» que compartía la terna con Gitani
llo de Triana y Luis Miguel Dominguín.

Desde que pisó el ruedo «Islero» acusó clara
mente dos defectos, mansurroneaba y por el pi
tón izquierdo se vencía, gazapeaba, hacía cosas 
raras. Por esto Manolete no le toreó por este lado 
y abusó de darle pases por la derecha. En un 
momento de la lidia el diestro se acercó al burladero 
donde esta su apoderado Camará preguntándole 
como veía al toro, y la respuesta fue la frase ya 
convenida entre ellos para ocasiones semejan
tes: «Échale la muleta abajo» que quería decir: 
«El toro no me gusta, termina lo antes posible y 
alíviate por la derecha». Es decir, échate afuera, 
rápido al cruzar tras meter la espada.

Pero el diestro cordobés no hizo caso, siguió 
toreando, por la derecha, se perfiló para matar - 
después de mandarle Camará con Carnicerito de 
Málaga tres veces la espada para que terminara 
de una vez- y cuando lo hizo, marcó lentamente 
los tiempos al volapié dejándose caer sobre el 
morrillo del toro, quién al cruzar levantó la ca
beza, alargó el cuello y le metió el pitón derecho 
en la ingle del mismo lado.

Su agonía fue larga y llena de altibajos, que 
unas veces hacían temer lo peor y otras presagia
ban una posible recuperación que desgraciada
mente no llegó. Murió a las 5 horas y 17 minutos 
del día siguiente; 29, en el Hospital de los Mar
queses de Linares, sembrando una estela de do
lor y lágrimas entre todos los aficionados que aquel 
día conocían la noticia, incrédulos primero y 
conmovidos después de la tragedia que se había 
desarrollado horas antes en ese bonito pueblo 
«andaluz y minero». Manolo Caracol, el famoso 
ganador del no menos famoso Concurso de Can

te Jondo de Granada, cantó desgarrado: «¡Tore
ro que hasta en la muerte/ tuviste detalle de gran 
torero!/ pues si un toro te dio la muerte/ tú a él 
lo mataste primero».

Medio siglo después recordamos a este gran 
torero, nacido en Córdoba el 4 de julio de 1917, 
que vistió su primer traje de luces en su ciudad 
natal en 1934 y que tomó la alternativa en Sevi
lla, el 2 de julio de 1939, de mano de Chicuelo 
y actuando de testigo Gitanillo de Triana. Pues 
no podemos olvidamos de quien fue un verdade
ro «fenómeno» y sintió el toreo de manera ver
daderamente fenomenal. Torero que podría gus
tar o no, pero de una gran honradez y pundonor. 
Manolete ha sido uno de los mejores estoqueadores 
de todos los tiempos. Su estilo estoico y vertical, 
serio y solemne, despierta emoción sobre todo a 
la hora de matar.

Este raro, misterioso, espectáculo español de 
las corridas de toros -para muchos espectáculos 
bárbaro y cruel; para otros en cambio, espectá
culo maravilloso cuya extraña belleza supera o 
traspasa esa crueldad o barbarie- va para una 
tradición de dos siglos.

El espectáculos de las corridas de toros, es más 
que un mero espectáculo, es más que un horro
roso o maravilloso (o las dos cosas a la vez alter
nativamente) espectáculo del que hubiese podi
do decir Goethe: «¡Qué bello espectáculo, pero 
no es más que un espectáculo!».

El hombre busca la escapatoria del tiempo en 
el tiempo mismo, como la muerte en la muerte, 
y la del amor en el amor: Hermanos, juntos en el 
tiempo, a un tiempo o por el mismo tiempo, decía 
Leopardi que eran el amor y la muerte. A la muerte 
del gran torero cordobés, Rafael Farina invocó 
silencio en los ruedos para desgranar esta copla: 
«¡Madre! los toreros de Linares/ lloran lágrimas 
de sangre,/ ya se acabaron los olés/ mientras la 
muerte por Linares/ va encendiendo sus faroles».

El tiempo transcurrido desde aquella muerte 
de Manolete rodeada de elementos populares y 
oficiales, no nos esconde ni nos oculta su recuer
do, sino que lo aviva y acrecienta, como identi
ficándose con todos esos años pasados de nues
tra propia vida. Y como dice una copla de esta 
vieja tierra del Sur: «Puesto ya el pie en el estri
bo/ para saltar la barrera,/ espero que el toro lle
gue/ ¡ay!, pero no llega./ Y en tan triste situa
ción,/ no sé si quedarme quieto/ o saltar al calle
jón».
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Sobre la música del señor Cabañas

DAMIAN 
MANZANARES 
PECO

H
ace algún tiempo escribíamos algo en este 
mismo periódico sobre la figura de D. José 
Cabañas Caballero. Figura reconocida ya 
a niveles nacionales, con la concesión del Pre

mio de la Sociedad General de Autores de Espa
ña. Un Premio y un reconocimiento muy impor
tantes que se han reflejado en nuestra ciudad con 
la felicitación entrañable de nuestras autorida
des que ven cómo este músico octogenario ha po
dido llevar a esta ciudad muy lejos, mereciendo 
que uno de sus hijos lograse un galardón muy 
necesario para enaltecer la casi siempre callada 
labor de D. José Cabañas. Creo que tener entre 
nosotros un verdadero compositor de sinfonías 
es algo que debe ser destacado a todos los nive
les, pues esto habla de una importante tradición 
muy fecunda dentro de la historia de Ciudad Real 
en los últimos setenta años, -como ya comenta
mos en ese artículo del 22 de abril-; una tradi
ción musical que se ve renovada constantemente 
desde el Conservatorio «Marcos Redondo», por 
ejemplo, que ha vivido todo un Curso Interna
cional de Saxofón, así como las importantes corales 
de nuestra ciudad, la Universitaria, la Polifónica 
y otras también muy interesantes que nos está, 
hablando, como digo, de una riqueza musical casi 
espectacular y que podría serlo aún más si cabe.

Pues bien, nuestro buen amigo D. José Cabañas, 
hombre avezado en arte y en años, nos comenta su 
extrañeza de que su Sinfonía «En los Jardines del 
Prado» no esté este año incluida entre las obras a 
interpretar por la excelente Banda Municipal o 
Agrupación Musical de Ciudad Real, y se nos queja 
amablemente de ello, un tanto dolido por este olvi
do, que a sus años puede doler aún más, y quizá 
habiendo sido su inclusión en el programa una es
pecie de merecido homenaje a su persona de 83 años 
y a su dilatada y completa obra musical y sobre todo 
por su gran amor hacia su Ciudad Real, que merecía 
así mismo escuchar «En los jardines del Prado», 
Sinfonía que a buen seguro requiere de cierto vir
tuosismo y entrega a la hora de su interpretación. Y 
es, quizá, esta queja del Sr. Cabañas, la que le lleva, 
-en un punto de pesimismo-, a considerar una cierta 
falta de apoyo y un olvido que le parece desmesu
rado, sobre todo porque siempre ha trabajado y vi
vido en esta ciudad y porque sin ella no hubiera con
seguido el Premio de la Sociedad de Autores de 
España, bien celebrada en su momento, considerando 
que a muchos ciudadrealeños les hubiera gustado 
escuchar, en estreno, esta bella obra. Así, Don José 
Cabañas creo que sigue esperando la interpretación 
de esta obra, con ánimo y gran esperanza de ser 
reconocido por el público de Ciudad Real.
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Según el presidente del Gobierno, los 
miembros de su gabinete «tienen 
suficientes fuerzas y confianza como para 
seguir adelante y mantener su cargo»
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NACIONAL
Han muerto 47 
personas en 44 
accidentes desde el 
jueves

Efe-Madrid

Cuarenta y siete personas 
han fallecido en los 44 acciden
tes de tráfico ocurridos en las 
carreteras españolas entre las 
15,00 horas del pasado jueves 
y las 20,00 de ayer, domingo, 
informaron a Efe fuentes de la 
Dirección General de Tráfico.

En estos accidentes también 
hubo 23 personas heridas de 
gravedad y 27 de carácter leve. 
Los accidentes más graves, con 
dos muertos en cada uno de 
ellos, se registratron el sábado 
en Tenerife, en la carretera TF- 
6237, y en Valencia, en la au
tovía A-3, punto 270,500 y ayer 
domingo en Reus (tarragona) en 
la comarcal C-240.

A última hora de ayer, según 
la Dirección General de Tráfi
co, había circulación lenta en 
Alicante, en la N-332 (Altet y 
Villajoyosa), en Huelva en la 
A-483 (Almonte), en Málaga en 
la N-340 (Málaga capital y 
Vélez Málaga), en Oviedo en la 
N-634 (Nava), en Cantabria N- 
634 (San Vicente de la 
Barquera) y en Valencia en la 
N-332 (Sueca).

El 70 por ciento 
de los jóvenes 
vascos apoya el 
derecho a la 
autodeterminación

Efe-Madrid

El 70 por ciento de los jóve
nes vascos, de 15 a 29 años, es 
favorable al derecho de autode
terminación, entendido como 
«la posibilidad de que una co
munidad se separe del Estado 
Español, si la mayoria de la 
población asi lo desea», según 
revela un informe sociológico 
del Instituto de la Juventud 
Española (INJUVE).

Al País Vasco, le sigue 
Navarra, con un 54 por ciento, 
Cataluña, con un 53 por ciento, 
y finalmente Galicia, con un 43 
por ciento. En el resto de Es
paña, los jóvenes que se mani
fiestan en contra no solo son 
mayoría sino que en relación a 
años anteriores, cada vez son 
tnás los jóvenes que se decla
ran en contra de la autodeter
minación. Así y según este in
forme, si en 1988, el 56 por 
piento de la globalidad de los 
Jóvenes españoles se declaraban 
a favor de este derecho, este 
porcentaje descendió en 1995 
^sta el 38 por ciento. En la 

actualidad y por Comunidades 
otonomas, son los jóvenes que 
iven en Murcia, con un 64 por 
’onto, los que encabezan la lista 
o los que se manifiestan en con- 
^ de la autodeterminación.

Mantendrá a Matutes en la cartera de Asuntos Exteriores

Aznar no prevé hacer 
cambios en su gabinete
El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, asegura 
que no va a efectuar ningún 
cambio en su gabinete y 
que, por tanto, mantendrá a 
Abel Matutes al frente de la 
cartera de Exteriores.

Efe-Barcelona

En una entrevista que publi
caba ayer La Vanguardia, Aznar 
espera que el Tribunal Supre
mo «descargue todo el peso de 
la ley sobre la mesa de HB», 
anuncia que algún día dirá 
«quién tenía interés en que mi 
amigo Villalonga presidiese 
Telefónica» y plantea como uno 
de los retos de su Gobierno la 
aprobación de una asignatura 
histórica: lade la elevación del 
nivel de renta de los españoles.

Sobre la posibilidad de in
troducir cambios en su equipo, 
Aznar dice que éste «va a se
guir siendo el que es» porque 
los miembros de su gabinete 
«tienen suficientes fuerzas y 
confianza como para seguir 
adelante y mantener su cargo», 
y afirma que en los catorce 
meses de Gobierno, «si se 
analiza por ministerios, el im
pulso político en cada uno 
de ellos ha sido muy impor
tante».

«El ministro de Asuntos Ex- 
teriores va a seguir siendo el 
mismo», subraya Aznar antes de 
calificar la política de su Go
bierno como «centrista, que su
pone abrir marcos de oportuni
dades, de competencia, hacer 
políticas de liberalización y 
mantenerse siempre en actitu
des de diálogo».

Aznar cree que la política 
antiterrorista en España está 
bien trazada y debe partir de la

El Rey recibirá hoy a José 
María Aznar en Marivent

Efe-Palma de Mallorca

El Rey Juan Carlos recibirá 
hoy en audiencia al presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
en su residencia estival del pa
lacio de Marivent, en Palma de 
Mallorca, según confirmaron 
fuentes de la Casa del Rey.

1

■

Los Aznar, durante la tradicional sesión de fotos vacacional. EFE

aplicación de la ley» y espera y 
confía en que «todo el peso de 
la ley caiga sobre la mesa na
cional de Herri Batasuna, a la 
vez que considera que las posi
bilidades de reinserción deben 
ser individuales y en determi
nadas circunstancias.

Uno de los retos que se plan
tea Aznar es aprobar una «asig
natura histórica»: elevar el ni
vel de renta de los españoles y 
equipararlo con el de los ciu
dadanos «que gozan de más 
bienestar en el mundo», para 
lo que el camino correcto «no 
es meter más gasolina presu
puestaria, más gasto», sino ha
cer «políticas de austeridad y 
medidas de reformas y de libe
ralización».

Considera que las previsio
nes económicas son favorables 
«siempre que mantengamos el 
rumbo que hemos puesto, que 
ha dado resultados, es decir, una

Aznar llegará a la capital balear 
a primera hora de la mañana y 
se trasladará directamente al 
palacio de Marivent, donde 
despachará con Don Juan Car
los. Las mismas fuentes pre
cisaron que la visita de Aznar a 
Marivent se enmarca en los 
despachos habituales que el Jefe 

política clara de estabilidad eco
nómica y de disciplina presu
puestaria».

Aznar adelanta que el Pre
supuesto del próximo año cre
cerá por debajo de la econo
mía, es decir menos de un 3,4 
por ciento, y que el esfuerzo 
se centrará en la financiación 
de la Sanidad, en conseguir una 
Educación de «calidad» y en 
avanzar en la 
profesionalización de las Fuer
zas Armadas.

También se refiere Aznar al 
nombramiento de Juan 
Villalonga como presidente de 
Telefónica y asegura que fue
ron tres personas, que algún día 
desvelará, las que le insistie
ron para nombrarle, a la vez 
que insiste en que el Gobierno 
«apuesta por la competencia y 
porque no existan privilegios 
ni ventajas para nadie en las te
lecomunicaciones» .

del Estado mantiene con el 
presidente del Gobierno en 
verano. Toda la Familia Real 
al completo se encuentra en Pal
ma de Mallorca desde hace va
rios días, donde, a partir del 
próximo martes participarán en 
la XVI edición de la Copa del 
Rey de Vela.

El Gobierno 
Balear creará 
un banco de 
tejidos para 
trasplantes

Efe-Palma de Mallorca

El auge de los trasplantes de 
tejidos en Baleares y la ausen
cia de una estructura que cen
tralice las existencias, garan
tice su conservación y atienda 
las demandas, es la idea que 
anima al Gobierno isleño aerear 
un banco de tejidos.

Una comisión, constituida 
por representantes del Insalud, 
la Cruz Roja, la Consejería de 
Sanidad y clínicas privadas, 
ultima los protocolos que 
homologuen estas operaciones, 
estudia las prioridades en fun
ción de la demanda y evalúa los 
recursos necesarios para su 
implantación y funcionamien
to.

Mantener la filosofía de la 
donación altruista y lograr que 
España se abastezca de tejidos 
ofrecidos generosamente es el 
objetivo último de la ley 
reguladora de los trasplantes de 
tejidos humanos, que compete 
a las consejerías de Sanidad, 
dijo a Efe el coordinador de 
Trasplantes de Baleares, Pere 
Marsé.

No convertir los 
transplantes en un negocio

«Se trata de no convertir los 
trasplantes en un negocio», dijo 
Marsé, para quien el objetivo 
de un banco de tejidos es con
seguir que la comunidad don
de se ubica pueda atender la 
demanda de los centros 
santitarios públicos y privados 
acreditados e intercambiar te
jidos con otros bancos nacio
nales. Marsé indicó que el 
banco de tejidos se situará, pro
bablemente, en la Cruz Roja, 
aunque puedan establecerse su
cursales en los grandes centros 
hospilarios.

La inversión inicial para su 
instalación se cifra entre 10 y 
20 millones de pesetas, aunque 
a medida que se incremente la 
generosidad de la población, se 
consolide el funcionamiento del 
banco y del intercambio de te
jidos con centros de otras co
munidades, se estabilizará el 
coste.

El objetivo de un 
banco de tejidos es 
conseguir que se 
pueda atender la 
demanda de los 

centros santitarios 
públicos y 
privados
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Se mostró molesto con Rajoy, quien dice que "crea tensión entre autonomías"

Pujol reclama una solución de la 
Sanidad para toda España

Efe-Gerona

El presidente catalán, Jordi 
Pujol, pidió ayer a los militan
tes de CiU «que no se dejen im
presionar» por la negativa de José 
María Aznar a cambiar el siste
ma de financiación de Catalunya 
porque el PP, en su momento re
chazó el 15 por ciento del IRPF, 
y acabó concediendo el 30.

El presidente catalán, que 
ayer clausuró la escuela de ve
rano de las juventudes de su 
partido en Planoles (Girona), 
acusó también al ministro de Ad
ministraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, de «deslealtad» 
por generar la imagen de que CiU 
sólo pretende mejorar la finan
ciación de la sanidad en 
Catalunya cuando están recla
mando una solución para toda 
España. Pujol también se mos
tró molesto con Rajoy por acu
sar a CiU de «crear tensión en
tre autonomías» y reprochó al 
ministro que «no sabe de aritmé
tica, si suma y resta verá que la 
estabilidad la aportamos noso
tros».

Al margen de las críticas a 
Rajoy, Pujol se refirió a unas 
declaraciones del presidente del 
Gobierno, José María Aznar, a 
La Vanguardia en las que ase
gura que el sistema de financia
ción de Catalunya es «satisfac
torio» y que no cree necesario 
cambiarlo.

El presidente catalán, que 
reclama para Catalunya un pac

to fiscal similar al concierto 
vasco, recordó que «en su mo
mento, Aznar dijo que quería 
retirar la cesión del 15 por cien
to del IRPF sin topes y luego 
aprobó la cesión del 30 por ciento 
con topes, lo que supone una 
diferencia radical».

«No os dejéis impresionar», 
recomendó Pujol a los militan
tes de CDC, y añadió que «lo 
importante es que CiU sea fuer
te» y mantenga sus reclamacio
nes porque ya han logrado ha
cer cambiar la postura del PP en 
otras ocasiones.

De acuerdo con los Presu
puestos Generales

Pujol se refirió también a los 
Presupuestos Generales para 
1998 y aseguró que CiU está de 
acuerdo con las grandes líneas 
del Presupuesto, «pero al mar
gen de las macro-cifras se pue
de actuar de una manera o de 
otra» y CiU apoyará o no el pro
yecto presupuestario en función 
de esta orientación. A petición 
de las juventudes de CDC, Pujol 
se refirió a las declaraciones de 
Rajoy al presidente extremeño, 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra, el 
pasado miércoles durante una 
mesa redonda en la escuela de 
verano de CDC.

En respuesta a Rodríguez 
Ibarra, que afirmó que Catalunya 
no es una nación y no lo ha sido 
nunca, Pujol afirmó que si Ex
tremadura es una comunidad

W

Pujol, durante la clausura de la Escuela de Verano. EFE

autonóma es gracias «ai proyecto 
político catalán». Asimismo, 
aseguró que comunidades como 
Extremadura «no hacen ningún 
esfuerzo» para conseguir más 
competencias y recursos y «van 
siguiendo lo que hacemos 
nosotors como una estela, como 
gaviotas». Pujol también advir
tió a Rajoy que CiU nunca será 
un equivalente al CSU de 
Baviera, en Alemania, partido 
que se presenta en solitario a las 
elecciones de este estado pero, 
en las elecciones generales, con
curre coaligado con los 
democristianos de la CDU.

El presiente catalán respon
dió a Rajoy, que el pasado miér
coles propuso a CiÚ adoptar este 
modelo, que CiU no tiene «las 
misma identificación política que 
el PP o que el PSOE» y además 
aseguró que Catalunya no es 
igual que Baviera.

Previamente a la intervención 
de Pujól, las juventudes de Con
vergencia entregaron al ex pre
sidente del Parlament y ex diri
gente de ERC, Heribert Barre
ra, el premio «Ramón Trias 
Fargas» por «su trayectoria im
pecable en defensa de las liber
tades de Catalunya».

Más de cuatro 
millones de 
urgencias fueron 
atendidas en el 
Insalud en el 96

Efe-Madrid

Los hospitales del Insalud 
atendieron el pasado año 
4.640.874 urgencias, lo que 
supone un 4 por ciento más que 
el año anterior, informó ayer el 
Ministerio de Sanidad.

Según estas fuentes, para 
1997 y dentro de las previsio
nes anuales de los contratos 
programas de los centros hos
pitalarios se espera un aumen
to de las urgencias en torno al 
2,3 por ciento.

Con objeto de mejorar los 
servicios de urgencias. Sanidad 
plantea incrementar la accesi
bilidad a los Puntos de Atención 
Continuada (PAC), que son 
centros de salud donde se pres
ta asistencia urgente en hora
rios de tarde, noche y festivos.

También se pretende coor
dinar todos los puntos de urgen
cia, para lograr una respuesta 
más efectiva, y concienciar a la 
población de que muchos de los 
casos que acuden a las urgen
cias hospitalarias podrían 
solucionarse en Atención Pri
maria, evitando así la satura
ción de los centros.

Se espera para 
este año un 

aumento de las 
urgencias en 

torno al 2,3 por 
ciento

Fraga defiende la política como 
vocación y no como profesión

Las restricciones de los 
controladores franceses 
retrasan los vuelos en Palma

Efe-S. de Compostela

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, considera 
que en el ámbito de la política 
se debe contraponer la vocación 
a la profesión, «porque la polí
tica no es una profesión y no se 
está en ella toda la vida».

Fraga declaró que «hay que 
tener un mínimo de independen
cia profesional para los inevita
bles cambios que se producen», 
y añadió que la política «es una 
dedicación al bien común» y 
«debe ser una vocación, un de
seo de hacer cosas y poner de 
acuerdo a las gentes buscando 
la paz, la unión y el concierto en 
el derecho».

El jefe del Ejecutivo gallego 
pronunció estas palabras tras 
reunirse en Santiago de 
Compostela con los representan
tes de Nuevas Generaciones del 
PP de la localidad murciana de 
Cehegín, y aseguró que «las 

nuevas generaciones son la gran 
esperanza, no sólo del PP, sino 
de España entera».

Ajuicio de Fraga, «el PP fue 
el único que supo hacer a tiem
po un cambio generacional, si
tuar este brillantísimo equipo 
joven que preside José María 
Aznar, y en el que se está suman
do la experiencia que les deja
mos y las energías y las posibi
lidades que tiene siempre la ju
ventud».

Manuel Fraga alentó a sus 
contertulios a seguir en políti
ca, «porque no sólo trae consi
go disgustos y dificultades, sino 
que también da enormes satis
facciones».

En este sentido, recordó la 
satisfacción que le produce ha

"La política no es una profesión y no 
se está en ella toda la vida"

ber promovido el turismo o la Ley 
de Prensa de 1966.

El presidente de la Xunta 
añadió que «no hay una ciencia 
de la política pero sí hay una pre
paración necesaria», y animó a 
los representantes de Nuevas 
Generaciones a formarse, tanto 
en la historia del país, como en 
las bases de la economía y de la 
demografía.

Fraga hizo un breve recorri
do por su vida política y recor
dó que fue ministro de Turismo 
«en años decisivos para la cons
titución de este sector, hoy el más 
importante y el que más incide 
en la balzande pagos», así como 
su paso por la Secretaría Gene
ral y la Presidencia de Alianza 
Popular y del Partido Popular.

Efe-Palma de Mallorca

Las restricciones de los 
controladores franceses del cen
tro de Marsella y, en menor 
medida, de los suizos, origina
ron ayer retrasos de hasta una 
hora en los vuelos entre el ae
ropuerto de Palma y varios paí
ses europeos, según informó a 
Efe un portavoz de Son Sant 
Joan.

Las mayores demoras, que 
afectaron a un porcentaje muy 
escaso de los movimientos pro
gramados para ayer en el aeró
dromo palmesano, no han su
perado los 62 minutos. Según 
la fuente, la media de las dila
ciones, sobre todo en los vue
los internacionales, ha sido de 
media hora, mientras que los des- 
plazamientos nacionales han 
operado con normalidad.

El portavoz explicó que tan
to Suiza como Francia han im
puesto restricciones debido a la 

congestión del espacio aéreo, lo 
que ha afectado, sobre todo, a 
los aviones que procedían o se 
dirigían a Alemania, Gran Bre
taña y los países Escandinavos. 
Para hoy están programados 769 
vuelos en el aeropuerto de Pal
ma, cifra superior incluso a la 
de ayer sábado -744 aterrizajes 
o despegues-, pero con un me
nor número de pasajeros.

De este modo, frente a los 
117.000 usuarios del sábado, lo 
que supuso un récord para Son 
Sant Joan, ayer estába previsto 
que utilicen las instalaciones 
aeroportuarias de la capital 
balear alrededor de 105.000 
personas. La misma fuente pre
cisó que a primera hora de la 
tarde, momento en el que hay 
un menor número de vuelos 
previstos, han podido absorber
se los retrasos acumulados du
rante la mañana, por lo que a las 
18,00 horas Son Sant Joan ha
bía recuperado la normalidad
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Rajoy: habrá 
coalición PS0E- 
lU-BNG si el PP 
pierde la mayoría 
en Galicia

Efe-Madrid

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, expresó su «firme con
vicción, por no decir la seguri
dad absoluta, que también la 
tengo», de que si el PP no tiene 
la mayoría tras las próximas 
elecciones gallegas, «habráuna 
coalición entre el PSOE, IU, el 
Bloque o cualquiera que pueda 
sumarse».

En declaraciones a Efe, 
Rajoy opinó que en Galicia hay 
dos alternativas: «una, la del 
PP, y otra la coalición de esos 
cuatro o cinco partidos, que 
tienen planteamientos políticos 
radicalmente diferentes en te
mas fundamentales».

«Es evidente que el Partido 
Socialista está haciendo un 
enorme esfuerzo para decir que 
ellos en ningún caso se van a 
aliar con el Bloque, pero todos 
somos conscientes de que si 
tienen votos suficientes lo van 
a hacer», aseguró.

«De hecho -agregó el minis
tro- lo han hecho en muchísi
mos Ayuntamientos de Galicia, 
por ejemplo en el de Cangas de 
Morrazo, donde el PP, de 21 
concejales, ha tenido 10 -le 
faltada uno para la mayoría-, y 
llegaron a hacer una coalición 
incluso con concejales de par
tidos que no han condenado el 
último atentado de ETA y que 
han llevado allí a apoyar su 
campaña a conocidos dirigen
tes de HB».

En todo caso, dijo Mariano 
Rajoy, «es una responsabilidad 
del PSOE, que les incumbe a 
ellos, pero personalmente creo 
que es una equivocación por su 
parte y que no prestan ningún 
servicio al interés general».

"Lo han hecho 
en muchísimos 
ayuntamientos 

de Galicia"

El ministro cree que ha nacido una nueva mayoría social

Oreja: la fiierza de ETA 
es la debilidad demócrata

Efe-San Sebastián

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, afirmó ayer 
que la fuerza de ETA se funda
menta más en la «falta de for
taleza del proyecto de los demó
cratas» que en la propia poten
cia de la organización terroris
ta.

Mayor Oreja señaló, en una 
entrevista que publicaba ayer el 
Diario Vasco, que entre los de
mócratas vascos falta proyecto 
para resolver los tres grandes 
asuntos aún pendientes: la de
nominada cuestión vasca, la 
vertebración del país y el 
euskera.

El máximo responsable de In- 
terior aboga por el diálogo en
tre los demócratas para resol
ver estas cuestiones y como ins
trumento más eficaz para luchar 
contra ETA, y rechaza que la vía 
elegida por él para la pacifica
ción del País Vasco sea la poli
cial.

El ministro entiende que las 
multitudinarias movilizaciones 
vividas tras el asesinato del 
concejal del PP de Ermua Mi
guel Angel Blanco son la ex
presión del surgimiento de una 
mayoría social nueva y distin
ta.

Nuevos nacionalistas y 
no-nacionalistas

A su juicio, esa nueva ma
yoría social exige «nuevos 
nacionalistas y nuevos no-nacio
nalistas», talantes distintos a los 
que hasta ahora han caracteri
zado la política vasca, porque 
la sociología electoral vasca va 
a estar a partir de ahora más 
marcada por el futuro que por 
el pasado.

Mayor Oreja valora «ex
traordinariamente» el Pacto de 
Ajuria Enea como punto de 
encuentro entre los demócratas.

Jaime Mayor Oreja, ministro de Interior.

y se muestra partidario de ini
ciar un «proceso de 
desmitificación» del derechode 
autodeterminación, que en su 
opinión no es un punto de en
cuentro, sino una cuestión que 
separa a los vascos.

Afirma que no hay batalla en
tre el Gobierno y ETA, sino que 
se está librando «una gran ba
talla en la sociedad vasca en 
clave de fortaleza moral», y 
se muestra partidario del diálo
go para construir el país, aun
que puntualiza que «con HB 
y ETA no se producen las con
diciones para hablar, porque 
ellos no quieren 
todavía terminar».

Ajuicio del ministro, el na
cionalismo democrático «hace 
la reflexión de que no hay que 
liquidar a ETA, como si en el 
fondo tuviese miedo a que la 
liquidación total y definitva de 

ETA fuese el final del nacio
nalismo».

Respecto a los presos de 
ETA, Mayor Oreja se reafirma 
en la estrategia de acercamiento 
individualizado «pegada al te
rreno» y se muestra dispuesto 
a hacer una política «mas 
consensuada» con el resto de 
los partidos políticos.

''Hay que ser más exigen
tes con ETA "

Sobre la reinserción de los 
reclusos etarras, el ministro del 
Interior aboga por ser más exi
gentes con ETA y su entorno y 
adelanta que «habrá más 
reinserciones en la medida en 
que haya más voluntad de rein
serción. Mientras tanto, hay una 
organización muy fuerte en la 
cárcel que hace que no se mue
van todavía los presos».

Zabaleta: hay 
circunstancias 
positivas para 
una tregua con 
ETA

Efe-Madrid

El portavoz de HB en el Par- 
lamento navarro, Patxi 
Zabaleta, considera que «aho
ra estamos en unas circunstan
cias tremendamente positivas 
paraunatreguadeETAya que 
no hay ningún secuestro, y yo 
pediría -añade- que la tregua 
tuviese, además, rasgos de 
bilateralidad».

En una entrevista que ayer 
publicaba el diario «El País», 
Zabaleta cree que «hay que dar 
por agotada la época de largos 
secuestros no sólo porque 
hayan acabado sin resultados, 
sino porque así se propicia una 
situación más favorable al diá
logo».

Zabaleta, que fue miembro 
de la Mesa Nacional de HB des
de su formación hasta 1982 y 
de 1987 a 1996, afirma, en la 
entrevista, que no está de acuer
do en la composición de la 
Mesa «porque me parece que 
no representa a todo el conjunto 
de personas que hay en la 
izquierda abertzale. Debería 
ser mucho más plural», subra
ya.

«En la expresión pública de 
HB, echo en falta -dice- una voz 
que represente a toda esa gen
te, muy numerosa, que sinto
niza con posturas como las 
mías u otras parecidas».

En relación a las llamadas 
de aislamiento social de HB, 
Zabaleta considera que están 
«condenadas al fracaso» Y 
afirma que «el eslogan de ais
lamiento contiene la semilla de 
la confrontación civil.

Afortunadamente la socie
dad es mucho más sensata que 
buena parte de la clase políti
ca y no va a seguir esa vía», 
subraya.

Zabaleta recuerda, en la en
trevista, que él «reprobó» el 
asesinato de Miguel Angel 
Blanco pero «utilizar la pala
bra conaena -dice- como 
elemento de diferenciación 
política es mitificar el térmi
no».

Desea a todos sus clientes
y amigos unas felices FIESTAS 

y aprovecha la ocasión para ofrecerles 
sus prestigiosos tractores HAT y FORD* 
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* Números uno en ventas en la provincia de CIUDAD REAL
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Si Netanyahu cumple con su promesa 
de denunciar los acuerdos de paz de 
Oslo, Israel puede transformarse en un 
Estado binacional

El primer ministro israelí advirtió a Arafat que lo hará si no contiene el terrorismo

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, advirtió 
ayer, domingo, al presidente palestino, Yaser Arafat, que si 
no contiene el terrorismo islámico, denunciará los acuer
dos de paz de Oslo. Si Netanyahu denunciara esos acuer
dos, como le exigen a diario los colonos de los asentamientos 
Judíos, Israel puede transformarse en un Estado binacional 
y, a la larga, perder su mayoría Judía.

Netanyahu amenaza con 
denunciar te acuerdos de paz

Efe-Jerusalén

La actual expansión de los 
asentamientos, promovida por el 
Gobierno, está minando el eje 
que sustenta los acuerdos de 
Oslo, el de la «separación» en
tre el pueblo palestino y el is
raelí en «entidades nacionales» 
distintas para asegurar la paz.

Netanyahu, que reniega del 
proceso de Oslo pues -aun sin 
determinarlo expresamente- 
podría desembocar en el estable
cimiento de un Estado palestino 
en Cisjordania y Gaza, formuló 
esa amenaza en declaraciones a 
propósito del sangriento atentado 
de dos suicidas palestinos que 
el miércoles pasado causaron la 
muerte de trece personas y heri
das a 172 en el mercado Majané 
lehuda de Jerusalén.

La política de asentamientos 

promovida por Netanyahu en 
Gaza y Cisjordania, percibida 
como «la guerra que los israelíes 
vestidos de civil libran día a día 
contra el pueblo palestino», es 
la que está sembrando de hecho 
el surgimiento de un Estado 
binacional si los palestinos no 
pudieran establecer el suyo en 
esas zonas.

Si tras el atentado en Jerusa
lén Netanyahu condiciona la 
continuidad del «proceso de 
Oslo» a que Arafat «erradique 
al terrorismo», con la misma con
vicción el líder palestino afirma 
que la paz será imposible si si
guen expandiéndose los asenta
mientos.

Según el diputado palestino 
Ziad Abu Ziad, Netanyahu y los 
colonos judíos -los grandes ene
migos de los acuerdos de paz de 
Oslo- están creando las condi-

Netanyahu pide a Arafat que controle el terrorismo.

ciones para un Estado binacional 
(en un territorio de menos de 
30.000 kilómetros) en el cual hoy 
sólo un 60 por ciento son resi
dentes judíos, y los demás ára
bes.

Un día antes del atentado en

el zoco de Jerusalén, la Comi
sión Parlamentaria para Asuntos 
de Hacienda aprobó la inversión 
de 50 millones de dólares para 
viviendas y otras obras destina
das a satisfacer «el crecimiento 
natural de los asentamientos».

El primer paso 
para reducir la 
tensión en Corea 
se dará mañana 
en Nueva York

Efe-Nueva York

Las negociaciones entre 
Estados Unido, China y las dos 
Coreas, que comienzan maña
na en Nueva York, son el pri
mer paso de un proceso para re
emplazar el armisticio de 1953 
con un tratado de paz u otro me
canismo permanente y reducir 
la tensión en la península 
coreana.

Esta reducción a ambos la
dos de la zona desmilitarizada ‘ 
que separa a las dos Coreas 
implica medidas de confianza ] 
de tipo político, económico y 
militar, dijo un alto funciona- i 
rió estadounidense, que pidió ; 
el anonimato. i

Charles Kartman, subsecre- 
tario adjunto de estado para Asia ¡i 
Oriental y el Pacífico, encabe- i 
zará la delegación estadouni- j 
dense en la reunión «prepara- ’ 
toria» del martes.

Los otros participantes son ; 
Kim Gye Gwan y Song Young 
Shik, viceministros de Asuntos 
Exteriores de Corea del Norte 
y del Sur, respectivamente, y 
Chen Jian, ministro adjunto de 
Exteriores de China. 1

La sesión, que se celebrará I 
en la Universidad neoyorquina j 
de Columbia y probablemente i. 
durará varios días, tiene como í 
objetivo acordar la fecha, lugar j 
y agenda de las negociaciones j 
de paz. i

El ministro israelí de Asuntos
Exteriores viajará mañana a Egipto

Efe-Jerusalén

El ministro israelí de Asun
tos Exteriores, David Levy, via
jará mañana a Egipto para en
trevistarse con el presidente, 
Hosni Mubarak, y con su cole
ga, Amro Musa, sobre la crisis 
que afecta al proceso de paz en 
Oriente Medio.

Levy fue invitado personal
mente por Amro Musa, informa
ron ayer, domingo, fuentes di
plomáticas de Israel en Jerusa
lén. El presidente de la Autori
dad Nacional Palestina (ANP), 
Yaser Arafat, también se reunió 
este fin de semana con Mubarak 
en Alejandría a propósito de los 
castigos colectivos impuestos 
por Israel a la población palestina 
en Cisjordania y Gaza tras el 
ataque de dos suicidas que el 
pasado miércoles causaron la 
muerte a trece personas en el 
mercado Majané lehuda de Je-

rusalén.
Arafat, que tiene previsto 

viajar hoy a Amán para reunir
se con el rey Husein de Jordania, 
afirmó después de conversar con 
Mubarak que el primer ministro 
israelí Benjamín Netanyahu «ha 
declarado la guerra al pueblo 
palestino».

«No declaramos la guerra a 
los palestinos sino al terroris
mo», replicó ayer el jefe del Go
bierno israelí en la reunión se
manal del Gabinete Nacional.

Netanyahu también condicio
nó la continuación del proceso 
de paz que comenzó con los 
acuerdos de Oslo a que Arafat 
declare una guerra sin cuartel a 
los extremistas del Movimien
to de la Resistencia Islámica 
(HAMAS) y de la Yihad 
Islámica. A raíz del atentado en 
el mercado, que mantenía ayer 
en estado de alerta máxima a las 
fuerzas de seguridad y a los ci-

Mañana será David Levy quien se entreviste con Mubarak.

I

viles de Israel por temor a nue- de las negociaciones de paz, 
vos ataques suicidas, Netanyahu esperada para esta próxima se-
dejó en suspenso la reanudación mana .

La Liga Arabe 
discutirá las 
medidas israelíes 
adoptadas tras el 
atentado

Efe-El Cairo

La Liga Arabe decidió cele
brar una reunión urgente para 
discutir sobre las severas medi
das adoptadas por Israel «con
tra los palestinos» tras el aten
tado del miércoles en Jerusalén, 
las que, en opinión de los ára
bes, conducirían a un aumento 
de la tensión en la zona.

Esta reunión, que tendrá lu
gar hoy lunes, en la sede de la 
Liga en El Cairo, se celebrará 
en respuesta a un llamamiento 
en este sentido de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), d^ 
Yaser Arafat, que calificó las me
didas israelíes como una «decla
ración de guerra» contra los 
palestinos. El atentado de Jeru
salén, perpetrado por dos presun
tos integristas palestinos, fue se
guido por la decisión de Israel 
de cerrar las zonas autónomas 
palestinas. i

O
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^moderado clériso Mohamed Jatamí tomo ayer posesión de su carso

El nuevo presidente de Irán 
anuncia una nueva era política

Efe-Teherán

La toma de posesión del 
nuevo presidente de Irán, el 
moderado clérigo Mohamed 
Jatamí, puede marcar el inicio 
de una nueva era en la política 
interior y quizas también exte
rior de la República Islámica.

Durante le ceremonia de 
investidura que se celebró ayer 
en Teherán, durante la que el 
máximo líder de la República 
Islámica de Irán, el ayatolá Alí 
Jamenei, confirmó a Mohamed 
Jatamí en su nuevo cargo de 
presidente, éste manifestó el 
deseo de su país de «cohabitar 
pacificamente con todos los 
países».

Con esas breves palabras, el 
presidente electo de Irán ha dado 
un nuevo tono al discurso polí
tico iraní, en especial respecto 
ala política exterior.

Jatamí desea reparar los da- 
; ños que sufrieron las relaciones 

entre Irán y la Unión Europea 
(UE), después de que en abril 
pasado, un tribunal alemán acu

sara a dirigentes del régimen iraní 
de ordenar el asesinato en 1992 
de cuatro opositores kurdos 
iraníes en Berlín y de cometer 
terrorismo de Estado.

La radio estatal de Irán lamen
tó ayer el que los países de la UE 
no hayan enviado de nuevo a 
Teherán a sus embajadores -que 
habían retirado tras el veredic
to del tribunal alemán- en res
puesta a la invitación que les 
envió el Gobierno iraní para 
asistir a la investidura de Jatamí.

Sin embargo, el presidente 
electo de Irán volvió a recordar 
que Estados Unidos sigue sien
do una potencia «manipulado
ra» para Teherán.

Jatamí expresó que «la ma
nipulación de algunos países», 
en aparente alusión a Estados 
Unidos, constituye un obstácu
lo a estas «relaciones pacíficas 
con los países del mundo».

«Debemos liberamos de toda 
servidumbre, excepto la de Dios.

Tenemos la responsabilidad 
de seguir la vía del imam Jomeini 
y respetar la sangre de los már-

Mohamed Jatamí (dcha.), nuevo presidente de Iran. EFE

tires», afirmó Jatamí al recordar 
los principios de la revolución 
islámica, en una breve alocución 
que pronunció durante la cere
monia en la que estuvieron pre

sente el presidente saliente, 
Hashemi Rafsanyani, y el líder 
de la revolución, Alí Jamenei.

Aseguró que dedicará su 
mandato para servir al pueblo.

La ausencia de 
hispanos en el 
Goniemo de 
Clinton crea 
malestar en EEUU

Efe-Washington

Numerosas organizaciones 
hispanas de EEUU se confiesan 
«desilusionadas» con el presiden
te Bill Clinton porque no ha 
designado un mayor número de 
latinos en cargos de alta respon
sabilidad de su Gobierno.

Al respecto, el líder del 
«caucus» (grupo) hispano de la 
Cámara Baja estadounidense, el 
demócrata por California Xavier 
Becerra, declaró a EFE que «es
perábamos mucho más de él».

«No obstante -advirtió el le
gislador-, el presidente Clinton 
todavía tiene la oportunidad de 
considerar candidatos hispanos 
para esos puestos». Becerra opinó 
que, aunque el porcentaje de 
latinos en la Administración es 
mínimo, esta escasez se nota 
mucho más en «dos importantes 
departamentos, como son los de 
Justicia y el Tesoro» .La «Agen
da Nacional del Liderazgo His
pano» (NHLA), que aglutina a 
treinta organizaciones de esta 
minoría, considera que el Gobier
no de Clinton no refleja la diver
sidad étnica de EEUU que él 
prometió respetar hace casi cin
co años al tomar posesión de su 
primer mandato.

Los partidos de la oposición 
argentina acuerdan formar la 
alianza "antimenemista"

Efe-Buenos Aires

Las principales fuerzas de 
la oposición política en Argen
tina acordaron la formación de 
una alianza que se enfrentará al 

; Partido Justicialista (peronista) 
1 del presidente del país, Carlos 
¡ 1'denem, en las elecciones legis- 
i lativas de octubre. Las cornpli- 
! cadas negociaciones políticas

Alarcón y Fujimori no hablarán 
mañana del problema fronterizo

Efe-Lima

P Íl presidente de Ecuador, 
ubián Alarcón, y el de Perú, 
berto Fujimori, mantendrán 

rencuentro informal mañnaen 
Ia?d^f ^ ^^ ^^ ‘^^^ ”° abordarán 

diterencias fronterizas de sus 
u ’^Pormaron ayer fuen- 
'“diplomáticas. 
ron °^ ^^^ gobernantes acorda-

’ ’^^^rie asistirán a la 
rnonia de toma de posesión 

llegaron por fin a buen puerto 
el sábado por la noche, durante 
una reunión a la que asistieron 
los máximos directivos de la 
Unión Cívica Radical (UCR) y 
del Frente País Solidario (FRE- 
PASO). Si bien, tras esta «cum
bre de la oposición», según la 
prensa, no hubo anuncios oficia
les, se asegura que la alianza fue 
sellada, aunque quedan para la 

del nuevo presidente de Bolivia, 
Hugo Bánzer.

Durante su visita a la capital 
boliviana, Fujimori se reunirá 
con el presidente de Colombia, 
Ernesto Samper, y «es probable 
que también se reúna con su 
colega de Uruguay, Julio María 
Sanguinetti», señaló la fuente.

Sobre el encuentro entre 
Fujimori con Alarcón, la fuente 
dijo que «no tratarán asuntos 
referidos a las conversaciones de 
Brasilia sobre los desacuerdos 

discusión asuntos vinculados 
a la formación de las listas de 
los candidatos a diputados 
nacionales. Fuentes políticas 
dijeron que el ex presidente 

• Raúl Alfonsín, uno de los líde
res de la Unión Cívica Radical, 
renunciará a su aspiración para 
acceder a la Cámara de Dipu
tados, una de las exigencias 
centrales del FREPASO.

fronterizos, porque ese proce
so tiene un escenario a 
interlocutores específicos, y así 
lo entienden ambos gobiernos».

Recordó que durante el en
cuentro informal que el presi
dente peruano mantuvo, en sep
tiembre de 1996, durante la 
Cumbre del Grupo de Río que 
se celebró en Cochabamba 
(Bolivia), con el entonces jefe 
de Estado ecuatoriano, Abdalá 
Bucáram, tampoco se trató esa 
cuestión.
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En el resto de la UE también se produce 
esta situación "discriminatoria" entre los 
sueldos que ganan las empleadas 
respecto a los empleados

La empresa 
Endesa se hace 
con el control del 
grupo eléctrico 
chileno Enersis

Efe-Madrid

Endesa ha firmadoun acuer
do por el que se ha hecho con el 
control del Grupo eléctrico 
chileno Enersis, por un impor
te inicial de 1.243 millones de 
dólares (194.000 millones de 
pesetas), informó la empresa 
eléctrica española.

De esta manera han culmi
nado los trámites del proceso de 
firma de los instrumentos jurí
dicos que documentan el acuer
do estratégico que ambas em
presas alcanzaron días atrás.

La operación se instrumen
tará a través de ofertas públi
cas de compra sobre la totali
dad de las acciones Serie «A» 
de las cinco sociedades de in
versión (Chispas, Inversiones 
Los Almendros, Inversiones Luz 
y Fuerza, Inversiones Chispas 
Dos e Inversiones Luz) que 
cotizan en la Bolsa de Valores 
de Santiago y son las tenedoras 
del 29,04 por ciento de Ener
sis.

Las ofertas se dirigirán a las 
acciones de las que son titula
res los empleados de las com
pañías del Grupo Enersis y otros 
accionistas que figuren inscri
tos en los respectivos Registros 
de Accionistas de las Socieda
des Chispas con anterioridad al 
30 de mayo de 1997, informó 
Endesa.

El mercado 
comercial de 
Internet se 
multiplicará por 
7 hasta el 2001

Efe-Madrid

EI mercado comercial euro
peo de Internet, que en 1996 
supuso unos 54.444 millones de 
pesetas, se multiplicará por siete 
hasta el año 2001 hasta alcan
zar unos 405.600 millones de 
pesetas, según un informe de In
ternational Data Corporation 
(IDC). Según IDC, a medio pla
zo predominarán los negocios 
entre empresas, pero a largo pla
zo «serán las transacciones entre 
particulares y compañías las más 
abundantes».

IDC reconoce «diferencias 
regionales considerables», 
puesto que, por ejemplo, los 
países nórdicos ya efectúan con 
asiduidad intercambios comer
ciales, mientras que el Reino 
Unido, Francia, Alemania y el 
Benelux están en un periodo de 
transición y el sur de Europa se 
encuentra en una etapa experi
mental.

Un informe señala que reciben un millón menos al año

Las trabajadoras cobran 
menos que los hombres
Las trabajadoras españolas 
cobran como media un mi
llón de pesetas menos alano 
que los hombres, lo que su
pone una diferencia del cin
cuenta por ciento respecto 
al salario que perciben és
tos, según un documento 
sindical al que tuvo acceso 
Efe.

Efe-Madrid

En el resto de la UE también 
se produce esta situación 
«discriminatoria» entre los suel
dos que ganan las empleadas 
respecto a los empleados, aña
de la misma fuente, ya que en 
la Unión «la mujer percibe como 
media el 70 por ciento del suel
do masculino», agrega.

Esta «discriminación» entre 
ambos sexos «se acentúa» como 
consecuencia de «la situación 
familiar», que, según fuentes 
sindicales, se caracteriza por la 
importante aportación que rea
lizan las mujeres europeas para 
gastos domésticos.

Según distintos estudios de 
la UE, «el 59 por ciento de las 
mujeres aportan la mitad de su 
salario» a ese tipo de gastos, 
añaden los sindicatos.

Por su parte, la directora del 
Instituto de la Mujer, Concep
ción Dancausa, aseguró recien-

La CECA prepara una 
tarjeta de pago "completa"

Efe-Madrid

La Confederación Españo
la de Cajas de Ahorro (CECA) 
prepara una tarjeta de pago que 
englobará en un mismo sopor
te las funciones de crédito, dé
bito y monedero electrónico, con 
lo que se le ahorrará a los usua
rios costes y molestias innece
sarias. El director general ad
junto de la CECA, José Anto
nio Olavarrieta, explicó que este 
proyecto pretende subsanar la 
compleja situación actual en la 
estructura de los medios de pago, 
que obliga a los clientes de cajas 
y bancos a tener una tarjeta 
diferente para cada función y a 
los comerciantes a disponer de

Mioinuiio usí

Í S >.

g 
i

SI 
.1 
Si

Las trabajadoras, "discriminadas" según un informe sindical.

temente que las trabajadoras 
españolas cobran un 30 por cien
to menos de media que los tra
bajadores.

Recordó que, según un es
tudio en esta materia, «en oca
siones, en una misma fábrica, 
la línea de producción ocupa
da por mujeres está peor remu
nerada que la de los hombres», 
y «numerosos convenios» per
judican a la mujer, con modali
dades de contratos favorables 
a la eventualidad y tiempo par
cial de las trabajadoras.

En España también hay dis

terminales específicos para cada 
tarjeta.

El soporte continuará sien
do la tarjeta 6000 utilizada ac
tualmente por las cajas de aho
rros, que unificara sus funcio
nes e incorporará la marca 
Maestro para los reintegros y 
pagos a débito, la marca 
MasterCard para comprar a cré
dito y el chip Euro 6000 como 
monedero electrónico para pe
queñas operaciones.

Este proyecto, cuyos plazos 
aún no se conocen por los ajus
tes que serán necesarios en la 
infraestructura técnica y comer
cial, será «un paso importante 
en la progresiva sustitución del 
dinero real por el electrónico y 

tinciones por razón de sexo en 
la ocupación «de los cargos 
mejor pagados y en las posibi
lidades de promoción dentro de 
las empresas», según el Insti
tuto de la Mujer.

La discriminación laboral 
también se reflejó en la conver
sión de contratos temporales a 
indefinidos, desde la entrada en 
vigor de la reforma laboral, el 
pasado mes de junio, ya que, 
según los datos del Ministerio 
de Trabajo, los hombres se be
neficiaron del 72 por ciento de 
los nuevos empleos fijos. 

supondrá una gran ayuda en la 
transición de la peseta al euro 
como moneda de referencia», 
según Olavarrieta.

A más corto plazo, sin em
bargo, la CECA se centrará en 
la comercialización de los pro
ductos de débito, que en opi
nión de sudirector adjunto, 
«tienen un gran potencial de 
crecimiento, y representan el 
futuro inmediato de la banca».

Olavarrieta consideró clave 
la decisión de la CECA de ad
herirse «al sistema de débito con 
la máxima cobertura a nivel 
europeo y mundial, que en este 
momento es Europay 
MasterCard, con Maestro como 
marca de débito».

CCOO ha sido la 
central sindical 
más votada hasta 
el mes de junio 
de 1997

Efe-Madrid

CCOO ha sido la central 
sindical más votada hasta junio 
de 1997 (cuenta con 87.230 de
legados), si bien UGT ha redu
cido la distancia que la separa 
de la primera del 2,49 por cien
to en 1994 al 1,87 por ciento en 
el primer trimestre del año, 
según datos a los que ha tenido 
acceso EFE. De enero a marzo 
de 1997, UGT aventajó en un 
16,1 por ciento a CCOO y ob
tuvo 2.061 de los 4.086 dele
gados sindicales elegidos, frente 
a los 1.402 que consiguió la 
segunda y los 623 logrados por 
otros sindicatos.

En los últimos tres años, 
UGT ha reducido la diferencia 
con CCOO en casi dos puntos, 
pasando del 2,49 por ciento de 
1994 al 2,06 al año siguiente y 
al 1,23 por ciento en 1996.

Hasta junio del presente año 
CCOO ha obtenido 87.230 de
legados, frente a los 84.202 
registrados por UGT, y los 
62.131 pertenecientes a otras 
centrales.

Por comunidades autóno
mas, CCOO supera a UGT en 
Andalucía, Castilla la Mancha, 
Cataluña, Islas Canarias y 
Madrid, mientras que UGT es 
la organización sindical más 
votada en el resto de las auto
nomías.

Los costes 
laborales en 
Alemania, casi el 
doble de los de 
España

Efe-Madrid

Las empresas industriales de 
Alemania Occidental son lasque 
soportan unos mayores costes 
laborales por hora trabajada- 
47,28 marcos- lo que supone 
casi el doble que el de las em
presas españolas -24 marcos-, 
setgún un informe del Instituí® 
de la Economía Mundial de 
Colonia.

El informe destaca la impon 
tancia que para la competitivi' 
dad internacional tienen estos 
estos costes fundamentalesp^ 
favorecer la productividad de 
las empresasa, para atraería 
inversión y ampliar las capnen 
dades existentes. Entre los de' 
tos obtenidos destaca quo “ 
costes por hora en las emptej 
sas situadas en la parte orienl (^ 
de Alemania son un 30 porción j^ 
to más bajos que en su pod¡ 
Occidental, y no superan los • 
marcos.
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Alguna cooperativa manchega está
estudiando a posibilidad de realizar

v,liiKíoperaciones con compradores de 
países centroeuropeos

Por los problemas causados por las inundaciones en Centroeuropa

Se dinamizan las exportaciones
lr¡d de vino españd a Europatral 
mío 
Ide- 
ida- 
para 
ien- 
o en 
iño, 
oído 
arzo 
o un
ob

lele- 
•ente 
ó la

5 por

[i Las inundaciones del río 
Í Oder y sus consecuencias É sobre la producción de los j países ribereños están 

Dinamizando las exportado- 
| nes de vinos de zonas espa- 
j ñolas donde se pueden en- 
t conírar productos con bue- 

na relación calidad/precio.

Efeagro
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[f Los operadores de los países 
p del Este Europeo, que empeza- 
b ron a establecer contactos con 
i! bodegas españolas en 1995, 
i cuando éstas buscaban vinos de 
¡ mesa asequible debido a la es- 
1 casa cosecha, empezaron a in- 
h vestigar en la feria de Burdeos 
L quienes podían ofrecerles aho- 

ra productos que correspondan 
K asus necesidades. En estos mo- 
r mentos, alguna cooperativa 
k manchega está estudiando la 

posibilidad de realizar operacio- 
r nes con estos compradores.
|¡ Por otra parte, los chinos, que 
r ya realizaron grandes adquisi- 

ciones de vinos de mesa desde 
diciembre del año pasado, están 
cerrando en estos momentos 
varias compras cuyo volumen 

H ronda el medio millón de litros 
i cada una con bodegas de la 

Denominación de Origen Vinos 
K de Madrid.
i Los viticultores manchegos 

están tratando sus cepas, que 
i están más adelantadas que otros 
i años, de diversos ataques 
K eriptogámicos y el «cosechón» 
1 que se esperaba se va a quedar, 
R para toda España, en un 15 o 20

Las naranjas españolas, de candad.

Efe-Tokio

EI vino español es más demandado en estos momentos.

por ciento más de los 30 millo
nes de hectólitros del 96, según 
Nicolás López Treviño, de la 
cooperativa Virgen de las Viñas.

Este especialista, que adelan
ta estas previsiones como suje
tas a cambios según la climato
logía, especifica que el margen 
de error alcanza un diez por cien
to.

Añade que la maduración esta 
desarrollándose de forma nor
mal, pese a los granizos muy 
localizados y que la calidad 
puede llegar, por lo menos, a 
«buena».

Los precios vigentes para las 

escasas operaciones que se rea
lizan rondan las 350 pesetas por 
hectógrado para los blancos de 
calidad, las 700 pesetas para los 
tintos de cencibel y de 500 a 550 
pesetas para los tintos más co
rrientes.

López Treviño, que preside 
también loa Denominación de 
Origen La Mancha, informó a 
EFEAGRO que el plazo de de
claraciones para el Plan de Re
estructuración del Viñedo se ha 
vuelto a ampliar hasta el 18 de 
agosto, fecha en la que espera 
que se hayan inscrito unas 50.000 
hectáreas de las 100.000 previs

tas.
Explica que «mucha gente 

arrancó después de la sequía sin 
cobrar indemnizaciones reser
vándose el derecho a volver a 
plantar, lo que hicieron ya».

Otras fuentes explicaron a 
EFEAGRO que los primeros 
«mentideros» apuntan hacia un 
precio de uva que podría rondar 
las dos o 2,5 pesetas grados 
beaumé, cuando las cantidades 
de 2,6 pesetas del año pasado no 
resultaron rentables, lo que po
dría llevar a los viticultores a 
llevar todas las uvas a las coo
perativas.

Elogio en un 
programa de la 
TV japonesa para 
las naranjas 
españolas

El programa «Business 
Line», dedicado a productos y 
asuntos económicos, emitido por 
la televisión estatal japonesa vía 
satélite NHK dedicó un repor
taje a la naranja española y elo
gió su calidad. El programa re
cordó que el mercado de las 
naranjas en Japón está domina
do por las de California (EEUU), 
con el 87 por ciento. Según 
«Bussiness Line» la escasez de 
la naranja californiana en la 
actualidad se suma al hecho de 
que el gobierno japonés haya 
aceptado tratamientos en frío 
para matar insectos durante el 
transporte en las naranjas de 
Sudáfrica y España:

Para mostrar cómo se 
promociona la naranja españo
la en Japón un vendedor entra 
en un restaurante con una bolsa 
de naranjas en la mano y las da 
a probar a los empleados, que 
alaban su sabor dulce y sus pocas 
semillas.
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La feria internacional Expoliva mostrará la 
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Efe-Sevilla

La feria internacional 
^^’ ^^® ^® celebrará en 

® en Jaén, pondrá de ma- 
1 ''esto la oposición de los 

a la reforma del co- 
Lá^^i'^ ^^''‘^peo Frank Fishler y 

postura del sector 

heyes^^ rnuestra, Francisco 

\ de 1^^^^^ ® 9^® durante los días 
1 niuestra, entre el 1 y el 4 de 

octubre, «queremos que Jaén sea 
la capital mundial del aceite de 
oliva, fundamentalmente porque 
esta edición se va a celebrar en 
un momento delicado por la fa
mosa reforma de la OCM del 
aceite de oliva».

El portavoz aseguró que los 
foros del Simposium Científico- 
Técnico programado van a per
mitir demostrar que el aceite de 
oliva «es algo más que dinero y 
subvenciones» y agregó que el 
olivar y el aceite de Andalucía 

«están estrechamente ligados a 
aspectos sociales, culturales y 
medioambientales, es decir, la 
manera de vivir de un pueblo».

Para el portavoz de la mues
tra, Expoliva será un gran esca
parate del sector, «pero además 
se van a poner de manifiesto los 
pasos que se han dado para aca
bar con el déficit histórico que 
hemos tenido con la ausencia de 
comercialización de nuestros 
productos».

En este sentido apuntó que 

desde la última feria hasta ahora 
«se ha conseguido definitivamen
te la formalización del consejo 
regulador de denominación de 
origen de Sierra Magina (entor
no que agrupa a una treintena de 
cooperativas) y Sierra de Segu
ra y adelantó que «se están dan
do los primeros pasos para crear 
el consejo regulador de Cazorla».

Expoliva va a ser, en su opi
nión, la puesta de largo de mu
chas de las nuevas empresas 
comercializadoras y supodrá un 

acercamiento a las últimas tec
nologías en maquinaria agríco
la, de envasado, diseño e imagen 
de productos oleícolas.

Reyes subrayó que es la pri
mera feria del sector de aceite del 
mundo y que cuenta con un pre
supuesto de 120 millones, el 25 
por ciento más que en la última 
edición.

Por primera vez la muestra se 
celebra en el Recinto de Ferias y 
Exposiciones de Jaén, ahora en 
construcción. 04
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El fallecimiento de cuatro alpinistas 
españoles aumenta la cadena de 
víctimas en el Mont Blanc, que en las 
últimas semanas asciende a 27

Otras dos personas más han muerto en el lado francés de la montaña Un británico 
acusado de

Cuatro escaladores españoles 
mueren en el Mont Blanc

tener 
pornografía, 
hallado muerto

Efe-Londrw

Ignacio Cote Dueñas, Rafael Castillo Luque, Patricio Gue
rra Fernández y Federico Merás Miranda son los cuatro 
montaneros españoles muertos el sábado n la vertiente 
italiana del Mont Blanc según ha informado a Efe la 
Oficina de Información Diplomática (OID).

Efe-Chamonix

Los cuerpos serán hoy tras
lados a Chamonix, para ser re
patriados, pero antes se oficiará 
una misa en memoria de los cua
tro jóvenes andaluces, a la que 
asistirá la familia de Ignacio Cote 
Dueñas.

La identidad de los falle
cidos ha sido comunicada al con
sulado de España en Génova por 
la Guarda de Finanza de Italia, 
cuerpo que, según la fuente in
formante, intervino en el resca
te y en los trámites para la iden
tificación de los cadáveres.

Otro compañero resultó he
rido, Ivan Jara Muriel, de 28 años, 
y un sexto fue rescatado ileso, 
Juan Luis Fuente.

Fuente fue rescatado junto con 
un alemán, Ulrich Kinkel, de 32 
años, compañero de cordada, por 
los guías de socorro alpinos a 
4.700 metros de altura, aunque 
el alemán resultó muerto al in
gresar en el hospital, al parecer 
de un infarto.

El español Fuente, que ingresó 
con un ataque de nervios pero sin 
ninguna herida, fue ya dado de 
alta en el hospital regional de 
Aosta y trasladado en un helicóp
tero italiano a Chamonix, al hotel

donde se hospedaba.
Ivan Jara Muriel fue rescata

do ayer, sábado, a 4.300 metros 
de la cota del pilón central del 
Franey.

Según han informado a Efe en 
Protección Civil de Aosta, fue 
Jara Muriel quien les alertó so
bre la situación de otros cuatro 
compañeros de cordada, muer
tos los cuatro, «todos españoles», 
tres de los cuales cayeron preci
pitados y otro permaneció sobre 
la pared de dicho pilón del Franey.

Socorristas de la Protección 
Civil de Aosta, aprovechando la 
mejoría del tiempo, pudieron 
rescartar ayer, los cadáveres de 
los cuatro escaladores 
infortunados, que han sido tras
ladados a Courmayeur, donde se 
identificaron.

El verano de 1997 se ha reve
lado como uno de los más trági
cos de los últimos años. En dos 
semanas han muerto 22 
escaladores, precipitados unos 
pero otros vencidos por el frío y 
la fatiga sobre el «techo» de 
Europa.

Un alpinista ruso murió el 
sábado al caer sobre él piedras 
de gran tamaño cuando acampaba 
en la vertiente francesa del Mont 
Blanc y un segundo escalador

La montaña que se ha cobrado 27 personas en las últimas semanas.

falleció el viernes a causa del frío, 
informó ayer la gendarmería de 
Chamonix.

El accidente del deportista 
ruso se produjo en el llamado 
pilar Bonatti de los Drus. La iden
tidad de la víctima, cuyo cuerpo 
fue recuperado ayer por los 
gendarmes de alta montaña, no 
ha sido facilitada.

Según las mismas fuentes, un 
alpinista murió en el pasillo de 
Gervasotti, en la Alta Savoya, 
también del lado francés del 
Mont Blanc, en la noche del jue
ves al viernes. En su caso debi
do al frío reinante a 4.150 me

tros de altitud y al equipamiento 
inadecuado con que había comen
zado la escalada.

Un compañero de excursión, 
cuya identidad tampoco ha sido 
divulgada, sobrevivió a la lluvia 
y al viento frió del norte que 
encontraron inesperadamente, 
pero sus manos quedaron conge
ladas.

Tras varias horas de marcha 
logró salir de Gervasotti y encon
tró el campamento de un grupo 
de escaladores británicos que 
alertaron a los servicios de so
corro de Chamonix gracias a un 
teléfono portátil.

El profesor británico 
Adrian Stark, de 33 años, acu
sado de tres cargos por pose
sión de material pornográfi
co infantil, fue encontrado 
muerto en la costa de Sussex, 
al sureste de Inglaterra, infor
mó ayer domingo, la policía, 

Stark desapareció después 
de ser detenido el pasado jue
ves por tener dicho material 
en una escuela privada, y pos
teriormente fue puesto en li
bertad bajo fianza.

El automóvil de Stark apa
reció en un aparcamiento de 
Beachy Head, en East Sussex, 
y su cuerpo fue encontrado 
hoy en el agua.

El maestro, jefe del depar
tamento de Música del cole
gio «St.

John’s School», de 
Leatherhead (sureste de Ingla
terra) desde 1995, fue cesa
do de su cargo el mismo día 
de su detención.

El profesor había trabaja
do anteriormente en el 
«Hurstpierpoint College», 
también en el sureste de In
glaterra.

La policía informó de que 
el pasado jueves se registra
ron las instalaciones de «St 
John’s», donde se confiscó 
«una cantidad de material 
obsceno, en el que aparecían 
niños».

Nubes de mosquitos aterrorizan a
la población de la República Checa

Efe

Los habitantes de las zonas 
inundadas de Moravia, en el este 
de la República Checa, están ate
rrorizados por verdaderas nubes 
de mosquitos y no se atreven a 
salir a la calle sin una fuerte capa 
de repelente.

Después de las ruinosas inun
daciones de julio, en las zonas 
empantanadas se ha creado un 
medio ideal para la reproducción 
de los mosquitos, que atacan en 
masa y se han visto a animales 
silvestres ahogarse en las aguas 
empatanadas al tratar de huir de

sus picaduras.
Los municipios no cuentan 

con recursos financieros suficien
tes y pagar los caros equipos para 
combatir químicamente las zo
nas más afectadas, como es el 
caso de Stren (noreste del país).

El alcalde de la localidad, 
Milos Kovar, afirma que en la 
caja de la municipalidad «tene
mos tan sólo para fumigar con
tra los mosquitos diez veces, 
después no sé que hacer».

La situación es tanto más 
grave debido a la necesidad de 
tener las ventanas de las casas 
inundadas abiertas para se sequen

las paredes y empezar los traba
jos de limpieza y reconstrucción.

Jiri Hlobil trabaja en la em
presa DEZI, especializada en 
fumigación, y asegura que jamás 
había visto una plaga de mosqui
tos como esta.

Durante las inundaciones 
quedaron destruidas unas 5.000 
viviendas y 16.000 personas 
debieron ser evacuadas y viven 
actualmente en alojamientos 
provisionales.

Daños por inundaciones

Los daños causados a la re-

gión por el río Morava se calcu
lan en unos 4.000 millones de 
dólares y las compañías de se
guros son insolventes para hacer 
frente a las indemnizaciones.

Nada más en el sector indus
trial las pérdidas se calculan en 
unos 1.500 millones de dólares 
y en la agricultura de unos 1.000 
millones.

Las inundaciones han signi
ficado para un gran número de 
pequeñas y medianas empresas 
la quiebra total y sólo el sector 
de la construcción podrá crear 
varios miles de puestos de tra
bajo.

Dos muertos al 
estreltarse un 
avión de 
turismo en 
Suiza
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Dos personas murieron 
ayer, al estrellarse un avión 
de turismo que se disponían 
aterrizaren el aeropuetodeln 
ciudad suiza de Bale, cuyn 
pista principal ha sido cerra
da.

El aparato, del tipa 
Beechcraft Bonanza, proa^ 
día de la ciudad suiza ón 
Lugano y el accidente sepro" 
dujoalas 09:49 GMTcuanj 
do se aproximaba al aeropaaf' 
to de Bale-Mulhouse.

A causa del accidente, 
pista central permanece cerra' 
da y el tráfico de granoN 
aviones ha sido desviado 
otros aeropuertos hasta m í 
16:00 GMT aproximadanj 
te, indicó un portavoz o | 
aeropuerto de Bale. J
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Mueren 15 
trabajadores en 
Pekín por 
explosión en una 
mina

Efe

Al menos 15 trabajadores 
murieron y otros 4 resultaron 
heridos de distinta considera
ción a raíz de una explosión en 
una mina de la provincia de 
Guizhou, sur de China, infor
mó ayer, domingo, el periódi
co «Yangcheng» de Cantón.

La explosión, debida a un 
escape de gas, se registró en uno 
de los pozos de la explotación 
minera número 18 de la loca
lidad de Maiping, ubicada en 
una de la regiones más pobres 
del país.

En el momento de la explo
sión había 20 mineros traba
jando y sólo 5 de ellos pudie
ron ser recatados con vida.

El periódico agrega que la 
mina, de explotación privada, 
no disponía de las medidas 
mínimas de seguridad por lo 
que ha sido cerrada, concluyen 
las fuentes sin dar más deta
lles.

El respeto casi nulo de las 
medidas de seguridad en gran 
parte del sector minero chino, 
principalmente el privado, hizo 
que en 1996 murieran más de 
3.000 trabajadores en acciden
tes, según datos oficiales, que 
recogen sólamente los acciden
tes más graves ocurridos du
rante ese año.

Sin embargo, fuentes oficio
sas elevan la cifra de víctimas 
mortales a más de 10.000 per
sonas al año.

Chile: Dos 
hombres acusan al 
líder de Colonia 
Dignidad de 
abusos sexuales

Efe

Los dos hombres que se eva
dieron la semana pasada de la 
Colonia Dignidad, en Chile, 
acusaron ayer al líder de la co- 
munidad, Paul Schaefer, de abu
sos sexuales a niños y de domi
nar a los miembros del grupo por 
nacdio de la violencia y con 
medicamentos.

El alemán Tobissá Müller, 
de 24 años, y el chileno Zalo 
Cuna, que llegaron ayer, sába
do, a Francfort, después de 
haberse escondido en la emba
lada alemana en Santiago, hi- 
eteron las acusaciones contra 
ehaefer en una entrevista para 

^.programa «Report» de la 
pipera cadena alemana de te- 

i se trasnmite hoy.
Müller afirmó que los niños 

Ppodían ducharse solos y que 
Schaefer el que los bañaba 

1 ¡ mego se los llevaba con él a 
i Colonia Dignidad 
11 '‘«pasado cosas que nadie se 
i Ciuff ® imaginar», agregó el 
! alemán, quien infor- 
1 UnaH ^^^ ^^ mismo había sido 

; ^^^ víctimas de las prác- 
j ^^ Podofilas de Schaefer.
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El río Oder, después de veinte días de incesante presión se retira hacia el mar Báltico.

Disminuye el peligni tras 
la mejoría del río Oder

Jorge RUIZ

Tras casi veinte días de in
cesante presión, el río Oder cede 
en la ciudad de Slubice y en toda 
la provincia de Szczecin en su 
desembocadura.

La ciudad de S lubice empie
za a respirar con alivio, porque 
ayer, domingo, por primera vez 
desde hace muchos días de enor
me tensión y un gigantesco es
fuerzo de miles de personas, la 
salvación de la villa parece ase
gurada.

El nivel del Oder a las 14.00 
GMT fue de cinco metros y 88 
centímetros, cuatro centímetros 
menos que a las 9.00 GMT. y, 
aunque el descenso es muy lento, 
la situación ha mejorado nota
blemente y el buen tiempo que 
hace en la zona anuncia que 
mejorará a un ritmo mucho

Biescas supera pero no olvida la 
catástrofe de hace un año

Efe

Un año después de la inun
dación que arrasó el camping 
«Las Nieves» y causó la muer
te de 87 personas, la localidad 
oscense de Biescas trata de 
superar, no de olvidar, la trage
dia y de recuperar la normali
dad.

«Lo peor es el miedo que nos 
atenaza cada vez que hay tor
menta» dijo a Efe, la catalana 
Magda Balicéis, de 36 años, a 
quien sorprendió la tragedia 
cuando se encontraba en el cam
ping, junto a su marido, sus dos 
hijos -de 5 años y 15 meses- y 
su suegra, que falleció.

mayor en las próximas horas.
Su nuevo blanco principal es 

la ciudad de Kostrzyn, situada 
a 30 kilómetros al norte de 
Slubice, donde el Oder cuenta 
en su descenso destructor ha
cia el mar con el apoyo del río 
Warta, su afluente, también muy 
crecido.

En Kostrzyn el agua ya ha 
inundado una fábrica de papel, 
decenas de edificios, el estadio 
y muchas calles, pero lo peor 
aún puede llegar.

La gran avenida del Oder 
avanza también hacia el Báltico 
anegando aldeas y miles de 
hectáreas de prados y campos 
de cultivo.En la provincia de 
Szczecin, donde se encuentra la 
desembocadura del Oder, se ha 
proclamado la alerta roja, por
que podrán ser muchas las lo
calidades que inunden sus aguas.

La localidad ha vivido los 
últimos meses «como una cuenta 
atrás de cara al aniversario del 
7 de agosto», una fecha a la que, 
según el alcalde Luis Estaún, se 
le tenía «temor y respeto», por 
«volver a refrescar y recordar 
otra vez lo que ya estaba prác
ticamente superado».

Líos abogados que ejercen 
la acusación particular insisten 
en solicitar pruebas para demos
trar la responsabilidad que, a su 
juicio, tuvieron las administra
ciones públicas y contrarrestar 
los informes que realizaron 
varios organismos e institutos, 
que concluyeron que la trage
dia era impredecible.

Los expertos calculan que 
todavía el río recibe unos 
300.000 metros cúbicos al día 
de agua llena de basura y de 
microbios y no puede extrañar, 
porque es el agua de los ríos 
desbordados que arrasó 60 
depuradoras y más de 20 
vertederos de basura y se llevó 
toda la porquería de cientos de 
canales de aguas residuales de 
empresas y ciudades.

La limpieza del país durará 
al menos varios meses en los 
lugares de más fácil acceso, pero 
largos años allí donde es difícil 
llegar, afirman los ecologistas.

Las primeras consecuencias 
de ese amontonamiento de ba
sura, del lodo que cubre miles 
de hectáreas y en el que se pu
dren animales muertos es la 
aparición de las plagas de las 
ratas y de los mosquitos.

La riada desencadenó la re
visión de la totalidad de los 54 
campings de la Comunidad de 
Aragón -el ochenta por ciento 
de ellos localizados en el Piri
neo o prepirineo- aunque no se 
hallaron razones para cerrar 
ninguno de ellos, según el Go
bierno regional.La desaparición 
de «Las Nieves», cuya capaci
dad era de unas 700 personas, 
ha provocado un descenso de la 
actividad turística y, por ello, 
la administraciones regional y 
local han acogido con optimis
mo la decisión de Luis Bardají, 
ex-propietario del camping aso
lado por la riada, de construir 
un nuevo camping.

Incendios provocados en 
negocios turcos en 
Holanda

Dos comercios de ciudada
nos turcos quedaron destruidos 
tras ser incendiados intencio
nadamente en la madrugada de 
ayer, domingo, en la ciudad ho
landesa de Breda (sur del 
país).

Los comercios, un peque
ño supermercado y un local de 
artículos de regalo, son propie
dad de ciudadanos turcos re
sidentes en Holanda.

La policía local aseguró que, 
según las primeras investiga
ciones, el siniestro fue provo
cado con el lanzamiento de 
«cócteles» molotov.

Fallece el ministro 
chileno de Minería, 
Lijavetzkyd

El ministro chileno de Mi
nería, Benjamín Teplizky 
Lijavetzkyd, falleció en la 
madrugada de ayer a conse
cuencia de un ataque cardía
co, informaron fuentes fami
liares y políticas.

Abogado y periodista, 
Teplizky era ministro de Mi
nería desde marzo de 1994, y 
en el gobierno anterior, del 
presidente Patricio Aylwin, fue 
durante un período superinten
dente de Seguridad Social.

Mueren dos alemanes en 
un incendio en un hotel 
de Francia

Un alemán de 27 años y una 
compatriota suya de 18 murie
ron asfixiados anoche en su 
habitación del hotel «Le 
Gallion» de Argeles-sur-Mer 
(sureste de Francia), a causa de 
un incendio que destruyó la 
planta baja del edificio, infor
mó hoy, domingo, la policía.

Otras cuatro personas resul
taron intoxicadas aunque de 
menor gravedad y fueron ingre
sadas en un hospital, que aban
donaron esta mañana.

Indígenas de Honduras 
pidieron asilo político en 
Costa Rica

Las autoridades de Hondu
ras desalojaron el domingo, a 
los 15 indígenas que estaban en 
huelga de hambre en la emba
jada de Costa Rica en Teguci
galpa en espera de que se 
reconsiderara su petición de 
asilo político.

El desalojo, que según la di
rección indígena fue «violen
to», lo cual negó el embajador 
costarricense, Manuel 
Carballo, lo ejecutó el grupo 
especializado «Cobras» de la 
policía hondureña, alrededor de 
las 4.00 horas locales (10.00 
GMT).



26 Lunes, 4 de agosto de 1997 El Rey ultimó detalles ayer en Palma 
para la puesta a punto del nuevo Bribón 
con el que participará en la decimosexta 
edición de la Copa del Rey de vela

Comienza la 16^ edición de 
la Copa del Rey de vela

El Rey ultimó ayer detalles 
para la puesta a punto del nuevo 
Bribón, un velero de 49 piés con 
el que tratará de ganar a partir de 
mañana la decimosexta edición 
de la Copa del Rey-Trofeo Agua 
Brava, considerada como la re
gata más importante de Europa. 
Don Juan Carlos dedicó la ma
ñana de ayer a navegar junto a 
los otros doce tripulantes del 
Bribón, entre los que se encon
traba el armador del barco, Josep 
Cusí. La Reina, el Principe de 
Asturias, los duques de Lugo, la 
infanta Cristina y su prometido, 
Iñaki Urdangarin, navegaron, 
entretanto, a bordo del yate For
tuna hasta la isla de la Cabrera.

Con la Familia Real se encuen
tra desde el domingo el Rey 
Constantino de Grecia, hermano 
de Doña Sofía, y hoy está pre
visto que llegue también a Pal
ma su esposa, la Reina Ana María. 
La llegada del Rey al Club 
Naútico de Palma para encontrar
se con su tripulación originó una 
anécdota derivada de la ausen
cia de protocolo con la que se 
produce la presencia de la Fami
lia Real en esta regata. Mientras 
que Cusí, junto con los herma
nos Mariano y Enrique Puig, pa
trocinadores de la competición, 
aguardaban a Don Juan Carlos en 
la puerta del club, el Rey llegó 
por mar a bordo de una lancha 
neumática y, sin que nadie le 
recibiese, se dirigió al bar, en 
donde esperó a sus anfitriones 
tomando un refresco y conver
sando con otros regatistas. Don 
Juan Carlos, tras recorrer las 
instalaciones de la escuela de vela 
que promueve el Club Náutico, 
saludó a participantes en la com
petición y a personas que traba
jan en la organización de este 
evento deportivo. Junto al resto

de los tripulantes del Bribón, el 
Rey se embarcó después en la 
misma lancha en la que había 
llegado para dirigirse al 
pantalán en donde se encuen
tra amarrado el barco de com
petición. A diferencia de años 
anteriores, el barco que patronea 
Don Juan Carlos no amarrará en 
el muelle donde lo hacen las em
barcaciones de su división, de
bido a que, según indicó la or
ganización, lo impide su quilla, 
más larga que la del resto. Otras 
versiones, sin embargo, apun
taban que el cambió obedece a 
razones de seguridad.

El Bribón que patronea este 
año el Rey es el noveno barco 
que recibe este mismo nombre.

Fraga, De Palacio y 
Romay asistieron a la 
fíesta del vino Albariño

y su propietario, Josep Cusí, 
amigo personal de Don Juan 
Carlos, ha expresado su interés 
por obtener un buen resultado 
que coincida con el XXV ani
versario de la botadura del pri
mero. El Bribón pertenece a la 
división «IMS Regata», en la 
que hay inscritos otros cuaren
ta barcos, entre ellos el Aifos, 
de la Armada Española, que 
patronea el Príncipe, y el Azur 
de Puig, que gobierna la Infan
ta Cristina. Doña Cristina y Don 
Felipe recibieron ayer en el club 
Náutico de El Arenal los trofeos 
correspondientes al primer y se
gundo puesto que consiguieron 
el sábado en la regata Día de las 
Fuerzas Armadas.

El presidente de la Xunta, Manuel Fraga, y los minis
tros de Sanidad, José Manuel Romay y Agricultura, Loyola 
de Palacio, asistieron ayer a la fiesta del vino Albariño 
que se celebra en Cambados, y a la que acuden miles de 
personas.

En su intervención, el presidente gallego elogió este 
vino, que mereció también las alabanzas de escritores como 
Alvaro Cunqueiro o Ramón Cabanillas, y agradeció a los 
viticultores su esfuerzo. Fraga recordó que en lo que va 
de año, «nuestro blanco más apreciado» obtuvo las pri
meras medallas y galardones en prestigiosos concursos 
nacionales e internacionales. La denominación de origen 
«Rías Baixas», destacó Fraga, es la única que desarrolla 
programas de exportación y promoción de vinos en el 
exterior, y apuntó que lleva ya cuatro años ofreciendo 
«con éxito» sus productos en Alemania, Gran Bretaña y 
Estados Unidos, y en 1997 comienza a introducirse en 
Japón. «Naturalmente, dijo, en un principio el crecimiento 
de las ventas en estos países de alto poder adquisitivo fue 
lento, pero hoy en día la suma total de las transacciones 
ofrece un alentador auge, si tenemos en cuenta que las 
primeras ventas anuales en el exterior sólo alcanzaron 
los 67.0(X) litros, mientras en la pasada campaña de 1996 
superaron ya los 365.000».Manuel Fraga concluyó su 
discurso pidiendo a Romay y a Beccaría y a De Palacio 
que sigan defendiendo el Albariño, «por el bien de un 
producto natural, que atesora luz y alegría».

Paralelamente a su discurso, la Orden serenísima del 
Albariño nombró a sus nuevos caballeros, entre ellos el 
popular periodista José María Carrascal, y a los numero
sos actos folclóricos del día se unió por la noche el cantautor 
Amancio Prada que ofreció un concierto.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueo
logía.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias 
Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas 
Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel 
López Villaseñor.
- Exposición de cerámicas de Paco Tito. 
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Sin actos programados para hoy.
Sala de Exposiciones Caja de Madrid:
- Exposición colectiva de escultura.

Conciertos en los Jardines del Prado:
- Todos los jueves, a cargo de la Agrupación 
Musical de Ciudad Real, alas 23,00 horas (hasta 
el 7 de agosto).

Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Minería.
- Primera Planta: Sin actos programados para 
hoy.
- Segunda Planta: Sala permanente de Etno
logía.
Casa de Cultura:
- Sin actos programados para hoy.

VALPEPEÑAS: ■' .V., ,
Galería de Arte "Casa El Cojo’
- Exposición de pintura de Miguel Aranda.

Café Atrium:
- Exposición fotográfica "Color carne".

Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y tiem
po libre".

Centro Cultural Don Diego:
- Sin actos programados para hoy.

^¿

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: "VictorinaDurán, unamujerpara 
el teatro".

Galería Fúcares:
- Sin actos programados para hoy.
Oficina de Turismo:
- Sin actos programados para hoy.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: htip./' 
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html

MVSÜZ
Sala Malvasia:
- Exposición de instantáneas del Mayo Man' 
chego 1997. Pintoras locales. (Hasta el 
agosto)

:2022
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Pascual Maragall opina que el 
logotipo de la boda de la 
infanta Cristina tenía gracia

El alcalde de Barcelona, Pascual 
Maragall, considera que el logotipo 
que Enric Satué diseñó para la boda 
de la Infanta Cristina con Iñaki 
Urdangarin, y que el ayuntamien
to ha tenido que cambiar por las 
críticas que ha recibido, «tenía 
gracia aunque no era acertado».

Maragall, que asistió anoche al 
tradicional «suquet» que el cineasta 
Pere Portabella organiza todos los 
veranos en la población de Llofriu, 
agregó que Barcelona tiende a 
vender diseño y diseño es arries
garse, «pero esta vez nos hemos 
pasado un poco». Durante la cena, 
alaque asistieron unas 140 perso
nas, también habló sobre el nom
bramiento de Artur Mas como 
consejero de Economía y Finanzas, 
señalando que esto ha sido un pri
mer paso para promocionarlo para 
la alcaldía Personalidades del 
mundo artístico, cultural y políti
co, entre los que destacaban Eulalia 
Vintró, Miquel Roca, Ricardo 
Bofill, Enrique Lacalle, Manuel 
Campo Vidal, Macia Alavedra, 
Joaquín Ruiz Giménez y el presi
dente del gobierno de Navarra, 
Miquel Sanz, asistieron a la cena, 
que se ha convertido después de 21 
años en una de las fiestas tradicio
nales del verano.

Sí
»
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El grupo U2 quiere lograr 
nuevo récord de público

El grupo irlandés U2 quiere establecer un nuevo récord en 
Europa del Este y conseguir que en su concierto de Varsovia, 
que se celebrará el próximo día 12 haya más de los 127.000 
espectadores que vieron a los Rolling Stones en 1995 en Praga. 
El desplazamiento del grupo a Varsovia será complicada, ya 
que el convoy está formado por 52 camiones y 15 autocares, 
que trasladarán el escenario, de 52 metros por 21,5 y la gran 
pantalla, de 45 metros por 15. La construcción de ésta costó 6 
millones de dólares.Durante el concierto de Varsovia aparece
rán en la pantalla imágenes de obras de artistas modernos como 
Andy Warhol, Keith Haring, Howard Finster y Roy Lichtenstein. 
Aunque los organizadores no quieren revelar cuántas entradas 
se han vendido hasta el momento, afirman que hay más interés 
por el concierto de U2 que el que hace un año hubo por el con
cierto de Michael Jackson, que reunió a 120.000 personas.

Las huestes vikingas volvieron ayer a 
desembarcar en Catoira (Pontevedra)

Las hordas vikingas volvieron ayer a desembarcar en las 
torres del Oeste de Catoira (Pontevedra), donde millares de 
personas asistieron a esta popular y vistosa romería, para 
rememorar las invasiones de Thor durante el siglo X, cuan
do los nórdicos pretendían introducirse en Galicia a través 
de la ría de Arosa.

Organizan un mercado medieval para recaudar 
fondos en benefício de los niños africanos

Los vecinos de San Felices de los Gallegos (Salamanca) 
han organizado un mercado medieval para recaudar fondos 
para que la ONG «Amigos de Africa» realice programas in
fantiles. La clausura incluirá un baile de los lanceros, cere
monia con la que recibía a los combatientes en los castillos.

Las fiestas colombinas de Huelva conmemoraron 
ayer la partida de las tres carabelas a América

Las fiestas colombinas de Huelva, que comenzaron el 
pasado martes, conmemoran ayer la partida de las carabelas 
hacia América el 3 de agosto de 1492, con diversos actos en 
el recinto ferial de la capital onubense y en el Monasterio de 
Santa María de la Rábida, en Palos de la Frontera.

Numerosos elogios en el primer concierto de la 
joven orquesta de Euskal Herria

Expertos musicales y aficionados se mostraron sorpren
didos por «la excelente calidad» de la Jo ven Orquesta de Euskal 
Herria en el primer concierto que ofreció este mediodía en el 
Teatro Principal de Vitoria, que fue recibida con una fuerte 
ovación y escuchó de pie el saludo del «Agur jaunak».

Celebración del Festival Pirenaico en el que se 
exalta la cultura de la cordillera

El Festival Pirenaico, que se celebra en la localidad 
altoaragonesade Jaca, supone una exaltación del arte, la cultura, 
la música y las tradiciones de las regiones españolas y fran
cesas que integran este macizo montañoso, entre las que se 
incluyen la magia y la brujería, el carnaval, las fiestas de 
moros y cristianos y el oso y los pastores, entre otras.

Medio centenar de campaneros asistió ayer al 
encuentro que celebran en Villabante

Cerca de medio centenar de campaneros procedentes de 
diversas provincias españolas asistió ayeral XI Encuentro de 
Campaneros de la localidad de Villabante, en la que los maestros 
de los sonidos de las campanas mostraron las variaciones y 
los significados de los tañidos.

La Guardia
Civil protege 
ana colonia de 
murciélagos en 
una cueva

Las labores de vigilancia 
en la Cueva de los Mármo
les, en la localidad de Priego

Córdoba, se han visto re
forzadas por parte de la Guar- 

fa Civil para proteger la 
eolonia de murciélagos que 
abitan allí. Fuentes del Ser- 

¡Jcio de Protección de la 
naturaleza (SEPRONA) 

.JÍ^^ron que esta mayor vi

gilancia se ha dispuesto des
pués de la denuncia que pre
sentó el Grupo de Explora
ciones Subterráneas, colec
tivo de espeleólogos de 
Priego de Córdoba, ante el 
cuartel de la Benemérita en 
esta localidad. Los miembros 
de este grupo de espeleólogos 
encontraron en la cueva unas 
varas con las que presunta
mente se trató de expulsar a 
estos animales, especie pro
tegida que pertenece a la 
variedad de «herradura gran
de». No obstante, la inspec
ción ocular practicada cons
tató la continuidad de los mur
ciélagos en la cueva, aunque 
no se puede saber si se ha dado 
muerte a algunos.

Dos maquetas de bronce de la Alhambra 
muestran los cambios que ha sufido con el tiempo

El Patronato de la Alhambra ha instalado recientemente 
dos maquetas de bronce, de dos metros de ancho por dos de 
alto, en el pabellón de entrada al monumento, ubicado junto 
al Generalife, para que los visitantes puedan tener una visión 
general de los cambios que ha experimentado el recinto nazarí 
con el paso de los siglos.

El grupo de rock, Los Fabulosos Cadillacs 
presentó su nuevo disco, "Fabulosos Calavera"

Los miembros del grupo de rock argentino Los Fabulosos 
Cadillacs, afirmaron ayer en Santiago de Chile que la presen
cia de la muerte en sus canciones es muy fuerte, aunque re
conocieron que utilizar ese tema a veces les parece «medio 
infantil». El grupo argentino, que el sábado actuó en el teatro 
Monumental de la capital chilena ante numeroso público, pre
sentó su nuevo disco, «Fabulosos Calavera», en el que nue
vamente exploran ritmos diferentes en cada uno de sus temas. 
«La calavera, el muerto, la presencia de la muerte, eran ideas 
que nos rondaban en la cabeza y que nos pareció gracioso 
incluirías», señaló Flavio, el líder del grupo argentino.

Aunque dos de sus grandes éxitos, el «Matador» y «Mal 
bicho», son canciones con una clara posición ideológica. Los 
Fabulosos Cadillacs señalaron que no les gusta hablar de política. 
«Somos una banda de música y nuestro compromiso es con 
ella.
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Sólo im 6^% de los españoles 
sale del país en las vacaciones

España es el destino esco
gido por la el 93,1 por ciento 
de los españoles para pasar sus 
vacaciones de verano, mien
tras que los viajes al extranje
ro sólo suponen el 6,9 por cien
to restante, según los resulta
dos de la encuesta «Familitur» 
elaborada por la Secretaría de 
Estado de Turismo.

La encuesta establece que 
los españoles eligen, preferen
temente, agosto, pora pasar sus 
vacaciones y se alojan sobre 
todo en viviendas de su pro
piedad o de familiares», y 
añade que utilizan el vehícu
lo privado para sus desplaza
mientos y en la mitad de las 
ocasiones, no realizan reser
vas previas de alguno.

Agosto concentra el mayor 
número de veraneantes, y han 
realizado «algún viaje» 10 
millones de personas, el 25,6 
por ciento de la población to
tal, es decir, «uno de cada 
cuatro españoles disfruta de 
vacaciones en agosto», según 
las cifras referidas.

En otros meses de la tem
porada estival, como julio y 
septiembre, las cifras son muy 
inferiores, y, así, en julio sólo 
el nueve por ciento de los es
pañoles realizó algún viaje 
turístico, cifra que aumenta 
hasta el 9,7 en septiembre, 
según la encuesta.

Durante 1996, se realizadon 
un total de 12.469.000 de via
jes, de los que el 92,9 por ciento 
tuvo como motivo las vacacio
nes, frente al 5,8 por ciento que 
se realizaron por negocios o 
motivos profesionales.

La motivación principal 
para viajar en verano según los 
ncuestados, son para 79,9 por 
ciento el ocio y las vacaciones, 
mientras que las visitas a fa
miliares y amigos representan 
el 27,5 por ciento del total y 
los negocios y motivos profe
sionales sólo cubren el 5,8 por 
ciento de los viajes de la tem
porada.

En los viajes al extranjero, 
se reduce ligeramente el mo
tivo de ocio y aumenta el por
centaje de viajes para visitar 
a familiares y amigos, el 71,3 
y el 33,6 por ciento respecti
vamente mientras que los via
jes por negocios representan 
el 19,8 por ciento.

Por comunidades autóno
mas, Cataluña recibe un 15 por 
ciento de los visitantes vera
niegos, la Comunidad Valen
ciana el 12,1 por ciento mien
tras que Andalucía y Castilla 
y León reciben el 11,8 y el 11,3 
por ciento respectivamente.

En el caso de viajes al ex
tranjero, Europa es el destino 
escogido por el 97,9 por cien
to de los turistas, y por países, 
Francia recibe el 28,5 por cien
to de los turistas españoles,

Uno de cada cuatro españoles disfruta de sus vacaciones en agosto.
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La mayoría de los españoles que salen al extranjero lo hacen para visitar a familiares y amigos.

Portugal el 15,5 y el Reino 
Unido el 10,8 por ciento.

Respecto al alojamiento, 
sólo el 20 por ciento optan por 
hoteles y establecimientos si
milares, la vivienda propia o de 
familiares y amigos es utiliza
da en el 63,7 por ciento de las 
ocasiones, mientras que otro 
tipo de opciones como el alqui
ler o el camping son escogidas 
por el 6,7 y el 6,5 por ciento de 
los veraneantes, según el estu
dio.

La mayoría, el 79,1 por cien
to, usa el vehículo privado como 
medio de transporte, mientras 
que el autobús, el vuelo chárter 

y el ferrorarril en emplean el 
14,7, el 7,1 y el 6,1 por ciento 
de las ocasiones respectivamen
te.

Respecto al grado de satis
facción de este tipo de viajes, 
los españoles sitúan en primer 
lugar la hospitalidad y el trato, 
con el 90,7 por ciento, en se
gundo la calidad del alojamien
to y la seguridad del destino.

Las mayores críticas son 
para la calidad de las instala
ciones deportivas, las activida
des culturales y espectáculos 
y las instalaciones al aire libre, 
así como el ruido ambiental, del 
que se quejan del 8,4 por cien

to de los turistas vacacionales.
En el 50 por ciento de los 

viajes, no se han realizado re
servas previas y en el 28 por 
ciento de los casos ha sido or
ganizado mediante reservas 
directas con el proveedor de 
los servicios, y en el 21 por 
ciento reserva sus vacaciones 
a través de agencias de viajes.

El gasto medio de los via
jes de larga duración (mínimo 
cuatro noches), en España fue 
de 40.000 pesetas por perso
na en 1996 mientras que en los 
viajes al extranjero la cifra se 
elevó a 90.819 pesetas por per
sona.

El movimiento 
scout en España 
analiza su 
situación ante su 
90 aniversario

Efe-Ma^

El movimiento scout en 
España «se encuentra estanca
do», reconoció Miguel Angel 
Carrillo, tesorero de Explora
dores de Madrid, al analizaría 
celebración del 90 aniversario 
el próximo mes de noviembre, 
«El descenso de la tasa de nata
lidad en el país, haber dejado 
de ser innovadores, y no saber 
vender lo que hacemos, ha im
pedido el incremento de acti
vos en el escultismo» o movi
miento scout que cuenta con 
unos 36.000 socios en España, 
dijo Carrillo. A estos problemas 
hay que añadir la mala reputa
ción que han tenido los scouts 
por su marcada estética 
paramilitar o laclara simbología 
masona como «el signo de los 
tres dedos», aunque desde lall 
Conferencia de la Federación 
celebrada en 1990 «se decidió 
sustituir el color caqui de las 
camisas por un tono azul y se 
eliminaron las banderas para 
huir de todo signo militarista», 
continuó Carrillo.

Para el presidente de la Fe
deración de Asociaciones de 
Scouts de España (ASDE), 
Antonio Llorente, la celebración 
del 90 aniversario del movi- - 
miento, al que califica comol 
«totalmente urbano», se reali-1 
zará «al margen de magnos 1 
eventos». Llorente destacó que 1 f 
el acto se hará en Madrid, y 1 
consistirá en «trascender con | - 
todo el movimiento asociativo! 
juvenil, abandonando tradicio-l 
nes», aquellas que lo convirtie-l J 
ron en un movimiento de esti l | 
lo y jerarquía castrenses. Paral 
el presidente de Asde el carác-l r 
ter naturista del «escultismo»! , 
o movimiento «scout» es un íó l r 
pico, pues cerca de un 80 por! ' 
ciento de los grupos se encuen-1 ' 
tra en territorio urbano y «sólo! 
una o dos unidades salen los! 
fines de semana al campo». Sinl 
embargo, sí encuentra una ca-1 
racterística medioambientalista 1 
al movimiento a través de lacual! 
el niño desarrolla sus faculta ! 
des espirituales y físicas. 1

El «scoutismo», que sede ! 
ciara no partidista, )'! 
pluriconfesional, es una ONGI 
«en cuanto a su modo de fuH'i 
clonar, peronoesunaONGdei| 
desarrollo sino que lacoopefs i B 
ción la entendemos corno ele-i ■ 
mentó educativo de los jóve i 
nes». Baden-Powell, fundadotl 
de la doctrina scout, resumió sus» 
experiencias como exploradotl 
militar en «Guía para explor3f*B 
que llegó a convertirse en 
libro de lectura para estimuw 
la observación de la naturalí j 
za.La Federación de AsociadjB 
nes de Scouts de España 
integrada por 16 Asociación ■ 
Scouts de ámbito autonómin'B 
formadas por 360 grupos ■ 
un total de 36.157 miembr^B 
En 1911 se funda la Asociac^B 
de los exploradores de Es0 B 
que fue ilegalizada después. B 
1940 por orden del Mini^*^ B 
de la Gobernación.
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Antigua ciu- 
dad griega 

Relativo a los 
discos (PI)

Reza 
P.cardinal 
Abarata
miento I

I I

I V Vocal 
Decrecerá 

Madre 
Consonante

Dios egipcio 
N“ romano

Matncuia 
coche 

Vías térreas

I
Dios egipcio 
P.caraínal

Gracia

I I

Estrecho 
Turquía 
Lera 

Majeza

I

Municipio de 
Gratiada 

Letra 
Pronombre

Interjección 
JPI) 
Querer

I

I
Pronombre 

Cestos
P. cardinal I

Conjunto de 
20 manos de 

papel

Consonante 
Venere

♦

tono musical 
Consonante 
Nola musical 

Vocal

Consonante 
Maltratar

I Moneda 
Nota musical 

Embarca
ciones

I
Pez 

Entregar I
f

—►
Municipio de 

Granada 
Arácnido

Instituto 
Nacional de

Industria 
Vocal

Letra griega 
Convenio

I Rumia 
Rey egipcio 
Entregado I

I Emparejara 
Señalarido 

Vocal

Vertiente 
Político chino 

Obedece 
Letra griega

N^ romano 
Escuche

Vocal I Voz para 11a- 
tnaral perro 
N“ romano

^1
Alterado vio- 
lentamente 
P. cardinal

Persona que 
estudia los 

astros 
Cónyuge

♦
Jaleo

10

3 4 5 _6 7 8 9 10 11

1: Alojaos, morad.- 2: Estación del año (PI).- 3: Pinar (PI).- 4: Copartícipe.- 5:
Consume. Cierta oración.- 6: Letra griega. Demostrativo. Al revés, matrícula
de coche.- 7: Poseedores. Rio gallego.- 8: Emperador. Constelación. Cierta
flor en heráldica.- 9: Pegárala de cierta forma.-10: Succionala.-11: Recua.

1: Amplio, espacioso.- 2: Brebaje (PI).- 3: Adverbio que significa “suspendi
do . Palo de la baraja.- 4: Dioses domésticos de los gentiles. Ai revés, papel.
nómina.- 5: Realizabas cierta tarea agrícola. Bota, pellejo.- 6: Período de
tiempo. Valoraba, evaluaba.- 7: Familiarmente, anarquista. Al reves, isla grie
ga.- 8: Broncearse. Costado.- 9: Adormezca, calme. Río gallego.- 10:

ARIES. Salud muy buena. Si no se
toma las cosas con mas calma, podra
acabar por enfermar. En el amor
podría entrar en una nueva etapa

TAURO. Salud muy buena que hara
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9,
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los
números que representan las letras de cada columna hori-
aontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector

Z
Z 
S

T 
P 
VQ
R P

LO o 00 
r-l 

C
M 

T—
1 

II 
II 

II

magnicidios da 
personajes 

ilustres

LIBRA. Salud algo regular. Su crea
tividad sera alabada en el trabajo. Su
situación amorosa corre el nesgo de 
deteriorarse por su culpa

que tenga un esplendido talante y se
sienta afectuoso y apacible. Buen
mo-mento para el dmero

GÉMINIS. No abuse de sus fuer
zas. Buena noticia que le permitir
desarrollar nuevas actividades.
Confíe en la fidelidad de la persona 
amada
CÁNCER. Gozará de salud exce-

Su salud sera muy
buena. Se encontrara con una difi

en el amor
CAPRICORNIO. Se sentirá en 
excelente forma física. Deberá mos
trarse cauteloso en el trabajo. En el 
amor reinará la armonía

PANAL EI^K^I/iAWQ

1: Capital europea.- 2: Pez teleósteo parecido 
al atún.- 3: Albergue.- 4: Relativo al guapo.- 5; 
Denunciar.- 6: Desecho, desperdicio.- 7: Potaje 
de judías.- 8: Adverbio.- 9: Personaje mitológi
co.- 10: Azudas.-11: Aliños.-12: Pleamar (PI).

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

ACUARIO. Salud buena. Surgirá 
alguna dificultad de índole laboral, 
que logrará superar gracias a su 
carácter lógico. Encontrará horas 
románticas
PISCIS. Salud regular. Siga las 
órdenes de sus superiores sin con
tradecirles en el trabajo. Procure ser 
más condescendiente con la persona 
que ama
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GUIA m ANwciomy WBBcw í

Bobadela 1
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

OFICINAS gil
muñoz niofíft^

A.P. INMOBI LIAR IA 116
ALARCOS, 13 CIUDAD REAL

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3 3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- Ai Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

,. geocia MatrinKxji.. DELEGACIONES:^^ - Elche (Alicante).
- Albacete (967/5106041 
- Central en Ciudad Real

' en
'^‘>ioma Bianc» «/«•rd.y l M».«ill.,

Tfnos 25.65.65.
Agencia Matrimonial Paloma Blanca organiza una 
cena de gala el día 9 de agosto en un gran Restau
rante de Albacete con música en vivo para que puedas 
bailar. Si quieres pasártelo bien, llámanos.

VENTA Y ALQUILER
- Apartamentos
- Pisos
- Unifamiliares
- Locales
- Naves

Tfno: 21 48 41

Bolsadel 
Trabajo

i^«®&Z«ft!Í^KíaSK»-:»t::^-;'«¿«<X:<í^’;-:s

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 

- TODA DISCRECION Y SERIEDAD .

IA
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I 

O
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II
I

JUNTO A ZONA UNIVERSITARIA 
ECONOMICO. TOTALMENTE REFORMA- 
DO. 3 DORMITORIOS. CALEFACCION.

n TFNO: 22.46.61

T VENDO
26.000

EL "CAMINO 
DE LA GUIJA" 

(C. REAL capital)

SE 
NECESITAN 
PERSONAS. 
Ambos sexos, 

con o sin 
titulación. 

Para empresa 
de nueva 
creación.

Información: 
929-039955

SE VENDE 
VIVIENDA 

UNIFAMILIAR 
ZONA EROSKI

* 4 Doi nntoi ios.
* 2 Cuartos de baño.
* 1 /\seo, salón, co
cina amueblada, co
cina campera, coche
ra para do.s coches, 
patio con piscina 
particular.
Interesados llamar 
al Tfno: 23 11 98 

de 2 a 5 de la tarde 
y de 9 de la noche 

en adelante.

FUENGIROLA: APAR
TAMENTOS JAVISOL. 
Oferta: hasta 8 de agosto, 
6 días: 51.000.- pesetas. 
Tfno: 95-2580000

SE VENDE CHALET 
13 km de Ciudad Real. To
talmente acondicionado. 
Gran piscina. Tfnos: 
25.01.38 y 69.02.10

VENDOPISOenCiudad 
Real, C/ Toledo, salón, 4 
dormitorios, 2 baños, pla
za de garaje. Teléfono: 
253359

¿aBUSCáSVIVIEHDÁ?
Cooperativa ARRAVAHES 

adjudicataria da las 2 mejoras parcelas 
an los antÍ3uos tarranes da RENFE, te ofraca 

ULTIMAS VIVI EH DAS 
da Y.R0. réslnmi sanara! y prado tasado

Desde 6.500.000 PTAS.
Incluida plaza de 3araje

1JL3y4dormltortoa. 
Solado de mármol. Puerta de seguridad.

Calefacción Individual

G.TL 
ALBUERA S.L

Información: 
Alamillo Bajo, 8-3°B 
CIUDAD REAL 
Telf.:216898

SE PRECISA 
VENDEDOR Y 
CONDUCTOR- 
REPARTIDOR, 
para productos 
cárnicos, en la 

provincia de Ciu
dad Real. Carnet de 
conducir categoría 

Cl. Interesados 
remitir Curriculum 

Vitae al apartado de 
correos n° 68 de 

Ciudad Real.

SE NECESITA
ADMINISTRATIVO

Importante 
conocimiento y 
experiencia en:

- INTERNET-

INFOVIA 
(nivel usuario).

- INGLES

Información 
fino: 

926/32.27,14.

Se ofrece EMPLEADA 
DE HOGAR interna para 
niños. Llamar al Tfno: 
882957. Preguntar por 
Magdalena.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL, su pe
riódico.

CELADORES DEL 
INSALUD. Requisito: 
Certifícado de Escola
ridad. Próxima convo
catoria de ingreso. In- 
fórmate: 213421.

CORREOS. Precisa 
personal para clasifíca- 
ción y reparto como 
auxiliares de reparto y 
ayudantes postales. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate: 213421.

INGRESA en las Fuer
zas de Seguridad del 
Estado: Policía Nacio
nal, Guardia Civil, Sol
dado Profesional. Jóve
nes (15-17). Institutos 
Politécnicos del Ejérci
to. Próximas Convoca
torias de ingreso. Infór- 
mate: 213421.

BOMBERO, Policía 
Local. Auxiliares y 
Administrativos para 
trabajar en: Ayunta
mientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputa
ción, INEM, Ministe
rios. Próximas convoca
torias de ingreso. Infór- 
mate: 213421.

JUSTICIA precisa Per
sonal para trabajar en 
Juzgados: Agentes (re
quisito: Certifícado de 
Escolaridad), Auxilia
res (requisito: Gradua
do Escolar), Ofíciales 
(requisito: FPH). Próxi
mas convocatorias de 
ingreso. Infórmate: 
213421.

AGENTEFORESTAL. 
Prepárate para próxi
ma convocatoria. Re
quisito: Capataz Agrí
cola. Infórmate: 
213421.

PROXIMAS CONVO
CATORIAS de ingreso 
para: Auxiliares de Bi
bliotecas, Bancos, Cajas 
de Ahorros, Archivos, 
Centros de Documenta
ción. Infórmate: 
213421.

INSTALADOR Electri
cista. Obten tu carnet, 
superando un sólo 
examen. Bolsa Trabajo. 
Infórmate: 213421.

AHORA puedes conse
guir el Graduado Esco
lar, FPI o Acceso Uni
versidad (mayores de 25 
años), superando un

sólo examen. Infórmate: 
213421._______________ 

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte profesor/a 
autoescuela. Sueldo 
aproximado: 250.000 
ptas. Gran demanda de 
profesionales. Bolsa tra
bajo. Infórmate: 213421.

Para SUS anuncios en

Teléfonos:
22 34 74
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real

EMPRESA DE 
ALIMENTACION 

NECESITA 
VENDEDOR CON 

EXPERIENCIA 
PARA 

CIUDAD REAL 
Y 

PROVINCIA.

Interesados llamar 
al Tfno: 

88 28 95. 
De 20 a 22 horas.

¡AHORAí
anúnciese en:

LüTribuna
de Ciudad Real

con:

UJ

13001 CIUDAD REAL

ANUNCIESE EN LA 
TRIBUNA DE CIUDAD 
REAL. Tfno: 21.53.01. 
Fax: 21.53.06.

Soltero, 28 años, ojos azules, alto. Me gusta la 
playa y todo lo que sea naturaleza. SI quieres 
compartirlo conmigo, llama. Tfno: 926/256565.

Separada, 45 años, muy atractiva. Tengo el co
razón grande y con mucho amor, desearía vol
ver a encontrar un hombre para darle mi cariño. 
Si quieres ser tú, llama. Tfno: 926/256565.

^ IMPERMEABILIZAMOS 
/ : i Si tiene problemas de humedades, filtra- 

! clones de agua, goteras, tanto en facha- 
das como en ladrillos vistos, terrazas, 

— sotanos, aljibes, o cubiertas.
QUIMIAXA

- Sin necesidad de obra. Garantía 10 años.
- Hacemos presupuestos sin compromiso. 
/NFOfíMESE LLAMANDO AL:

34.0f.08 - PEDRO BOCHARAN- 
Pozue/o de Ova. fC/uefad Rea/J. 

Fábrica: Po/igono industr/a/ Prado de/ Rey, s/n.
29740 - Torre de/ Mar fMá/aga/
Tfnos: 95/254.63.75 - 254.62.47

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba. 
Precio: 

1.200.000 ptas. 
Tfno: 22 09 62, 

Tardes

C/PASAJE SAN ISIDRO. 5 -1’
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

Espítitu Santo, tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los 
instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, ^radecerte 
por todo y confirmar, una 
vez más, que nunca quiero 
separarme de Ti por mayor 
que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordiapara conmi
go y los míos. (La persona 
deberá rezar esta oración tres 
días seguidos sin decir el pe
dido; dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcan
zadas.

L.A.R.A.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA, MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a tf para que me 
ayudes en mi tribulación, y en 
prueba de mi afecto y acción 
de gracias te ofrezco propa
gar tu devoción que te hago 
desde luego. 
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidadesyen 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición),Te 
suplico venzas las dificulta
des como venciste al dragón 
que tienes en tus pies. Así sea. 
Padrenuestro, Ave María y

ORACION A SANTA 
CLARA

Haga tres pedidos: uno de 
negocios y dos imposi
bles. Rezar durante nue
ve días nueve Avemarías. 
Mismo sin tener fe. Será 
atendida. Rezar con una 
vela encendida y dejar 
quemar. Publicare! nove
no día.

I.G.M.

Gloria.
L.A.R.A.

SERViaOSASIfflClAIíS

ALAC0MlINIDADiiUJ.

* Ayuda a Domicilio, a Hoipitil-
• Cuidado de Andanoi,Nito-
• Atiitesda Médica, Enfameó
■Raoterapia, AwtoitaSocúlfl
•Limpieza de b(wRepíi»Q^

EMPRESARIO residente 
en Gerona, 56 años, divor
ciado, culto, educado, con 
mundología, sincero, sensi
ble, sin problemas económi
cos, desea conocer chica 
soltera, culta, separada con 
o sin hijos, que sea sencilla 
y formal, para relación seria 
y formar parej a. Escribir con 
detalles, foto y teléfono a Sr. 
Boher. Apdo. Correos 977- 
17080 Geron.

y ahora también Servicio ^
' Ibiefumacia a Domicilio 24 h-
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A un hombre de la experiencia de 
Angel Moraleda, el partidillo del 
pasado sábado le ha servido para 
vislumbrar gran parte del futuro

’la del día 6 en Puertollano será una exceleníeprueba: si el balón no rueda allí es que los nuestros no valen”

Ángel Moraleda:' Hemos dado con 
un grupo humano impresionante''
Ajer domingo era jornada 
de descanso para la primera 
plantilla del CD Manchego, 
por esto, es un buen mo- 
mentó para charlar con el 
segundo técnico del equipo, 
Angel Moraleda, quien nos 
cuenta qué es lo que dio de sí 
el primer partidillo disputa
do el pasado sábado, entre 
los propios Jugadores de la 
primera plantilla.

Adrián CRESPO

"Es el primer partido más o 
menos serio que jugamos -dice 
Angel Moraleda, y no le falta 
razón, ya que incluso la duración 
del partidillo estuvo próxima a 
la de uno oficial-, por lo que no 
se pueden sacar conclusiones 
definitivas. Los jugadores qui
sieron dar todo lo que tienen 
dentro, pero la gran mayoría no 
estaban preparados para ello, por 
lo que su estado físico iba en 
contradicción a sus ansias de 
agradar, a su motivación en 
exceso revolucionada".

En opinión de Moraleda, 
estas ganas de hacerlo bien, de 
querer con vencer, conlleva al ex
ceso de ímpetu y las prisas. 
"Había que recordarles tranqui
lidad una y otra vez -dice 
Moraleda-, porque querían con
trolar el balón, pero era difícil, 
jugábamos con un balón de hier
ba, un Mikasa, en un terreno 
duro, con lo que éste se mostra
ba rapidísimo. Además, los ju
gadores querían estar en todos 
los sitios, y eso no puede ser".

El segundo técnico del Man
chego, cree que a pesar de estas 
■niprecisiones, se han visto co
sas muy positivas el pasado sá
bado: "Los jugadores han asimi
lado bien el sistema de Corchado, 
un 4-4-2 clásico al que introdu
ce ciertas variantes a base de 
desdoblamientos de los jugado
res y de cambios constantes de 
enentación. Arriba jugamos con 
dos hombres en punta, uno para 
recibir y el otro en funciones de 
Apertura, y algo en lo que insis
te mucho Corchado es en la lar- 
§u y continua proyección de 
bulbos laterales".

En cuanto a alguna informa- 
t¡ton que ha aparecido en la que 
reafirmaba que los dos urugua
yas que se habían fichado esta- 
^u ya. descartados, Angel 

oraleda se encarga de desmen- 
trlo con rotundidad: "No, eso 

^^h quién sabe si al final 
descartarán, pero todavía es 

Ptento para decirlo, habrá que

í̂
H

B

Angel Moraleda atiende a las indicaciones de José Ramón Corchado, en presencia de Juancho, durante el entrenamiento del pasado viernes. T- FERNANDEZ

esperar, al menos, al partido del 
próximo miércoles frente al 
Puertollano".

Ya que salen al paso de la 
conversación, le pedimos a 
Moraleda que nos de una impre
sión sobre ellos: "Javier Lucía 
es un hombre que ha venido en 
muy buenas condiciones, el pro
blema es que arriba ya contamos 
con cinco atacantes natos. En 
cuanto a Gómez San Román, no 
sé, es un central, pero quizá tie
ne poca envergadura para ese 
puesto, es por ello que le hemos 
colocado en funciones de late
ral derecho".

El pasado sábado consiguió 
la carta de libertad de su club, el 
Logroñés B, Raúl Sáenz Llona, 
por tanto, ya es jugador del 
Manchego, puesto que fichó por 
el club de Ciudad Real nada más 
llegar. Se trata de un 
centrocampista muy técnico con 
el que Moraleda se encuentra 
convencido que triunfará en el 
club azul.

"Ahora lo que buscamos, 
precisamente, es un jugador 
opuesto a "Llona", un hombre 
duro, que se posicione por de
lante de la defensa, que vaya al 

choque, que corte balones, el 
típico jugador fuerte y en labo
res oscuras, pero siempre muy 
necesario".

Le preguntamos a Moraleda 
cúales son los nombres que se 
han barajado para la adquisición 
de este refuerzo, pero apenas nos 
avanza nada: "Es que no lo pue
do decir, además ya se sabe que 

"Corchado quiere que los 
jugadores se cabreen"

Las formas suaves y en exceso formales que le 
caracterizaban al anterior técnico del Manchego, Jesús "Chico" 
Linares, son, en opinión de Moraleda, las más opuestas a la 
forma de trabajar de José Ramón Corchado. "Es otra forma de 
interpretar el entrenamiento, en este caso priva la motivación, 
el genio, a José Ramón le gusta que sus jugadores se cabreen 
con sus indicaciones, porque eso es positivo para ellos, les 
ayuda a superarse. Es una forma de que no se pierda nunca la 
tensión, de que estén centrados y se estimulen. Todo lo 
contrario era "Chico", él nunca levantaba la voz, hablaba con 
cada uno de manera personalizada, mientras que ahora la 
comunicación es conjunta. Pero hay más diferencias entre 
ellos, Jesús utilizaba una defensa en línea, con el peligro que 
conlleva el que, si rebasas a uno, rebasas a todos, y Corchado 
emplea una línea defensiva en diagonal".

ahora debemos contar con la 
aprobación del Albacete. Lo que 
si es seguro es que para esta plaza 
deberá ser un hombre no vete
rano, pero si experto. Ya se sabe 
que hay dos clases de veteranos, 
de edad y de formación, pues 
en este caso, los ideal sería un 
jugador, por ejemplo, de unos 
23 años, pero con 4 años de ex

periencia en Segunda. Que son 25 
años, pues también".

Seguimos dialogando con 
Moraleda sobre las posibles caren
cias del equipo en el que ejerce la 
función de segundo técnico. "Sólo 
sé que Corchado se encuentra con
tento con los elementos que tiene, 
pero además del central también ha 
solicitado a un hombre más en la 
banda izquierda, porque en esta 
demarcación solo tenemos a 
Valderrey, y deberíamos apuntalar 
esa posición con otro jugador".

Si hay algo de lo que presume 
este veterano técnico del Manche
go es del excelente grupo humano 
que han conseguido reunir: "Esta
mos muy contentos con el conjun
to de jugadores, sin excepción, 
porque no hay nadie que desento
ne, ningún rácano, ningún baboso, 
es todo gente educada y exquisita 
en su trato, que se dirige al compa
ñero con respeto, lo que no quiere 
decir que en algún momento hagan 
alguna broma, más que nada para 
distendir el ambiente".

El próximo encuentro en Puer
tollano, el día 6, según Moraleda, 
aclarará muchas dudas: "Es un es
cenario impresionante y en perfec
to estado, si allí no rueda el balón.
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"Todos en el equipo quieren ser titulares, y saben que para consesuirlo habrá que trabajar mucho y bien"

Corchado: "Con sólo cinco días de 
entrenamiento hay cosas interesantes"

Alberto ARANDA

José Ramón Corchado, entre
nador mancheguista, estaba real
mente satisfecho al término del 
partidillo que disputaron sus 
hombres el pasado sábado en 
Miguelturra, puesto "que a pe
sar de que solo llevamos cinco 
días entrenando, y ser hoy la 
primera vez que jugamos un 
partido, se han visto cosas inte
resantes, con algunos jugadores 
que ya empiezan a destacar. Por 
contra hay otros, los menos, que 
se encuentran un poco bajos en 
el aspecto físico".

El equipo intentó reflejar 
sobre el duro, aunque regado, 
terreno de juego la imagen del 
sistema que quiere Corchado, que 
no es otro que un clásico 4-4-2, 
"cuando tengamos nosotros la 
pelota, pero imprimiendo un 
carácter especial -sobre el cam
po". El entrenador reconocía "que 
todavía tenemos dos o tres caren
cias, pero a lo visto hoy, tene
mos gente con la suficiente ra
pidez como para llevar con éxi
to un contraataque que pueda 
sorprender al contrario."

También hablamos de posi
bles incorporaciones que puedan 
llegar hasta el equipo azul: "Es
tamos a la espera de que se in
corpore un defensa central más 
y si fuese posible dos medios con 
empaque. Pero atención, los que 
vengan tienen que ser netamente 
mejores que los que ya tenemos, 
en absoluto vamos a firmar por 

firmar, ni vamos a traer a nadie 
que no supere lo que ya hay".

Comentábamos que el Man
chego necesita un hombre en el 
centro del campo que se comple
mente con el organizador, en 
tareas completamente distintas, 
como la destrucción del juego del 
equipo contrario cuando este pre
tenda ahormarlo: "Aunque parez
ca mentira, todavía no tenemos 
a este jugador netamente defini
do aunque en mi mente tengo uno 
que a lo mejor habría que 
reconvertirle para que haga esta 
función importantísima en el 
centro del campo".

Corchado nos expresaba, de 
otro lado que "espero de algunos 
jugadores mucho mas de lo que 
hoy han dado, aunque como de
cía antes ya empiezan a destacar 
algunos". Por otro lado se que
jaba, de forma coloquial, de que 
algunos jugadores les costaba 
adaptarse a la dureza del terreno 
de juego: "Los jugadores se de
ben adaptar a todo y a todas las 
circunstancias".

Como es natural hablamos de 
la dificultad de entrenar el aspecto 
táctico en un terreno de tierra, 
cuando el Manchego va a jugar 
en hierba: "Por la mañana entre
namos muy bien, mientras que 
por la tarde tenemos ciertos pro
blemas físicos por la circunstan
cia en que estamos. No obstante 
hay que agradecer que podamos 
entrenar en este campo".

Algo que se notó en el 
partidillo es que los jugadores no

Corchado opina que, en ningún caso, debe servir de excusa la dureza del terreno de juego.

rifaban el balón: "Nunca lo va
mos a rifar. Debemos tener la 
suficiente disciplina como para 
tratarlo con cariño cuando lo 
tengamos en nuestro poder".

Algo que realmente quiso 
destacar el entrenador, es el 
magnífico ambiente que hay en 

la plantilla, "cargados todos ellos 
de ilusión y ganas de vestir la 
elástica del equipo como titula
res, pero sabiendo que el listón 
está alto para lograrlo y que hay 
que trabajar mucho y bien para 
conseguirlo".

Los aficionados, pocos, que

se desplazaron hasta Miguelturra 
salieron complacidos con lo visto, 
"porque se nota el alto nivel téc
nico de muchos jugadores, lo que 
nos hace pensar que, estando el 
equipo al cien por cien, podamos 
ver fútbol y victorias con estos 
elementos".

Palacios: "Con un delantero y un central 
que fichemos, estará hecho el Bolañego"

Adrián CRESPO

Hoy lunes, a partir de las 21 
horas, comienza a entrenar el 
Bolañego, un club modesto, como 
lo delatan los ínfimos 14 millo
nes con los que está dotado su 
presupuesto para la presente 
campaña.

Entre el pasado domingo día 
27 y el miércoles día 30 de julio, 
el equipo se ha reforzado con tres 
nuevas incorporaciones: Loarce, 
un organizador del juego, y Cé
sar, un central, y ambos proce
dentes del Manchego B, además 
de Capa, un delantero o media 
punta que proviene del Daimiel.

El resto de la plantilla, hasta 
un total de 21 jugadores que la 
componen en la actualidad, se 
compone de jugadores renova
dos de la pasada temporada y de 
juveniles que han ascendido al 
primer equipo.

José María Palacios, actual 
técnico del Bolañego, y que ya 
entrenó con anterioridad W este 
club, es un técnico de una dila
tada experiencia, no obstante, 
comenzó su tarea de entrenador 
en las categorías inferiores del 
Atlético Tomelloso, para pasar 
después por el Villarrobledo, el 
Atlético Pedro Muñoz, La Sola
na, el Almagro, y el Cervantes. 
Su labor en el club que ahora 
dirige durante la temporada pa
sada era la de director técnico de 
las escuelas deportivas (el 
Bolañego cuida al máximo el 
aspecto de la cantera, con 7 equi
pos que participan en campeo
natos regionales de deporte base, 
el equipo juvenil, el primer equi
po y el de balonmano y balon
cesto), quizá por esto, conozca 
mejor el organigrama del 
Bolañego, las necesidades autén
ticas de las que adolece la plan

tilla. "Nos hace falta un delante
ro más, y un hombre en el centro 
de la defensa, yo creo que con 
estos dos refuerzos, la plantilla 
estará lista para afrontar con 
ciertas garantías la competición".

Como no podía ser menos. 
Palacios alude a la dificultad de 
trabajar con un equipo de una 
modestia quizá exagerada: "La 
temporada pasada contábamos 
con 16,5 millones sólo para el 
primer equipo, y en ésta tenemos 
sólo 14 millones para compartir 
también con la escuela de fútbol. 
Es lógico, puesto que este año no 
contamos con el dinero de la 
Diputación -que firmó un con
venio hace 2 años para entregar 
4 millones en un ejercicio de dos 
años y no ha sido renovado-, pero 
la verdad es que no nos podemos 
quejar de las instituciones, ni de 
la Junta, ni de la Diputación, ni 
del Ayuntamiento, ya que nos han 

hecho mucho bien, sobre todo 
para las escuelas de fútbol".

Pero aún así. Palacios no 
parece ver nubarrones en el fu
turo del Bolañego: "Sobre la 
marcha veremos si podemos 
hacer un poco más elástico este 
presupuesto, así, sobre la mar
cha. Ello dependerá de los ingre
sos en taquilla y por socios; en 
este último aspecto queremos 
aplicamos de manera especial, 
ya que pretendemos pasar de 300 
a 500 socios. No va a ser fácil, 
pero a nosotros nos avala un 
proyecto de ilusión desde hace 
años, una gestión realizada con 
anterioridad que la gente va a 
saber valorar".

Los numerosos problemas por 
los que ha atravesado el 
Bolañego, a punto de la quiebra, 
de la desaparición, ha hecho que 
no se programe la pretemporada 
con la dedicación que ello hubiera 

requerido: "No se ha confirma
do nada, pero espero que en poco 
tiempo tengamos ya contratados 
algunos partidos amistosos, que 
serían unos dos o tres".

A la Junta directiva, presidi
da por Ruperto Núñez -que el año 
pasado estaba ya en la directiva 
y al cargo de la dirección de la 
escuela de fútbol-, y con sólo diez 
días al frente de la entidad, tam
poco le ha dado tiempo pam 
contactar con un patrocinador, ya 
que la atención primaria se ha 
centrado en la gestión del capi
tulo de los socios y la publici
dad estática.

El Bolañego se medirá en su 
primer encuentro de la liga, el ul
timo día de agosto, al Teresiano, 
un equipo que el año pasado gana 
en Bolaños por un contundente 
0-3. "Es un equipo como el núes; 
tro -dice Palacios-, que luchara 
lo indecible por no pasar apurua ■
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i^ descubrió una cruz, junto a una placa que le recordaba

III Marcha en homenaje 
al ciclista José Delgado

Jorge YEPES

EI pasado 3 de agosto tuvo 
lugar la tercera marcha en home
naje al que fuera socio de la Peña 
Ciclista "El Prado", José Delga
do, fallecido en accidente de 
tráfico, en el kilómetro 226 de 
laN-430, concretamente tres 
kilómetros después de atravesar 
lalocalidad de La Puebla de Don 
Rodrigo. Un coche que se aba
lanzó sobre el ciclista fue el mo
tivo del faltal desenlace que costó 
la vida a Delgado.

Gran participación de 
peñas

La marcha tuvo su primer 
punto de salida en Ciudad Real, 
a las 19,30 horas, tomando la 
carretera que lleva a Piedrabuena, 
donde a las 20,30 horas se unie
ron el resto de ciclistas, para todos 
juntos seguir por la misma carre
tera con dirección a Luciana, y 
más tarde La Puebla de Don 
Rodrigo.

Una vez allí, recorrieron los 
tres kilómetros hasta el lugar del 
accidente donde se guardó un 
minuto de silencio y se descubrió 
una cruz junto a la placa que ya 
recordaba al socio fallecido.

Tras el homenaje bajaron to

dos los ciclistas a La Puebla, 
donde recibieron avituallamiento 
líquido y sólido. Luego, prosi
guieron la marcha hacia Ciudad 
Real, y en Luciana hicieron un 
pequeño descanso, donde reci
bieron avituallamiento líquido.

Durante todo el recorrido, los 
ciclistas estuvieron asistidos por 
un total de seis coches y furgo
netas.

Una vez en Ciudad Real, la 
peña "El Prado" invitó a todos 
los participantes a un refrigerio 
para combatir el calor reinante 
que se pasó durante toda la jor
nada.

La peña ciclista "El Prado" no olvida a quien fue uno de sus componentes.

En esta ocasión, la participa
ción de ciclistas fue cercana a los 
250, que representaron a las pe
ñas ciclistas de Miguelturra, 

i Piedrabuena, Pozuelo, Porzuna, 
1 Puertollano, Almagro, y cómo no, 

la peña organizadora el evento: 
"El Prado".

El Albacete ganó 
0-1 al Hellín con 
Alberto y Luis en 
la segunda mitad

Efe-Albacete

Un solitario gol en el partido 
jugado ayer entre los equipos 
Hellín y Albacete (0-1), gol mar
cado en el minuto 59 en una ju
gada de Yahaya por la derecha 
al rematar a Sergio.

Partido en suma típico de prin
cipio de temporada. En laprimera 
parte, en el equipo del Hellín 
jugaron Paco, Quisco, Edu, 
Luna, Fran, Carlos, Félix, Chi
co, Pablo, Rojo y Floren, mien- 
icas que en la segunda parte ju
garon Alberto, Edu, Mascarell, 
Luna, Fran, Titos, Gustavo, Jor
ge, Pablo, Leandro y Salas.

En el Albacete, Julio Iglesias 
( (^nikov), Vasiljevic, Aranalde, 
\ oaroja. Moreno, Josico, Toni 
j ’Olamazán, Gómez, Ortega, 

uouzas y Aquino en la primera 
P^rte y en la segunda Plotnikov 
(Alejandro II), Fernando, Jesús, 
Alejandro I, Romondini, Juanlu, 
ví®’ ^®^g*®’ Luis Elguera, 
’^ahaya y Alberto.

Los dos equipos andaban en 
P eno rodaje, pero quizá se notó 

| ’^ásenel Hellín Deportivo, que 
| logaba su primer partido y pre- 
1 p^^^í’^^u equipo donde aún mu- 
| j ^jugadores están en periodo 
\ y ®*” haber fichado 
\ rj/^'^’''^u^®ute. En líneas gene- 
\ partido, que fue arbitrado
1 Iniesta y auxiliado 
\ tría y Martín, fue abu- 
1 ^^’^Que hubo algunos de-1 confirmaban la cali- 1 algunos jugadores.

-b C. D. MANCHEGO
ABONO DE LOCALIDADES para la temporada 1997-98

DEPORTIVO MANCHEGO

El Club Deportivo Manchego, comunica a sus Sres. Socios, la renovación de localidades de asiento 
para la temporada 1997-98.

A los señores abonados les serán reservadas sus localidades, en todos aquellos partidos que no 
estando comprendidos en los de abono, sean organizados por el C.D. Manchego. Dichas localidades 
habrían de retirarías dentro de los plazos y los precios que oportunamente se señalen, en cada caso 
debe acreditarse con su carnet de socio.

PLAZOS PARA LA RENOVACION:

Del 23 de julio al 14 de agosto de 1997, ambos inclusive excepto domingos, con el horario siguiente

Mañanas: de 11 a 14 horas. Tardes: de 18 a 21 horas, en las oficinas del Club.

El precio del abono, deberá ser satisfecho en el acto de formalizar la renovación del mismo y contra 
entrega de la nueva tarjeta de abono identificativa de su localidad ó en cómodos plazos (hasta en 
seis meses) con la tarjeta S.C.R de Caja Rural de Ciudad Real (si aún no la tiene, solicítela en 
las más de CIEN oficinas de Caja Rural en toda la provincia), para la temporada 1997-98.

Precio abonos para los señores socios temporada 97-98:
TRIBUNA CUBIERTA: 
TRIBUNA LATERAL: 
PREFERENCIA: 
JUBILADOS PREFERENCIA: 
JOVENES 15 A 20 AÑOS:
JOVENES HASTA 14 AÑOS:

35.000 Ptas.
25.000 Ptas.
20.000 Ptas.
12.000 Ptas.
10.000 Ptas. (Para este carnet hay que presentar fotografía). 
Pueden solicitar su carnet gratis presentando una fotografía

NUEVOS SOCIOS: desde el día 21 de julio de 1997 queda abierta la admisión de nuevos socios.

A0VERTENCiA
Pasada la fecha del día 14 de agosto de 1997, sin haber efectuado la renovación, se entenderá que 
se renuncia al abono para la temporada 97-98, y el C.D. Manchego dispondrá, libremente de las 
localidades que no hayan sido renovadas.

Hernán Pérez del Pulgar, 8. Teléfono: 23 22 58. CIUDAD REAL.
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Luis Fernández: 
"El Athletic tiene 
equipo para

Oder competir 
ien en Primera"

Efe-Bilbao

El entrenador del Athletic de 
Bilbao, Luis Fernández, consi
dera que la plantilla con la que 
cuenta para esta temporada 
permitirá al club bilbaíno «com
petir bien en la Liga».

Luis Fernández hizo esta 
aseveración tras el viaje de re
greso de la localidad belga de 
Charleroi, ante cuyo equipo 
local el Athletic, jugó, y ganó, 
su primer partido de 
pretemporada.

Fernández se mostró conten
to del trabajo hecho por sus 
jugadores durante los diez días 
de concentración en el centro 
técnico de la Federación Fran
cesa de Clairefontaine, si bien 
quitó importancia a la alabada 
actuación en el partido de ayer, 
en el que se impuso por 1-0 al 
Charleroi.

«Los puntos que hay que 
ganar son los del 31 de agosto 
ante el Espanyol. Ahora lo que 
quiero es que mis jugadores 
vayan mejorando la condición 
física y conociendo aspectos de 
juego», señaló el técnico 
tarifeño. Otro aspecto interesan
te, para Fernández, es que los 
jugadores nuevos «conozcan 
cómo actuaba el equipo la tem
porada pasada».

«Porque no voy a cambiar mi 
filosofía de juego», adelantó.

El entrenador hispano-fran
cés reiteró que «todos los juga
dores son titulares» y recono
ció problemas a la hora de la 
elección previa a cada partido. 
«Pero es mejor tener estos pro
blemas que otros», consideró.

El Athletic no descansará tras 
la vuelta de la concentración de 
Clairefontaine y comenzará la 
próxima semana «la tercera 
fase» de acondicionamiento 
físico dispuesta por Luis Fer
nández para la pretemporada.

Valencia, positivo

El portero del Athletic de 
Bilbao Juanjo Valencia, sor
prendente titular en el partido 
de el pasado sábado ante el 
Charleroi, manifestó ayer que 
«jugar el primer partido siem
pre viene bien» con vistas a una 
posible titularidad en el equi
po. Para Valencia, «jugar el pri
mer partido siempre es bueno 
para coger confianza y un poco 
más de ilusión», si bien consi
dera, asimismo, que haber sali
do ayer en el once inicial no 
significa mucho.

«El mister querrá ver a to
dos los jugadores que tiene dis
ponibles. No hay que olvidar que 
vamos a disputar 3 competicio
nes y se va a necesitar a todos».

Valencia se mostró muy 
contundente al afirmar que la 
situación de presión por parte 
del público de San Mamés «se 
cambia enseguida». El portero 
del Athletic recordó que la pa
sada temporada dejó de jugar 
«cuando menos lo esperaba» y 
que Fernández le dijo, entonces, 
que seguía confiando en él.

»
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Jupp Heynckes el día de la preentación del entrenador madridista.

"Nos sisue faltando un central: se lo he pedido al presidente"

Heynckes: ”E1 trabajo ha 
sido muy bien realizado"

Efe-Madrid

Jupp Heynckes, entrenador 
alemán del Real Madrid, seña
ló, a la vuelta del equipo de su 
estancia en la ciudad suiza de 
Nyon, que el trabajo realizado 
en los diez dias de preparación 
ha sido «impecable».

El técnico alemán se mostró 
impresionado con la labor rea
lizada por todos los jugadores 
y no dudó en recordar las pala
bras de algunos periodistas ale
manes acerca de que no habían 
visto un equipo con tanta disci
plina, moral y entrega como el 
del Real Madrid durante su 
permanencia en tierras suizas.

En la primera toma de con
tacto con la Ciudad Deportiva 
del Real Madrid a su llegada de

Ze Roberto:' 'La relación con 
Heynckes es mejor que con Capelló'

Efe-Madrid

El internacional brasileño 
del Real Madrid, Zé Roberto, 
señaló ayer durante el primer en
trenamiento en Madrid tras la 
estancia en Nyon (Suiza) que su 
relación con Heynckes es mu
cho mas estable que la que 
mantenía con el anterior entre
nador, Fabio Capello, con el que 
apenas hablaba.

«Este año estoy mucho más 
contento, yaque mi relación con 
el nuevo entrenador es mucha 
más directa. Habla conmigo

Ginebra, Heynckes volvió a 
insistir en que tiene una planti
lla lo suficientemente buena 
para disputar las tres competi
ciones e intentar el reto de ser 
campeón de Europa.

De calidad contrastada

«Nos sigue faltando un de
fensa central pero la persona que 
venga, si es que viene, tiene que 
tener una calidad internacional 
contrastada y ser digno de ju
gar en el Real Madrid. Espero 
que antes del 15 de agosto (fe
cha tope de inscripción para la 
liga de campeones) podamos 
encontrar el jugador que he 
pedido al presidente», dijo 
Heynckes.

El entrenador germano hizo 

mucho más que lo hacía Capello 
y se preocupa por mis proble
mas y por mi situación en el Real 
Madrid. Esto me hace sentirme 
muy a gusto y con mucha ilu
sión para la próxima tempora
da», comentó.

Zé Roberto ha sido uno de 
los hombres preferidos por 
Heynckes para formar parte de 
la banda izquierda del equipo 
titular del Real Madrid. Sin 
embargo, el jugador brasileño 
no pudo entrenarse con el resto 
de sus compañeros ya que sigue 
arrastrando la lesión que se 

especial hincapié en el trabajo 
desarrollado por los jovenes 
jugadores de la plantilla como 
Guti -aunque en especial de éste 
ha dicho auténticas maravillas, 
y parece ser que será titular 
desde el principio de tempora
da-, Morientes, Dani y Ze Ro
berto: «Espero que alguno de 
ellos pueda dar el salto y con
vertirse en estrella de la prime
ra plantilla como le ocurrió a 
Iván De la Peña en el Barcelo
na».

Los jugadores de la planti
lla del Real Madrid tendrán un 
dia de descanso y retomarán a 
los entrenamientos el próximo 
martes a partir de las nueve y 
media de la mañana para tratar 
de combatir el intenso calor del 
verano madrileño.

produjo en uno de los primeros 
partidos de pretemporada.

Su compatriota Roberto 
Carlos también mostró su satis
facción por el trabajo hecho en 
la pretemporada, aunque los 
compromisos con su selección 
en la gira por Asia le impedirán 
jugar con sus compañeros has
ta el Trofeo Ciudad de Mallor
ca. Femando Morientes comen
tó que lo importante para él era 
serle útil al Real Madrid, aun
que recordó que sabe que lo va 
a tener muy difícil para hacer
se con un hueco en el equipo".

El Sao Paulo 
amenaza al 
Barcelona por 
desistir de fichar 
a Denilson

Efe-Barceln^

El presidente del club Sao 
Paulo de Brasil, Fernando 
Casal del Rey, amenazó ayer 
al Barcelona, presumiblemente 
con acciones legales, por de
sistir a última hora del 
mediocampista Denilson de 
Oliveira, lo que atribuyó a «una 
jugada política» por las elec
ciones en el club catalán.

«Nadie puede hacer una 
cosa de esas sin sufrir las con
secuencias», advirtió Casal del 
Rey, pero no ofreció aclaracio
nes al respecto.

El vicepresidente del equi
po catalán, Joan Gaspart, in
formó horas antes de que el club 
desistía de Denilson, de 19 
años, porque las cantidades 
solicitadas eran exageradas.

El traspaso de Denilson 
hubiesen movido una cifra 
récord de 35 millones de dóla
res, 25 de los cuales el Barce
lona debía pagar en dinero y 
el resto con la carta-pase del 
también mediocampista brasi
leño Giovanni, valorada en 10 
millones de dólares.

«Quiero dejar muy en cla
ro que el problema fue entreel 
Barcelona y Denilson. Ahora 
vamos a esperar por una pro
puesta semejante y también 
vamos a tener calma para in
tentar traer a Giovanni», agre
gó Casal del Rey.

El presidente del club 
paulista no ocultó su enojo y 
repitió varias veces que «todo 
parece premeditado, una eos- i 
tumbre, una estrategia, la re- i 
petición del caso Ronaldinho, 
porque ese alegato de que no 
quiere pagar el impuesto sobre 
el 15 por ciento no pega, yaque 
es una cuantía irrisoria frente 
al tamaño del negocio».

«Mi consuelo es que no 
queríamos vender el pase de 
Denilson, porque nadie fue 
atrás de los españoles», añadió. |
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Maradona y 
Menotti, los dos 
mejores de la 
historia argentina

Efe-BuenosAÍií§

Diego Maradona y César 
Luis Menotti han sido elegitio^ 
como el mejor jugador y en
trenador de la historia del ful* 

mtef 
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fían
bol argentino, respectivamente, Ipa 
en una encuesta que se hizoen jc 
el centenario del diario «LaNa- 
ción», de Buenos Aires, entff 
60 personas fuertemente Iign- 

'rim 
filo 
he) 
lis i

das a este deporte.
La enorme mayoría delej 

consultados -ex jugadores) 
directores técnicos- nombraren
como mejor jugador de todo ^ o j 
los tiempos al gran asj 
Maradona, quien sólo peí"' 
un poco de protagonis^® 
manos de Alfredo Di Stéta® 
y José Manuel Moreno.
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^Rae sufrió la rotura del motor al ceder la correa, dejando al madrileño delante
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Carlos Sainz, líder en Nueva
Zelanda tras la primera etapa

Efe-Nueva Zelanda

El piloto español Carlos 
Sainz, a los mandos de un Ford 
Escort, finalizó la primera eta
pa como líder de la prueba, con 
22segundos de ventaja sobre el 
sueco Kenneth Eriksson 
(Subaru).

El dominio español lo com
pletó Oriol Gómez líder indis
cutible y destacado de la cate
goría de dos litros con el Seta 
Ibiza.

Sainz se encontró al frente de 
!ac!asificación tras los abando
nos del escocés Colin McRae 
(Subaru Impreza) y del finalndés 
Timmo Makinen (Mitsubishi 
Lancer) dominadores de los 
compases iniciales de la carre
ra.

Inmejorables perspectivas

Estas incidencias abren nue
ras perspectivas para el piloto 
español para el campeonato del 
inundo que tiene ahora una oca
sión inmejorable para superar a 

| McRae y acercarse a Makinen 
lenta general del campeonato. 
| McRae impuso un ritmo des- 
lenfrenado desde el primer mo- 
jniento que solo Makinen fue 
Icapazde seguir. El finlandés, sin 
lembargo, pagó cara su osadía al 
I'olcar aparatosamente en la 
leuarta especial.
1 McRae parecía tenerlo todo 
Ibajo control tras haber estado 
Lacando un segundo por kilóme- 
|tioal trio compuesto por Carlos 
|Saínz, Kenneth Eriksson y 
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El internacional chileno 
Flores es adicto a la cocaína

El Joventut alza el telón con 
objetivo de mantener su élite
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El delantero Felipe Flores, 
Rgr^te de la selección sub’ 20 
pChile que recientemente dio 
Fitivo en un control 
Rdopaje, ha reconocido ser peto a la cocaína, dijeron ayer 
pntes de su club, el Deportes 
F Serena.
I Flores dio positivo en el 
pillen al que fue sometido tras 
partido que su equipo perdió 
Pj-3 frente al Universidad de r% la semana pasada, en la 
|''’iiera jornada del torneo chi- 
pde clausura y, de acuerdo 
p^glamento, será suspendido 

meses.1 Flcaso de Flores es el segun- rW afecta este año al mis- 
EJ.f^nipo, ya que el pasado 

durante el desarrollo del 
chileno de apertura, tam- K Jdio positivo el delantero 
Vásquez, de 21 años.

ocurrido con Flores, «ha

Í

Carlos Sainz a los mandos de un Ford Escort, finalizó cmo líder.

e)
r¿

Richard Burns, que mantenían 
un furioso duelo entre ellos.

En la penúltima especial de 
la jomada McRae sufrió la ro
tura del motor al ceder la correa 
de distribución, dejando a Sainz 
en cabeza por delante de 
Eriksson, mientras que Burns se 
había retrasado en las últimas 
especiales con un problema de 
transmisión.

En la categoría de dos litros, 
el español Oriol Gómez se ha 
quedado sin rivales y cuenta con 
2:18. de ventaja sobre el Suzuki 
del japonés Tajima, tras correr 
una etapa perfecta, dejando claro 
el tremendo potencial del Seat 
Ibiza.

sido un golpe inesperado y ha 
calado muy hondo en la institu
ción», dijo Jorge Tornero, diri
gente del Deportes La Serena, 
que añadió que el club lo apo
yará en lo que sea necesario, 
«pues nadie está libre del flage
lo de las drogas».

«No podemos ser cómplices 
de los traficantes que buscan 
degradar al ser humano», aña
dió Tornero, que anunció que 
Flores será enviado a Santiago 
para ser sometido a un tratamien
to de rehabilitación en una ins
titución especializada.

El técnico del equipo, Gus
tavo Huerta, se mostró «muy 
apenado» por la situación de 
Flores.

«Ahora nos pidió disculpas 
y está dispuesto a afrontar las 
sanciones que le apliquen, pero 
sobre todo hay que ayudarlo, 
porque necesita el respaldo de 
todos para superar su problema», 
dijo Huerta.

Sin embargo la marca espa
ñola no puede sentirse del todo 
satisfecha ya que Harry 
Rovanpera se salió en la segun
da especial; aunque el coche no 
sufrió daños, quedó atrapado en 
un barrizal y no había especta
dores para ayudarle a salir de la 
trampa.

De esta manera, Seat ha per
dido el que podría haber sido un 
importante doblete para la Copa 
del Mundo de dos litros.

En el Grupo N, el uruguayo 
Gustavo Trelles (Mitsubishi) es 
sólido líder con 1:08. sobre el 
neozelandés Jones (Mitsubishi), 
y 1:14. sobre el japonés Taguchi 
(Proton).

Efe

El Festina Joventut abre 
hoy la temporada 1997-98 en 
Can Dragó con el objetivo de 
mantener el valioso lugar en 
la elite que recuperó la pasa
da campaña de la mano del 
técnico Alfred Julbe.

En sólo una temporada, 
Julbe ha guiado al equipo 
verdinegro al título de la Copa 
del Rey -después de veinte años 
sin lograrlo- y a las semifina
les de la Liga ACB, desde la 
decimotercera plaza de la cam
paña 1995-96. Ahora, casi 
con la misma plantilla y con 
la incógnita de saber cómo res
ponderá al vacío dejado por la 
retirada del capitán Jordi 
Villacampa, Julbe espera que 
los jugadores más jóvenes asu
man su responsabilidad ayu
dados por la experiencia de 
hombres como Turner, 
Toolson, Espinosa o el pívot

La prueba está resultando más 
dura de lo previsto a causa de 
las condiciones climáticas. Aun
que sólo llovió algo en la segunda 
especial, el terreno está húme
do, con una capa de barro y un 
terreno muy resbaladizo, y es 
fácil verse sorprendido por los 
cambios de adherencia del piso.

Hoy se disputa la segunda eta
pa con 637,92 kilómetros, de los 
que 157,48 corresponden a los 
ocho especiales, la primera de 
ellas con nada menos que 47 
kilómetros, que puede deparar 
muchas sorpresas. Los pilotos 
esperan que el terreno esté más 
resbaladizo todavía.

Clasificación: 1 Sainz-Moya 
(ESP-Ford Escort) 1.26:14

2. Eriksson-Parmander (SUE- 
Subaru Impreza) a 22

3. Kankkunen-Repo (FIN- 
Ford Escort) a 1:12

4. Burns-Reid (GBR- 
Mitsubishi Lancer) a 2:09

5. Bourne-Vincent (NZL- 
Subaru Impreza) a 3:03

6. Bates-Taylor (AUS- 
Toyota Célica) a 4:52

7. Trelles-Buono (URU- 
Mitsubishi Lancer) a 6:53

8. McAndrew-Haldane 
(NZL-Subaru Impreza) a 7:27

9. Stokes-Cowan (NZL-Ford 
Escort) a 7:30

10. Jones-Bult (NZL- 
Mitsubishi) a 8:01

11. Sufan-Christie (ARG- 
Toyota Célica) a 8:04

12. Taguchi-Gocentas 
(Proton Wira) a 8:04

13. Gómez-Martí (ESP-Seat 
Ibiza) a 10:14.

Tanoka Beard, que no podrá 
jugar hasta la segunda jorna
da de la Liga ACB por una 
sanción debida a un positivo 
de efedrina.

Sea como sea, Julbe con
fía en mejorar el rendimiento 
de la pasada temporada y en 
intentar conseguir el título de 
la Copa de Europa, ex-Recopa, 
el único que le falta al club. 
Además, él personalmente tie
ne una espina clavada con esta 
competición desde la tempo
rada 87-88, cuando, dirigien
do también al conjunto 
verdinegro, perdió la final, tras 
una prórroga, frente al Limoges 
(89-96) en Grenoble.

Su baza, tener el mismo 
equipó y la mayor preocupa
ción, la ausencia de 
Villacam^pa y 11a respuesta que 
pueden dar en los momentos 
decisivos los jovenes Biota y 
Sanmartín, los relevos natura
les del retirado Villacampa.

Gran Premio de 
Río: Doohan 
gana la novena 
de diez carreras

Efe-Brasil

El campeonato del mundo de 
500 c.c. de 1997 ya sólo se puede 
hacer una pregunta en cada gran 
premio, ¿quien acabará segun
do?, pues la primera posición 
tiene un dueño claro e indiscu
tible, el australiano Michael 
Doohan (Honda), que ganó el 
Gran Premio de Río de 500 c.c., 
a pesar de que hoy el japonés 
Tadayuki Okada (Honda) se lo 
puso bastante difícil.

Doohan logró en el circuito 
Nelson Piquet de la localidad 
de Jacarepaguá la novena de diez 
victorias posibles en lo que va 
de temporada, pero Okada le 
hizo emplearse a fondo hasta la 
última vuelta antes de sumar 25 
puntos más, que por los resul
tados obtenidos por sus máxi
mo rivales le obligan a esperar 
a Donington Park (Inglaterra) 
para proclamarse matemática- 
mente campeón.

En esta ocasión no hubo que 
esperar demasiado y antes de 
que concluyese la primera vuelta 
el triple campeón del mundo de 
500 cc ya se instaló en cabeza 
de la misma para como en él es 
habitual comenzar a tirar con 
fuerza y poner tierra de por 
medio respecto a sus persegui
dores. Entre éstos, sólo el japo
nés Tadayuki Okada (Honda), 
el único junto al también nipón 
Nobuatsu Aoki (Honda) que 
puede retrasar la cuarta corona 
mundial del de Brisbane, fue 
capaz de seguir su ritmo e in
cluso poner en apuros al aus
traliano, aunque Mick Doohan 
dió muestras en todo momento 
de tener controlada la carrera y 
sólo una adversidad podía 
privarle de una nueva victoria, 
que no suelen producirse con de
masiada frecuencia.

Pronto se acabaron las op
ciones españolas de podio en 
esta manga brasileña del cam
peonato del mundo, pues Car
los Checa (Honda), tercero en 
los entrenamientos, se fue por 
los suelos antes de completar la 
segunda vuelta.

Checa iba tras Doohan, 
Okada y el también japonés 
Norifumi Abe (Yamaha), pre
cisamente contra este último 
impacto la rueda delantera de 
la moto del catalán en una de 
las curvas del circuito y al no 
poderla controlar se salió de la 
pista y acabó en el suelo sin 
posibilidad alguna de continuar.

Este incidente permitió tam
bién que entre el dúo Doohan/ 
Okada y Abe se abriese un hue
co ya insalvable y con ello que 
el nipón perdiese un tanto el 
ritmo de carrera, lo que propi
ció que el grupo perseguidor le 
alcanzase y superase en torno a 
la novena vuelta.

Sete Gibernau, segundo es
tandarte de las aspiraciones 
españoles en esta carrera, tam
poco estuvo demasiado afortu
nado, pues comenzó a tener pro
blemas mecánicos con su moto 
que tras retrasarle considerable
mente le obligaron a entrar en 
boxes después de estar realizan
do una gran carrera.
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En las respectivas pruebas, femenina y masculina, de 1.500 metros

Zúñiga pasa a la final y Cacho, 
Estevez v Viciosa a semifinales

Efe-Atenas

La alavesa Maite Zúñiga 
volvió a clasificarse para una 
final internacional de 1.500 
metros poco después de que los 
tres representantes españoles en 
la prueba masculina, Fermín 
Cacho, Reyes Estévez e Isaac 
Viciosa, pasaran a las semifina
les sin grandes agobios, especial
mente los dos primeros.

Se trata de la decimocuarta 
final en alta competición para 
Maite Zúñiga, una mediofondista 
que ha marcado hitos históricos 
en el atletismo español.

La discípula de Manuel Pas
cua corrió muy mal y no dudó 
en admitirlo ella misma: retra
sada en el grupo y obligada a 
cambiar varias veces de ritmo, 
pero su buena forma le permitió 
acelerar en el último hectóme
tro hasta alcanzar una de las dos 
plazas por tiempos disponibles.

Al campeón olímpico soria
no le cupo en suerte la última 
serie, junto con el favorito, el 
marroquí Hicham El Guerruj, y 
salió airoso del trance gracias a 
su fuerza terminal después de 
haber gastado demasiadas fuer
zas en salir de su encierro.

El ataque de El Guerruj a falta 
de una vuelta despejó el camino 
para Cacho, que sólo tuvo que 
seguir la estela del marroquí para 
dejar atrás al resto de sus riva
les. La rodilla no le ha molesta
do, por el momento.

Viciosa volvió a cometer un

Maurice Greene, nuevo campeón 
del mundo de 100 metros

Efe-Atenas

Maurice Greene, un corre
dor de 23 años nacido en la ciu
dad de Kansas, ha devuelto en 
9.86 segundos la corona mundial 
de la velocidad masculina a Es
tados Unidos, primera potencia 
universal del atletismo, que había 
cedido en los dos últimos cam
peonatos del mundo su hegemo
nía en la prueba de 100 metros.

El triunfo de Marion Jones 
en la final femenina del hectó
metro restablece en el concier
to mundial la vieja jerarquía, 
aunque el récord del mundo 
masculino (9.84), que parecía 
condenado a pasar a mej or vida, 
permanece intacto en poder del 
canadiense Donovan Bailey, 
cuya medalla de plata le propor
cionó una gran alegría, a juzgar 
por sus ademanes.

Greene, el «cannonball» (bala 
de cañón) de Kansas, se fue el

Fermín Cacho se ha clasificado para semifinales en Atenas'97.

error de colocación. Durante toda 
la carrera fue encerrado y al fi
nal tuvo que sacar los brazos para 
meterse en la escaramuza por los 
cinco primeros puestos.

Por el contrario, Reyes 
Estévez no quiso problemas. 
Estuvo en cabeza buena parte de 
la prueba y en la última recta sacó 
a relucir la fuerza que le carac
teriza esta temporada pese a que 

año pasado a Los Angeles para 
entrenarse a las órdenes de John 
Smith y bajo sus consejos ha 
experimentado una progresión 
asombrosa hasta convertirse en 
uno de los mejores velocis^s de 
la actualidad.

Ato Boldon corrió ayer con 
la peor parte en el festín atléti
co de los velocistas. El trinitense 
volvió a fracasar en una final, 
víctima de la enorme presión que 
hubo de soportar.

El hombre más rápido del 
mundo este año -Boldon- no fue 
capaz, pese a que partió el pri
mero de los tacos (123 milési
mas), de llegar a la meta entre 
los cuatro mejores. Su prepoten
cia en las rondas precedentes 
dejó paso a un estilo crispado que 
le dejó sin opción en el terreno 
decisivo. Fue el caso contrario 
del canadiense Donovan Bailey, 
campeón olímpico en Altanta, 
que cedió su corona con una 

el ritmo había sido rápido. El 
barcelonés venció con 3:36.20.

Ramiro Morán, zamorano 
afincado en Valladolid que se 
entrena en Salamanca, se plan
tó en semifinales de 3.000 m. 
obstáculos en una carrera bien 
calculada en la que nunca per
dió la confianza en sus fuerzas 
pese que fue casi siempre a cola 
de grupo.

J

?í
«;

Greene, la última joya del atletismo estadounidense.

sonrisa y un abrazo al nuevo 11a de plata se la debe principal- 
campeón del mundo. Su meda- mente a su dureza de carácter.

Su excelente última vuelta 
le dio el quinto puesto con 
8:29.98.

Por la mañana, el junior se
villano Raúl Fernández cayó en 
la calificación con un mejor salto 
de 7,62, y el valenciano Anto
nio Andrés, luchador hasta el 
final, se despidió con una mar
ca de 46.94 en la primera ronda 
de 400.

Cacho: "Era 
mejor 
aprovechar la 
estela de El I 
Guerrouj"

Efe-Atena» 1
El soriano Fermín Cacho, 1 

campeón olímpico en los 1.500 1 
de Barcelona’92 y plata en 1 
Atlanta’96, comentó tras 1 
clasificarse para las semifina-1 
les de los Mundiales de Ate-1 
ñas’97, que optó por «aprove- 9 
char la estela» del marroquí i 
Hicham El Guerrouj porque «era 
sabía que así no tendría proble-1 
mas con los rivales al final». 9

Indicó que al principio tuvo ■ 
algunos problemas para salir I 
porque, además de encontrarse I 
«algo tosco por la falta de cora-1 
petición», estas «carreras que I 
son así en los primeros metros 1 
todo el mundo está fresco y va ■ 
hacia adelante. En el momento 1 
que se ha aumentado el ritmo 1 
ha habido más huecos». 1

Cacho señaló que no tenía I 
problemas con su lesión en el 1 
menisco derecho porque se ha I 
tratado para proteger la dolen-1 
cia y ha hecho «mucho fortale-1 
cimiento del cuádriceps para que 1 
soporte el esfuerzo». I

Tras señalar que la elimina-1 
ción del keniano John Kibowen ■ 
es «mejor porque es un rival I 
menos», afirmó que sigue «pen-1 
sando que un Mundial es difí-1 
cil, hay que ir paso a paso, es-1 
tar con los piés en el suelo. Se 11 
trata de recuperarse y estar lo I 
más descansado posible pata 11 
hacer mañana una buena catre-11 
ra y estar en la final». I

Cacho inanifestó que el que I 
sus compañeros Isaac Viciosa 1 
y Reyes Estévez estén también I 
en semifinales ya es un éxito. 1: 
Apuntó que los tres tienen op-1 i 
ciones de alcanzar la final: I i 

«Ojalá que estemos, sería un B i 
hecho histórico para el atletis-11 
mo español tener tres atletas en 11 
la final». I i

El catalán Reyes Estévez, 
que accedió a las semifinales tras ■ 
imponerse en la tercera serie, K 
comentó que salió con la inten- 9 
ción de estar «en el grupo de- a 
lantero, controlando las prime-1 < 
ras plazas» y que luego seen-,1 \ 
contró muy bien, decidió ata-1 ' 
car un poco en la última vuelta I 
«porque venían fuertes de atrás 11 
ynosepuedeunofiar»yalfin'il| 1 
ganó. 1

«Estoy en plena forma»,! 
aseguró el catalán, quien! 
vaticinó que si está «biencolo-| 
cado y se hace una buena carreé I 
tácticamente» puede llegarais! 
final, que es su auténtico obje-l 
tivO 1Isaac Viciosa, el encargado! ®i 
de abrir el fuego para el equipo! e^ 
español de 1.500, declaró qn«| 
se quedó encerrado porque cO'| „ 
gió «la rueda mala» del kenianni 
Laban Rotich, uno de los Mi 
ritos.

«Me he pegado a él conJ j.^^ 
intención de seguirle cuano 
cambiase, pero se ha Q^^^ígBeoj 
frenado, parecía que no p^¡9 n^ 
y me he visto encerrado», dÜ 1 j^^' 
Viciosa, quien aclaró qu^^ljn 
encontró bien y que «sabíaq® ■ 
podía cambiar en los úlU® B 
cien metros». Ben
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Canales Rivera estuvo muy valiente en 
su primero, desistió en el segundo, y 
en el que correspondía a Dávila 
realizó una faena de mucha exposición

0 gran triunfador de la tarde fue Canales Rivera que salió a hombros

Grave a^da de Davila Miura
en la plaza de Barcelona
íl diestro Eduardo Dávila Miura, que hacía su presenta
ción de matador en Barcelona, resultó la tarde de ayer 
cogido de gravedad cuando toreaba de muleta a su primer 
loro, en una corrida en la que el diestro Canales Rivera 
¡alió a hombros tras desorejar precisamente al segundo del 
iote del compañero herido. Raúl Gracia "El Tato " comple
taba el cartel.

Efe-Barcelona

Se lidiaron toros de Criado 
Holgado, serios y con peligro, 
que desarrollaron sentido du
rante la lidia y pusieron en apu
ros a las cuadrillas en varias 
ocasiones.

Raúl Gracia «El Tato»: pin
chazo hondo (silencio); en el que 
hirió a Dávila Miura, pinchazo, 
estocada y cinco descabellos 
(silencio); y estocada sin punti
lla (una oreja y petición de otra). 
Canales Rivera: estocada caída 
(vuelta); media estocada tendi
da (silencio); y, en el sexto, de 
Dávila Miura, estocada sin pun

tilla (dos orejas).
Eduardo Dávila Miura, co

sido al muletear a su primero, 
(ae operado en la enfermería de 
una cornada «en la cara interna 
del tercio medio del muslo de
recho con dos trayectorias pro- 
búas que producen sección 

| completa del músculo vasto in

terno y parcial del abductor 
mediano y sartorio con abundan
te hemorragia de pequeños va
sos musculares y colaterales del 
paquete vásculo-nervioso 
femoral que aparece disecado. 
Pronóstico grave»

La plaza registró un tercio de 
entrada.

El primer toro de «El Tato» 
se defendió mucho, por lo que 
el diestro, tras un breve trasteo, 
lo pasaportó pronto. En su se
gundo, estuvo muy decidido, en 
una faena que puso el corazón 
de los aficionados en un puño, 
faena muy meritoria, por enci
ma de las escasas condiciones 
del toro, que terminó «rajándo
se».

Canales Rivera estuvo muy 
valiente en su primero, en exce
lentes series de naturales. La 
estocada quedó baja y aunque 
salió a saludar, le obligaron a 
dar la vuelta.

Su segundo tenía peligro.

MOS
Grna noche de 
toros en Marbella 
Sara los diestros 

lomero, Paula y
Manzanares

Efe-MarbeUa

Un momento de la cogida de Dávila Miura.

Curro Romero, que cortó dos 
orejas, Rafael de Paula, que 
obtuvo los mismos trofeos, y 
José María Manzanares, que 
cortó cuatro y un rabo, ofrecie
ron una gran noche de toros el 
sábado en Marbella. Se lidiaron 
toros de Hermanos Sampedro, 
justos de presentación y que 
dieron buen juego. Curro Ro
mero: dos orejas y ovación. 
Rafael de Paula: ovación y dos 
orejas. José María Manzanares: 
dos orejas y dos orejas y rabo. 
La plaza de Puerto Banús regis
tró algo más de media entrada. 
Curro Romero bordó el toreo en 
su primer enemigo y estuvo muy 
decidido en el segundo de su 
lote, que se quedaba algo cor
to. Rafael de Paula tuvo deta
lles aislados en sus dos toros 
acreditativos de su buen arte. 
José María Manzanares, que 
toreaba su única corrida de esta 
temporada, hizo dos faenas 
pletóricas de buen gusto y ex
celente técnica.

sufrió una tremenda colada y 
desistió pronto.

En el sexto, que hubiera co
rrespondido a Dávila Miura, 
realizó un faena valiente, de 
mucha exposición en los terre
nos de tablas, donde se refugió 
el manso. Mató de un estoconazo 
sin puntilla y le otorgaron las dos 
orejas, aunque la segunda algo 
benévola por parte de la presi
dencia.

M a caballo, y del Valle triunfaron en la novillada mixta

Genaro Tent y Sergio del
Valle a hombros en Calzada

FAUSTINO

Con media plaza muy apre- 
•^da en la sombra en tarde de 
'’^iichísimo calor, se celebró el 
pasado 2 de agosto, una entre
tenida novillada mixta. Se lidia- 
¡yn cinco erales de Alfredo 
brcía, bien presentados y con 
“’^icultades para los de a pie. Así 
ttonio éstos tuvieron más genio 
9^6casta, el de rejones dió buen 

y permitió un gran triun- 
°nl rejoneador Genaro Tent que 
jnn una lujosa cuadra de caba- 
tns exhibió una gran doma y 
®onta, demostrando grandes 
’^nalidades toreras para ser un 

rejoneador. Y como los 
^’nnfos siempre se han notado 
*^^1 rnundo del toro, fue con-

tratado tras su apoteósica actua
ción para la Feria de Moral de 
Calatrava.

A pie, abrió plaza Juan de 
Dios que tras una buena y espec
tacular estocada cortó una ore
ja. Curro Gandullo dio la vuelta 
al ruedo, se vio privado de cor
tar trofeos ya que la espada le 
jugó una mala pasada. Antes 
evidenció mucho valor en una 
meritoria faena por las dificul
tades de su novillo. Manuel Pina 
quedó inédito ante las malas 
condiciones de su oponente.

Mención aparte merece el 
novillero Sergio del Valle, de 
Aldea del Rey, que en su debut 
de novillero cortó las dos ore
jas y el rabo a su novillo. Aten
ción a este novillero que junto a

los actuales nombres de Reina 
Rincón, Aníbal Ruiz y el mata
dor de toros Víctor Puerto, as
piran a ser figuras del toreo. 
Evidenció gran temple en las 
verónicas con las que recibió al 
novillo, ejecutadas con las ma
nos bajas jugando muy bien los 
brazos. Fueron tres verónicas 
perfectamente rematadas con 
media de cartel de toros. Con la 
muleta estuvo valiente, torean
do con mucha profundidad, eje
cutando todas las suertes con la 
franela muy abajo, dominando 
así las dificultades del novillo. 
Como mató de una ortodoxa 
estocada, de efecto rápido, cor
tó las dos orejas y el rabo, sa
liendo a hombros por la puerta 
grande, junto a Genaro Tent.

DE
TOROS DE

PLAZA

Potrodno: EXCMO. AYUNTAMIENTO > Organizo: SIMON FERNANDEZ TOROS, S.L

1

Martes, 5 de agosto, 7 de lo tardas 
GRAN CORRIDA DE TOROS

6hef mososlíbroszdebpab^
RARA

RAUL GARCIA

"EL TATO
AAANUEL DIAZ

I

i

II

EL CORDOBES"
Vitral lUEira

Venta de localidades: 
en los sitios de costumbre y en las taquillas | 

de la Plaxa de Toros el día del festejo |



38 Lunes, 4 de agosto de 1997

La
 Tr

ih
un

,

Inmediatamente después se emitirá "El Príncipe de Bel Air"

Antena 3 repone "Los 
vallantes de la playa''

5^
 

IS

José PRIETO

A partir de hoy lunes. Ante
na 3 TV repone cada tarde capí
tulos de las dos series extranje
ras que más éxito han tenido en 
este canal: «Los vigilantes de la 
playa» y «El Principe de Bel 
Air». De lunes a viernes, a las 
19 horas, se emitirán los capí
tulos de «Los vigilantes de la 
plata» que corresponden a la 
séptima temporada de la serie, 
cuyo rodaje acaba de finalizar 
en la costa californiana. En esta 
nueva tanda de capítulos se in
corporan cuatro nuevos 
socorristas que son Samantha 
Thomas, interpretada por Nancy 
Valen; Donna Marco, que está 
encarnada por Donna Enrico; 
Jordan Tate, que es interpreta
do por Traci Bingham y Manny 
Gutiérrez que interpreta el ac-

El espacio ”Dossier”, presentado por Manuel 
Giménez, ofrece el reportaje "Armas blancas"

J. PRIETO

Las zonas de ocio se llenan 
los fines de semana de jóvenes 
pacíficos cuya única preocupa
ción es pasarselo bién y olvidar
se, al menos por unas horas, de 
los muchos problemas con los 
que se han de enfrentarse en estos 
tiempos de crisis. Pero estas 
zonas también son frecuentadas 
por una minoría de jóvenes vio
lentos que han dejado más de un 
muerto en la calle y han provo
cado peleas y conflictos, todos

David Hasselhoff.

tor de origen mexicano José 
Solano. Inmediatamente despues 
se emitirá «El principe de Bel 
Air», interpretado por el actor 
William Smith, que supuso su 
lanzamiento a nivel internacio

nal y le convirtió en una estrella 
de Hollywood. Todo comienza 
cuando Will se tiene que trasla
dar a vivir con sus tíos en el 
fastuoso barrio californiano de 
Bel Air y se encuentra de repente 
rodeado de todo tipo de lujos.

"Mira quien viene este 
noche”

El Fary, Massiel y el dúo Pim
pinela son los invitados musica
les del programa de Antena 3 TV 
«Mira quien viene esta noche», 
presentado por Anabel Alonso, 
Santiago Urrialde y Paula 
Vázquez. El humor estará a car
go de Académica Palanca, el dúo 
Virtudes y Manolo Royo, ade
más de Maricarmen y sus mu
ñecos, que estará acompañada 
por Nicol y doña Rogelia, sus dos 
muñecos más conocidos.

ellos armados generalmente con 
armas blancas. Y es que en Es
paña, donde afortunadamente no 
es fácil conseguir un arma de 
fuego, el 80 por 100 de los crí
menes que se cometen se ejecu
tan con arma blanca. Las tribus 
urbanas y las juventudes que 
invaden estas zonas de ocio los 
fines de semana, cada vez más 
hacen uso de navajas, machetes, 
estiletes y otros objetos punzan
tes y cortantes. La agresividad 
de algunos miembros jóvenes de 
estas pandillas empiezan a pre

ocupar a la administración que 
está preparando una reglamen
tación que restrinja la venta 
indiscriminada de armas blan
cas, a la vez que se regule la 
longitud y formas de navajas, 
machetes y otro tipo de utensi
lios.

El espacio «Dossier», que 
TVE emite hoy y que presenta 
Manuel Gimenez, ofrece el re
portaje «Armas blancas», en el 
que se parte de los dos últimos 
crímenes ocurridos en Granada 
y Málaga.

“Historias de Madrid”
La 2. 10,00. **
Dir: Ramón Comas. Int: Toni 

Leblanc, Licia Calderón y Ma
ría José Gil. España 1956.

El propietario de una vieja 
casa de Madrid reza a San Ni
colás para que esta se hunda y 
poder construir un edificio de 
doce plantas. En la casa viven 
todo tipo de personas agobiadas 
por los más pintorescos proble
mas.

”Tres herederas”
La 2. 11,30. **
Dir: Michael Gordon. Int: 

Kirk Douglas y Mitzi Gaynor. 
EEUU, 1963.

El abogado Deke Gentry, Don 
Juán y enemigo del matrimonio, 
recibe el encargo de buscar ma
rido a las tres hijas de una mi
llonaria.

”Amer¡canski blues”
Tele 5. 16,00. s.c.
Dir: Wayne Crawford. Int: 

Daniel Quinn, William Katt y 
Wayne Crawford. EEUU, 1994.

Un policia norteamericano 
viaja a Grecia y mientras hace 
escala en Moscú se ve envuelto 
en una persecución al intentar 
salvar a un niño de unos mato
nes.

Se trata de una organización 
criminal cuyos miembros llevan 
tatuado un reptil.

''Enfermeras”
Antena 3. 16,30. s.c.
Dir: Larry Swan. Int: Lyndsay 

Wagneer, Robert Loggia y Da
vid Clennon. EEUU, 1993.

Un grupo de médicos y en
fermeras tienen como misión 
poner en marcha un hospital 
abandonado en un remota región 
de Méjico. Cuando viajen hacia 

-el pueblo sufren un terrible 
accidenete.

”Topaz”
La 2. 22,30. ***
Dir: Alfred Hitchcock, int' 

Frederick Stafford, Dany Robin 
y Karin Dor. EEUU, 1969. “

Un agente soviético consi
gue burlar la vigilancia de sus 
compañeros, y con la ayudado 
otro espía norteamericano pide 
asilo en Norteamérica. Una vez 
allí le instalarán en una masión 
y le persuadirán para que reve-i 
le todo. J

”La garra del gato"
La 2. 01,10. s.c.
El hijo de un misionero 

americano en China, regresaa 
su ciudad natal para buscares-í 
posa. Allí es utilizado por al-! 
gunos caciques locales que pre
sentan su candidatura como 
alcalde. Pero una vez en elegi
do el antes ingenuo muchacho! 
se revelará como un modelodej 
honradez, defraudando a sos] 
protectores que boicotearán sos 
acciones políticas.

”E1 vaquero de la coca"
Antena 3. 02,10. *
Allen es un empresario qui 

adquiere un negocio de recau
dación de impuestos es 
Hollywood. Al llegar se encoM 
trará con una desastrosa ofíci-j 
na, llena de extravagantes cm 
pleados. |

Al comenzar el negocio IlJ 
gará a sus manos por equivoca 
ción el libro de cuentas deul 
traficante. |

"Revelado criminal"
Antena 3. 05,35. *
Janet pasa en casa de suí^ 

milia unos días junto a suhd 
vio, un fotógrafo profesiona 
Cuando llegan se enteran deqi 
la hermana de Janet a huidoca 
su novio, van a buscarla y! 
encuentran asesinada. 1

* Í ♦ » g * * * «1
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Lector, lo de fuera no siempre es lo 
mejor. 

Consume productos de tu tierra, 
ayudas a tus empresas 

y al desarrollo de tu provincia

Lalríbuna
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S 

C
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de Ciudad Real
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ÉuLa programación de hoy

I
£

EURONEWS’^^r , 
ESTAMOS DE .
VACACIONES . 
CLUB DISNEY -
VERANO
UNACHICA 
EXPLOSIVA
LOS '
ROMPECORAZONES
LOIS Y CLARK: 
LAS NUEVAS 
AVENTURAS DE 
SUPERMAN ^ ' 
KUNG FU:LAÍ;
LEYENDA-B: ¿"'> 
CONTINUA " 
JNFORMATIVO
TERRITORIAL
I CORAZON DÉ 
VERANOS C ' 
TELEDIARtO-T 
EL TIEMPO

LACRUZ DEUSUR 
ATLETISMO. '.V ^ 
CAMPE0NAT0;> 

« DEL MUNDO '¿^^¿' 
vacaciones.de> 
CINE({) „
«Historias da » 7' 
Madrid»
D: Ramón Comas, 
l: Tonu Leblanc

S Licia'Calderón 
VACACIONESvDE

^ PLUSVALIA

k

w

CARTA DE ^ 
PRESENTACION
CH0PYYLA¿<..

DIRTY DANCING 
(Serie)*'.

^PRIMOS LEJANOS 
GLUBMEGATRIX,,

«MASKM^;^' 
08,50 HORRY '' '-i;

LA BANDA DEL
SUR /«^jWx 
Programa-club

I Espacio infantil "/>p 
Ipresentado por/gi 

norid Asensio/O^^^

SUPERBOY. Serie 
LAS NOTICIAS.^ 
07.35.’ LOS// ?

i GATOS SAMURAI. 
I SONIC,' .^W

ELJARDIN";
^ SECRETO.

CINE (11) ',.
«Tres herederas»;!"

^^ D: Michael Gordon
' TERCERA''' 

«PLANTA?'' ' '.
INSPECCION

PARA NOSOTROS 
Espació infantil ' 
SABER Y GANAR

16.00.-TODO POR 
TU AMOR
Novela 
protagonizada por 
Jean Garlo 
Simancas y 
Jeannette 
Rodríguez, 
NORTE Y SUR 
Serie 
LA DOCTORA 
QUINN 
Serie 
PEPAY PEPE 
Serie 
GENTE. ' ' 
M'agazine - 
presentado por 
José Toledo, 
TELEDIARIO-2 
Informativo 
EL TIEMPO

LOS SECRETOS 
DE LA 
NATURALEZA. LAS 
AGUILAS.
CICLISMO. 
VUELTA A 
CASTILLA-LEON
29 etapa: Zamora- 
Salamanca . 
CENTENARIO DE 

LA DAMA DE. 
ELCHE 
(Repetición) 
ATLETISMO. .
CAMPEONATOS'' 
DEL MUNDO íO't 

;VELArRegata 7#
Copa del Ré'y 7 
COLEGIO MAYOR 
LA2. N0TICIAS

;g Informativo 
| EL TIEMPO

, ngna Asensio"?;;'"
: MR. BELVEDERE ' ^ MÉGAMAN. ?;
AQUELLOS 7 ' ,> ' TEKNOMAN/Z

#555MARAVILLOSOS .i ELHOMBRE'/ 
;//;/?ANOS .,;;¿''';7,-,... ^^ LOBO.Dibujos / r 

".77''' animados. *5»!
S?»estadounidense 10,00 OPERACION;  ̂
|^M<I CALIFORNIA,";?; :^/¿ikOí^ TRUENO. Serie 
#<;,' DREAMS "; A : 10,45 TARZAN. ' .; 
^^; Serie. 7^4; ^.;^Cí§ Serie; .

' - EQUIPO A NOE Y FAMILIA

06,36 TELESERIE: >^
7 ^ Entrenador "^^J^/
09,30 PROGRAMA MAS
'7 0 MENOS 4. ^^¿W/

1 MULTIPLICADOO
’ DIVIDIDO (É+ó-W'

Serié de acciórt^^ 
LA FAMILIA HOGAN 
LOS PROBLEMAS 

¿ACRECEN
^NOTICIAS '"¿^4

EXTRA ROSA 
TELECINE . 
«Enfermeras». 

jD: Larry Shaw
Un grupo de 
enfermeras y 
médicos tienen 
cómo misión poner 
en funcionamiento 
un hospital ' 
abandonado,en /? 
una remota regióh' 
de Móxicó.%'<'.''S¿- 
QUE LOCA#^^

^PELUQUERIA'''"77 
;LOS VIGILANTES?
.DE LA PLAYA

A l R ^’’^ ' ■■'^^ 
IMPACTO TV 
NOTICIAS
Informativo. '

o 
«o 

<»> 
r

“ 
Y

* 
<*>

CINEfANGELES 
GUARDIANES^ 
PIEZAS: Sin^^:

BsazZlSerié. ' '"'¿^^
14,36 LAS NOTICIAS.*/

i . palabras. 'k7^¿^í>
13,30 LOS 40 ^’-'S^« 
F-aíS PRINCIPALES'’'.'?

I^j NOTICIAS^
(MT CANAL SUR " 

''NOTICIAS

| Divertido programa 
i de humor

infantil. , 
3» LOS PICAPIEDRA^
MELMUND0,DE

¿BEAKMAN ' '^^
Telesene ' ' 

OS^AVANCE 
'JNFORMATIVO 

tS INOCENTE, 
- /.INOCENTE W

l

; Marlene Mourreau 
I presenta este Z'7''' 
1 programa de''"' 
I humor, que ofrece 
1 tomas falsas de 

, grabaóiones '.Tz* 
1 efectuadaiieÁf'¿?7 

1^ TelevisiórL' . »?z7 
0 MUCHAS

GRACIAS
7 Con Bibi Andersen

DOSSIERS;
I Con Manuel ' 

Giménez '^ 
TELEDIARIO-3

W SE HA ESCRITO í^, 
gUN CRIMEN...SV'' 

1 Serie z ¿c^^p;
EL CUARTO ¿;''¿¿> 
OSCURO ;^\>¿' 
TELEDIARIO-4;¿;,ÍÍ

, ^EL CINE DE LA 2 J
®\S«Topa2»'’^, 
ilii¿; D: Alfred Hitckcóck

®I: Frederick , "'¿

IQUE ME DICES! 
TARDE DE CINE 
«Americansky: 
blues»
I: Daniel Quinn, 
Wayne Crawford

11 Un policía ''' ¿ 
norteamericano, 
viaja a Grecia y ; 
mientrás hace' C' 
escala eh Moscú 
®®''® envuelto en 

IJ-íflI una persecución ai 
¿'" ¡¿9 intentar salvar a un 
^v/; 4 niño de unos '•''Z' .
^\??^ matones,^>' M^J ' 
Í80Ó ANA '

Eü-PRINCIPE BEL • <s:iS''P0LILADRÓN.'
ÍOM LA RULETA DE LA

1

FUTBOL. TROFEO 
CIUDAD DE' ^¿V<¿ 

i SALAMANCA, ''''"^r^
Salamanca - PSV ', 
Eindhoven 
MIRA QUIEN VIENE 

5 ESTA NOCHE 
^NOTICIAS, Zí

Stafford, John ;7 
^Forsythe >7 ?5<\í>

LA MANDRAGORA; 
CINE CLUB. "
CLASICOS DÉLU ':MMCINE^¿
CINE ' y?''

J<La garra del gato», (^ 
D: Sam Taylor. ..¿íh':
I: Haroíd Lloyd, ''4¿<

¿Una Merkel \^'^<^K
El hijo de uní 
misionero '' 
arhericano en

t

^China regresa a su 
' ciudad natal o#^ 

decidido a '>7 ;¿ 
encontrar a su ^¿7 ¿ 
esposa; "<^*'^z7

’*« ^\* FORTUNA. 
8^0,30 LAS NOTICIAS, 
n# ELTIEMPO.^rtg

31^' TELECUPON.,'^-, 
2lt35 MAS QUE L^ 
gv>r' AMIGOS. *'*V;'>^¿

Serie. >¿''.''< ’'i,^V>'
KW TODOS LOSMK..' 
K-J HOMBRES S0IS> 
» ; IGUALES.'-^;,?.';; * 
& Serie. ^-:í^/:; X'' , 
11,10 ELPUENTE'M^.^^Í

«El vaquero de la;; Oj^W ENTRE HOY Y 
coca»¿u; “ ''¿MAÑANA. :^

DOCUMENALí^íT) 
,FotografiandoJó'¿
Invisible. '' „^; 7. 
Mundo 'Z'¿'?^*;¿ 

, micróscópjcdí;;r/^^
CINE;«Un'^¿'z* 
rhuchaohó llamado 

1^^ norte»";/' <¿..,.^.'
6 GlNE^'z '¿z'?;,.?' 

«¡Atrapeh al 
ladrón! ¿al blanco

; O al negro?»,,'>?:"'"'' 
CINE:..'.'"

i «Estrella del norte»
20,25 'AVANCE." ' 

REDACCION
20,35 TELESERIE: " ^ 
'>' S' Es mi vida
31^0 REDACCION. . < 
z''^;; NOTICIAS "^'
; 7?' Informativo 

31^6^ CONTRARRELOJ

HARRY Y,LOS'"» ; 
HENDERSON ^fc 
Serie ^. /:7S^'7k;?W^ 
estadouhidénsé que 
narra las aventuras 
de una familia de .'"?
Seattle. ' -^ 
DE TARDE EN 
TARDE

SMagaziné diarío-'T;' 
IVIDAS CRUZADAS 

DOCUMENTAL DE 
LA NATIONAL

ÍZS4GEOGRAPHIC 
^^J^'BOCIETY,. 
IWTOROS
¿, n^Desde la plaza de 
h/;.;; toros de Chapin, en 
¿A ' ¿Jerez de la

J Frontera. 
ítlMCANAL SUR

' /'^NOTICIAS

- 1988 - 88‘.;¿$ :z;>, 02,46 UNIVERSIDAD DE
0: Tom LawWz^'Zív.l' ''¿¿VERANO DEL z'^^^
I: Fritz BronríeíS#'fc' ¿^ ESCORIAL. ,¿>¿'"¿7 
'------ 133,0^ PASIONES.^?¡> ;

I
s' ; James Hong , ?' 
íPteleventX.3(*v.

05,35 CINE
e 7$ ' «Revelado c'rimihál»

¿1988-82*. '
D: Terrece 0. ' 
1: Aarin Teich/Jili 
Pierce 'f.tf^'’

'; '' * Serie. ' c;^
MILAGROS.:; 

7?^ . Telenovela. ¿ 
O^t'IS. MANUELA. V 
7<J ; Telenovela'?^', 

. argentina.^^

^ TELESERIÉ 
>ESTRENO ,

CANAL-I-: «Con el¿4¿¿J Espacio musical y
7 arma a punto»;. '\vT#;de entretenimiento?
7 El crimen en Los ,z^^,00 CINE:
7 Angeles se ha'<R » «'/Brujas mágicas" 
^1 cobrado su precio ' ■fe';?D: Mariano Ozores 

?;■' en el detective ;?,. ¿' I: Andrés Pajares, ,
Jack Colt, un'"7^; B;'z Angel de Andrés, 
rebelde de alto?'' . .Antonio Ozores, 
voltaje harto de^ / So,36 CANAL SUR ,^ 
luchar contra Ia'¿ ' 1\ u^J NOTICIAS ; 
burocracia policial ?f ' ""'iLas últimas noticias 
de bajo voltaje. ' OPERA .^>^ 
CINE: «Ellas^>'/. t^|\í Actiso 1 y II de la 
también se ^.>7 ' ^Jz'^ Opera "Aida*' 
deprimen» "'^^^"" 02,15 DOCUMENTAL 
CINE: «Flirt»/V.0/. "Duas aguas" 

0336 BUENAS NOCHES 
' NOS DE DIOS

CINE: «El ^

#^ NOCHES DE 
'' GLORIA

convento» ^^ 
ClNE: «Seveh» . DESPEDIDA Y
CINE: «Barcelona» ' v CIERRE ^

petrel cartuchos de i
Fabricación propia con la recogida y reciclaje de consumioles agotados

INK-JET: TINTAUASER: TONER

Consúllenos precios sin compromiso y comprobará que nuestra gama de 
productos reciclados le proporcionará mayores prestaciones y ahorro.

JELEFONO: (926) 24 22 49 ■ FAX:; (926) 24 22 49
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de vacaciones

Ed. Infantil, Primaria Esn 
Bachillerato, COU. ’

Plaza del Pilar

Aparece muerta 
una mujer en 
una piscina en 
Ciudad Real

La Tribuna

El cadáver sin vida de una 
mujer de avanzada edad fue 
hallado ayer por la mañana en 
el interior de una piscina de 
propiedad privada. Según ha 
podido saber este diario de 
fuentes solventes, el cuerpo de 
la mujer fue descubierto por 
el jardinero de la urbanización 
en la que residía, situado en las 
afueras de Ciudad Real, en la 
carretera de Porzuna. Al cie
rre de esta edición no ha tras
cendido la identidad de la fa
llecida ni las causas del óbito, 
aunque todo apunta a un posi
ble ahogamiento.

El fuerte calor que, ya de forma clara, ha llegado a Ciudad Real, llevó a 
muchos ciudadrealeños a buscar toda forma de alivio contra las altas tempera
turas. Y una de las soluciones más fáciles fue la de las piscinas, que estuvieron 
prácticamente repletas. Aunque se ha hecho esperar, el típico verano de Ciudad 
Real ha causa "estragos".

La CIA admite 
que mintió sobre 
los OVNIS para 
ocultar espionaje

Efe-Washington

La Agencia Central de In
teligencia (CIA) ha admitido 
que en los años de la Guerra 
Fría, los militares de Estados 
Unidos mintieron sobre la 
verdadera naturaleza de obje
tos volantes no identificados 
(ovnis) en un esfuerzo de ocul
tar sus propios aviones de es
pionaje. La CIA señala que 
sabían que la mayor parte de 
los avistamientos realizados 
eran en realidad sus aviones 
espías U-2 y SR-71.

Las piscinas, repletas
i#

Tazos’5

S

it

La Solana: las organizaciones 
agrarias n^ociarán con las ITV

* Efe

Las organizaciones agra
rias de La Solana (Ciudad Real) 
negociarán con los responsa
bles de la Inspección Técnica 
de Vehículos (ITV) la revi
sión de los remolques agríco
las, pues la consideran nega
tiva para los intereses de los 
agricultores.

Esta decisión fue adopta
da el sabado en una asamblea, 

donde se expuso a los agri
cultores que en caso de no lle
gar a una solución negociada 
«tomaremos medidas de pre
sión para evitar esta revisión», 
señalaron fuentes de las or
ganizaciones agrarias.

Para los agricultores uno de 
los problemas de la revisión 
de los remolques agrícolas se 
encuentra en que «si no llevas 
freno hidráulico no se puede 
cargar más de 6.000 kilos y. 

aunque no se emplean siste
máticamente todos los días del 
año, si cuando lo tienes que 
utilizar no lo puedes cargar en 
más de cinco o seis mil kilos 
tienes un grave problema». 
De esta manera, «si no se lle
ga a un acuerdo iremos al lu
gar donde se sitúe la unidad 
de revisión para informar a los 
agricultores de que no la pa
sen hasta que se llegue a un 
acuerdo negociado».

* Aunque estamos en va
caciones, en la Universidad ya 
piensan en el proceso de 
formalización de matrículas,

* Pionera en otros campos 
como el de las comunicacio
nes, la Universidad regional 
no se quiere quedar atrás y va 
a poner en marcha un sistema' 
para que los alumnos se auto- 
matriculen y no tengan que 
soportar las largas colas.

* Bienvenido sea este sis
tema, por comodidad y porel 
avance técnico que supone. \

* La polémica sobre el i 
Centro Guadiana II sigue, j 
Ahora son los trabajadores los ¡ 
que responden a los sindica- 1 
tos, a los que acusan de ma- । 
nipuladores.

* La verdad es que los sin- ! 
dicatos, aparte del incidente 
concreto que ha motivado la 
polémica, han utilizado la 
situación para criticar las pri
vatizaciones.

* Eso es poco objetivo, y i 
claro, los propios trabajado- i 
res reaccionan.

La UCLM, pionera.
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^HAFA- mM-HORNO DE SECADO- SUSTITUCION DE LUNAS - BANCADAS FARA TODO TIPO DE VEHICULOS Y MARCAS 

El calor, la salinidad y la abrasión por el polvo y la arena hacen que su coche pierda no sólo 
el brillo, sino que se vea atacado en profundidad, disminuyendo su resistencia.

¡ HOSOTROS SE LO PROTEGEMOS CONTRA ESTAS EVENTUALIDADES!

¿Prepara sus 

vacaciones?

"Si vd. se protege 

porque no 
su vehículo"

Carretera de Valdepeñas, 9 Telf.y(926) 22 13 31 13004 C UDAD REAL


